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DIARIO INDEPENDIENTE

Pedirá responsabilidades por su inundación

Conde, tras las obras 
de las riberas del Tajo
El alcalde de Toledo, 
Agustín Conde, anunció 
ayer que ha llegado el mo
mento que el Ayuntamien
to Toledano inicie una in
vestigación, depure y pida 
responsabilidades de las 
continuas inundaciones 
que sufre las obras de la 
riberas del Tajo en Toledo.

Recordó que la primera vez 
que las riberas del Tajo se inun
daron en diciembre de 1994 él 
ya anunció que las obras del 
parque de ribera no estaban bien 
hechas y que ni siquiera sus 
constructores se habían moles- 
tadoen ver hasta qué altura crece 
el río Tajo.

"Estas obras se realizaron 
tras cinco años de sequía y el 
río era, prácticamente, una char
ca. Sin embargo, cuando las 
aguas vuelven a su cauce los ríos 
crecen en épocas en las que 
llueve", indicó.

(Pág.
Conde hizo balance de 1997 en la rueda de prensa. Y.SORIA

Page: "El PP no 
tiene proyecto"

La actividad de los Ayun
tamientos de Toledo y 
Talavera de la Reina gober
nados por el PP se ha carac
terizado a lo largo de I997, a 
juicio deel secretario provin
cial del PSOE en Toledo, 
Emiliano García Page, por la 
falta de ideas y proyectos 
concretos. Añadió en este 
sentido que todos las inicia
tivas que se han puesto en

marcha en estos dos municipios ha 
sido gracias a la cartera que deja
ron en herencia los alcaldes socia
listas anteriores.

Para García Page el PP en la 
provincia carece de un proyecto 
claro, y, sobre todo de ambición. 
"El reloj de ambición para la pro
vincia se ha parado con el PP", dijo 
Page.

(Pág, 7)

El billete normal 
de los autobuses 
subirá cinco 
pesetas en el 98

(Pág. 48)

SATSE denuncia a 
las gerencias de 
Atención Primaria 
ante Trabajo

(Pág. 9)

Unos 1.600 
deportistas 
correrán hoy la 
San Silvestre

(Pág. 37)

LA TRIBUNA 
DE TOLEDO no 
saldrá mañana, 
día de Año 
Nuevo, a la calle

ICAM augura movilizaciones si el 
Gobierno central no atiende a CLM
_________________________________ _ ______________________________________________________ (Pág.

Guijarro dice que el déficit 
municipal es de 141 millones

El Ayuntamiento de Toledo 
terminará 1997 con un déficit 
presupuestario de unos 141 mi
llones de pesetas, según los da
tos aportados ayer, en rueda de 
prensa, porel portavoz del grupo 
municipal socialista, Antonio 
Guijarro, quien hizo un balance del 
año. en que lo más destacable, en 
su opinión, ha sido la mala ges
tión del grupo municipal de go
bierno, encabezado por Agustín 
Conde.

Guijarro, que estuvo acompa
ñado en sus declaraciones por el 
también socialista, Francisco Díaz,

quiso así llamar la atención so
bre lo que para el grupo socialis
ta significa "el fracaso del Plan 
de Saneamiento puesto en mar
cha por el Consistorio toledano 
encargado a la empresa 
"Aserlocal".

Esta empresa certificó en su 
informe sobre el estado de las 
cuentas que en el 97 se ha pro
ducido en Toledo una importante 
derivación negativa del gasto, 
hasta el punto de cerrar el año 
con un déficit de 141 millones.

(Pág. 5)
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El PSOE municipal también hizo balance del año. Y.SORIA

Farmaindustria 
y el Gobierno 
pactan ahorrar 
65.000 millones

El Ministerio de Sanidad y 
Farmaindustria firmarán el 
acuerdo para ahorrar 65.000 
millones de pesetas en la pri
mera quincena de enero, tras 
alcanzarse un principio de 
acuerdo para los dos próximos 
años.

(Pág. 17)

El Parlament de 
Cataluña aprobó 
la Ley de Política 
Lingüística

El pleno del Parlament Ca
talán aprobó ayer la proposición 
de ley de Política Lingüística, 
con el apoyo de CiU, PSC, IC
EN^ y el PI, y los votos contra
rios de PP y ERC.

(Pág. 18)
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HORARIO DE TRENES o 22.30.99
TOLEDO - - - - - - - - - - - - - -^- -■ MADRID (P. Atocha)

| TOLEDO 1ARANJUEZ 1CIEMPOZUELOS ¡ VALDEMORO ¡PINTO jGETAFE-lnd. ILOS ANGELES ; [ MADRID;

r 0700 I 0730 I 0740 | 0745 1 0750 1 0755 1 08*00 I38'12

r 0730 1 08'00 1 08'10 ■ I OfflS I 08'19 1 08'25 | , 08*30 1.38’42

F OffM i 09’04 i 09’14 | 09*19 | 09'24 í 09'29 | 09'34 ¡ 09'46

F iffao i 11'04 | 11'14 | 11’19 1 11’24 ! 11’29 | 11’34 1 11'48 J

F 1730 ¡ 13'04 1 13’14 1 13'19 I 13’24 [13’29 i 13'34 | 13'46 ;

F 14'30 ¡ 15'04 l15'14 1 15'19 I 15'24, 1 15'29 | 15’34 I15'46 J

F IffM i 1704 1 1714 [ 1719 I 17*24 I 1729 1 1734 ¡ 1746 ;

F 18*30 ¡ 19'04 1 19’14 | 19'19 i 19’24 | 19'29 | 19'34 1 19'46

F" 21'00 i 21'34 | 21’44 | 21'49 | 21’54 | 21'59 I 2704 ! 2716

MADRID (P, Atocha) ■ - - - - - - TOLEDO -

HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete:
.................................... Lunes, a viernes: 15’00

Ciudad Real:
.................................... Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
.......... ..........................Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
.................................. Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora) 
.................................. Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
...................................Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00
................. ...................Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

EI tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Muy nuboso. 

DIRECCION Y VELOCIDAD 

DEL VIENTO: Flojo del oeste.

IMADRID 1LOS ANGELES | GETAFE-lnd 1PINTO ¡VALDEMORO | CIEMPOZUELOS ¡ ARANJUEZ, :|TOLEDO

{ • 0705 | 0714 I 0720 ( 0725 | 0736 ¡ 0741 | or5i k 38’25 y

(* 08’25 | 08’35 1 08’41 | 08'46 l 08'52j OÍS? I 09'08 L 39'39

t* 10’25 1 10'35 l 10’41 I 10'46 I W52 JI las? |11’08

t* 1725 | 1735 1 1741 i 1746 ! ’2'52 .i ^2’57 I .1W8 'J I 13*39 :

|**14'25 ] 14'35 ] 14'41 j 14'46 ¡ 14’52 ¡ 14’57 1 15’07 [ 1540 -

I* 14’35 | 14'45 I 14'51 1 14'57 ! 1509 J 1514 I 15’24íI15’57

{* 16’25 1 16’35 I 16'41 | 16'46 ¡ IffK i 1557 | 1708 | 1744

|* 18’25 | 18’35 1 18'41 ) 18'46 | \^^ 1 1557 i 19'08 I 19’47

|* 19'35 1 19'45 1 19'51 i 1755 1 2702 1 2507 | 20’18 1 20’51

|* 20'25 1 20'35 | 2^41
'Odio ** S;i3oec>yclon*iga*

1 2746 | 20'52I 2557 I 21'08 | 21'46

MEBLA

MAXIMA:? 

MINIMA: r

El Tiempo ^^^
en la región

TORMENTA 

NIEVE

FARMACIAS DE GUARDIA

(24 horas); Dolores Aguado Kress. Ecuador, 8.
(de 10 a 22); Ernesto Pérez de Gracia. La Plata, 23.

Í24 horas); M* Josefa Gutiérrez. Poeta Jiménez de Castro, 1.
(de 9.30 a 22): Miguel Angel García Pérez. Alferes, 21.

Hov; M‘ Dolores Bautista García. Santa Ana, 58.

Hov;. Francisco Martínez López Prisue. Mayor, 25.
TORE/JOS

Hov; M* Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.
QUINTAJ^ARDEEA aRnEN

Hov; José Nieto Nuño de la Rosa. Concepción, 5.
JELESCAS

HfiXiM*Carmen Carrasco Barba. Murillo, 1.
TOEEnO. 1 de enero de 1997

(24 horas): José L. Echevarría Alonso. G. Comercial Buenavista.
(de 10 a 22): Juan P. Jiménez Burguer. Carl Lorenzana, 4.

TAl^VERA^
(24 horas); José R. Rodríguez Fernández. Corredera del Cristo, 7.
(de 9.30 a 22); Emilia San Miguel Vélez. Trinidad, 20.

MADRIDEJOS
Hay: Araceli Pérez Ferrer. Teniente Infante, 22.

Hoy;.Tercero FríasC.B. Virgen. 5.
TORRIJOS

Hoy: ^* Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.
QO/IVTAIVARDE EA, ORDE1\1

Hov; José Nieto Nuño de la Rosa. Concepción, 5.
ILEESCAS

Hov: Mercedes Rodríguez Esquivias. P. Hnos. Fernández Criado.

BONOLOTO PRIMITIVA rCOPON DE LA DNCE-I TELEFONOS DE INTERES
22
23
24
26
29

92.432
66.465
38.389
24.618
19.292

Lunes 
Martes 
Miércoles 
Viernes 
Lunes

ONCE

I 41

33 (16 ):.
38 40 43

40 45 41 ^
RC

: R C 

l 25
. 24/12/97

R C 

5 15 
26/12/97

R C 

3 40 
29/12/97

R C 

8 40 
30/12/97 25/12/97 27/12/97

DATOS FACILrrADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

^Bir2i 30F^
iírw
R-C
2 42

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional..................................................................................
Policía Local..........................................................................................
Guardia Civil

091 
092 
062

Protección Civil................................................................................................26 97 20
Bomberos (Emergencia)................................................................................... 226080

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja.....................................................................................
Hospital Provincial ................................................................
Hospital Virgen del Valle

Hospital Psiquiátrico
Hospital del Rey
Centro Nacional Parapléjicos....................................................................
Ambulancias S.S.

22 22 22
25 93 50
26 93 00
25 93 75
22 34 21
26 92 50
22 15 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural .................................................................................22 57 41
Iberdrola (Avisos) 2117 08

AGLOMEW
CARRIÓN, SA,

-OBRA CIVIL

-MEZCLAS BITUMINOSAS Sc^lMMk ^ ^t4K¿Í4
-HORMIGONES

OFKINAS CENTRALES: Ctrl Naciowl 430 RK. 311.8 * 13500 CIUDAD REAL * Tfios: (926) 2310014)2 Fax: (926) 23 10 33 

CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctrl. Nackmai 401 P.K. 140,200 > 45480 URDA (Toledo) • Thw.: (925) 593021 • 593003



Miércoles, 31 de diciembre de 1997 3Conde anunció ayer que el 
Ayuntamiento abrirá una investigación 
sobre la adjudicación y ejecución de 
las obras de las riberas del río Tajo La

 Tr
ib

un
a

El üecildc üdcldiíío que en las obras ”h(iy cosas sorprendentes'^
m

ue se investigarán

Conde pedirá responsabilidades 
por las inundaciones de las riberas
De desastre y de dinero mal invertido calificó ayer el alcalde 
de Toledo, Agustín Conde, las obras de las riberas del Tajo, 
que se han inundado por tercer año consecutivo. Ante esta 
situación que, a juicio del alcalde, es ya insostenible por el 
prejuicio que causa anunció que el Ayuntamiento empren- 
derá las acciones pertinentes para encontrar a los respon
sables de este proyecto y depurar responsabilidades.

Monica ORMAECHEA

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, anunció ayer que ha lle
gado el momento en el queel Ayun
tamiento toledano inicie una in
vestigación, depure y pida respon
sabilidades de las continuas inun
daciones que sufren las obras de 
la riberas del Tajo en Toledo.

Recordó que laprimera vezque 
las riberas del Tajo se inundaron 
en diciembre de I994élyaanun- 
ció que las obras del parque de la 
ribera no estaban bien hechas y 
que ni siquiera sus constructores 
se habían molestado en ver hasta 
qué altura crece el río Tajo. "Es
tas obras se realizaron tras cinco 
años de sequía y el río era, prác
ticamente, unacharca. Sin embar
go, cuando las aguas vuelven a su 
cauce Los ríos crecen en épocas 
en las que llueve", indicó.

Conde anunció que es el ter
cer año consecutivo en el que las 
obras de la riberas del río Tajo se 
inundan dejando por tanto paten
te la forma en la que se hicieron 
las obras. Este hecho, a su juicio, 
demuestra asimismo la forma en 
que se invirtieron 1.000 millones 
de pesetas para que, finalmente.

queden sistemáticamente abnega
das y llenas de barro y suciedad. 
El alcalde, que reconoció ay er que 
esta obra estaba bien pensada en 
cuanto a que se recuperaba la ri
bera y se hacía accesible, puntua
lizó sin embargo que se ha con
vertido "en una mala ejecución de 
una buena obra".

Para Agustín Conde proyec
tos de esta envergadura, que él 
apoyó en su momento, "hay que 
hacerlos bien y lo que no puede 
ser es que cada año el Ayuntamien
to se encuentre con que un par
que se le arrasa porque el río Tajo 
tiene sus oscilaciones como todos 
los ríos de España".

”Hay cosas sorprendentes”

En este sentido, anunció que 
ha llegado el momento en el que 
el Ayuntamiento localice alos res
ponsables de las obras de este par
que. En este sentido, señaló que 
la Administración pública tiene la 
obligación de encontrara los res
ponsables de que "esto se hiciese 
así de mal". Puntualizó que este 
proyecto se llevó a cabo con di
nero de todos los toledanos, un 
dinero, que, advirtió, no puede estar

Agustín Conde se despidió ayer de los periodistas hasta el próximo año.
Y. SORIA

debajo del agua todos los años.
Incluso, dejó caer, "hay cosas 

que son realmente sorprendentes 
y que ya investigaremos sobre 
cómo se hicieron las obras y cómo 
se contrataron. Lo veremos próxi
mamente investigandoel expelen
te".

Conde anunció que el Ayun
tamiento toledano todavía no ha 
decidido cuál va ser el procedi

miento que se va a emplear para 
llevar acabo la investigación.

Preguntado el alcalde si se van 
a tomar medidas para que las ri
beras no vuel van a abnegarse con 
las próximas lluvias, anunció que 
a un río no se le pueden poner 
diques en la medida que el agua 
es muy difícil de contener.

La única solución drástica pero 
que el Ayuntamiento no va a adop

tar es el tirar todo lo que se ha 
construido y recrecerlo un metro 
y medio hacia arriba. No obstan
te, anunció que el Ayuntamiento, 
en cuanto pasen estos días en donde 
todavíaexiste el peligro de que el 
río crezca, empezará la limpieza 
de la zona pero resaltó que es triste 
que "todo el sistema eléctrico y 
de riegos se arruinen cada vez que 
se inundan. En fin, un desastre".

El PP cree que 1997 ha sido 
un año en blanco para CLM

M.ORMAECHEA

Agustín Conde, alcalde de 
Toledo y presidente regional del 
PPen Castilla-La Mancha, fue claro 
y conciso al hacer balance de los 
avatares de la política regional a 
lo largo del año que termina y 
aseguró que si este por algo se ha 
caracterizado ha sido por sus 
"disputas y polémicas absurdas ''. 
En definitiva, aseguróque este ha 
sido un año en blanco.

Entre los aspectos relevantes 
de I997, Conde recordó lo que a 
su juicio ha sido por parte del

Gobierno regional "un golpe de 
Esladoauna institución", refirién
dose a la aprobación de la Ley de 
Cajas de Castilla-La Mancha.

Asimismo, indicó que no le ha 
gustado el trato que el Gobierno 
regional ha dado este año a la 
oposición puesto que ha estado 
cargado de artimañas para silen
ciar al PP. Deseó en este sentida 
que en el 98 reine la sensatez el 
PSOE se piense las cosas dos 
veces para avanzar en laconstruc- 
ción de una región más próspera.

Por otro lado, aseguró sentir- 
se cansado de las estrategias del 
presidente regional de Castilla-La

Mancha encaminadas a buscarse 
siempre un enemigo fuera de 
Castilla-La Mancha para poder 
subsistir Ahora, al parecer, pun
tualizó, su enemigo es TVE. El 
alcalde echó ayer en cara a José 
Bono que recurre siempre al mis
mo planteamiento de "yo soy el 
único que defiende la tierra. Es
tas tretas- advirtió- le fueron bien 
pero ahora ya nos las sabemos".

Incidiendo en este aspecto 
Conde señaló que Bono le aburre 
cada vez que abre la boca . "De
bería dejarse de batallitas, ahora 
con TVE, y trabajar más por 
Castilla-La Mancha", puntualizó. asegura queConde aburre cuando abre la boca.Bono le
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Los niños disfrutaron a lo grande con las atracciones de la plaza del Ayuntamiento. Y.SORIAY.SORIA Los karts fueron uno de los juegos más solicitados por los pequeños.

Castillos hinchables, caris, trenes y teatro para los pequeños y, por tanto, los más grandes

Música y juegos para despertar la 
ilusión y revitalizar las tradiciones

Arsenio RUIZ

En la plaza del Ayuntamien
to. propios y extraños enfocan su 
atención sobre lo más hermoso 
del día. Hace frío y está un poco 
gris, pero da igual.

Mientras intrigados orienta
les disparan sus cámaras para 
llevarse un recuerdo de la cate
dral, la relajada mirada de los 
padres toledanos vigila las pirue
tas descontroladas de sus hijos * 
sobre los castillos flotantes.

Esteban, de cinco años, quie
re ser de mayor astronauta y su 
padre le ha dicho que en el espa
cio puede dar volteretas sin ha
cerse daño. "Se está preparando 
para cuando le llamen de la 
NASA". cuenta su padre, Sergio 
Hernández, con un gesto de com
plicidad.

Tres castillos hinchables, un 
tren y un circuito de carts son las 
actividades gratuitas programa
das desde el día 26 hasta hoy en 
la Plaza del Ayuntamiento. "Está 
muy bien que se gasten los cuar
tos en los muchachos. Lo están 
pidiendo a gritos en estas fechas 
y es una excelente excusa para 
salir de casa con este tiempo". 
Así muestra su opinión sobre las 
distintas actividades proyectadas 
por el Ayuntamiento, Saturnino 
Gómez que ya ha traído a su hijo 
Alejandro de cinco años a dis
frutar con las atracciones infan
tiles, aunque confiesa que los con
tinuos problemas para conseguir 
aparcamiento le impiden despe
rezarse para llevar a su mucha
cho al centro de Toledo más a 
menudo.

Conchita Fernández lleva a su 
nieta María de ocho años a los 
carts "para que vaya aprendien
do a conducir y se lo pase en 
grande. Estas fiestas son sobre 
todo para ellos y además lo agra
decen como nadie".

Algunos quieren viajar a luna 
y otros quieren ser los más rápi
dos del planeta. A Raúl, que tie
ne nueve años, le encantaría lle
gar a ser. cuando pueda sacarse 
el carné de conducir, tan hábil 
como Carlos Sainz.

Tanto Raúl como David, de 
once años, subrayan que las chi
cas conducen peor "porque tie
nen miedo a la velocidad y por
que llevan zapatos de tacón". 
Rápidamenie, Sandra y Sara 
responden aludidas que "eso es 
mentira, son unos machistas. Lo 
del tacón sólo les pasa a las cur
sis. Conducimos igual e incluso 
mejor porque vamos con más 
cuidado que esos bestias".

Ayer, en la Plaza de 
Zocodovercincuenta muchachos 
entre once y veintidós años pei
naron el cabello a los ángeles y 
acallaron a las imposibles fieras. 
La Banda Municipal-Juvenil de 
Toledo tocó pasodobles y 
villancicos.

Los transeúntes disfrutaron de 
un alegre concierto. Como José 
López , de sesenta y nueve años, 
que tocaba de pequeño el saxo y 
ahora tiene a su nieto Álvaro en 
la banda.

Los que asistieron al concierto 
animaron la iniciativa. Anastasio 
Justo, de cincuenta y siete años, 
afirma que "deberían ponemos a 
los mayores un baile, una verbe
na, una diversión para nuestra 
edad al menos todos los domin
gos como hicieron este verano. 
Nosotros no vamos a la discote
ca, no sabemos bailar eso".

Y a Sonia Del Olmo, de vein
ticinco años, le parece fundamen
tal que la música tanto culta como 
popular salga a la calle, pues "hay 
mucha gente que no tiene posi
bilidades de ir a un teatro o cen
tro cultural". Bueno, también el 
silencio hace bien, pero no hay 
que olvidar, como dice Sara de

Los niños, con su imaginación y su nexibilidad, son capaces de darle la vuelta ai mundo. Y.SORIA

diecinueve años y clarinete de la 
Banda Juvenil, que "la música es 
el arte más importante, es el más 
subjetivo en sí. En la pintura o en 
la escultura hay una base, pero 
la música es totalmente intangi
ble, es sentimiento en su estado 
más puro".

Pasado mañana, a las ocho y 
media, se representará la obra de 
teatro "Los marqueses de Matu
te" a cargo de la Compañía Muñoz 
Seca en el Salón de Actos de la 
Junta Municipal del distrito de Sta. 
María de Benquerencia. También 
para el viernes están previstos a 
las cinco de la tarde en la Aso
ciación de Vecinos Alcántara 
talleres de manualidades , 
karaoke a las siete en la Plaza 
de Zocodover, y a la misma hora 
en el Centro Cultural Buenavista 
habrá un recital de villancicos. La Banda Juvenil de Toledo interpretó villancicos y pasodobles. Y.SORIA

2022
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Seg_ún el portavoz del grupo municipal socialista, Antonio Guijarro

HAcatamiento despide ei 9^ con 
un défidt de más de 140 millones

Díaz: "Váyase 
señor Conde, 
Toledo no lo 
quiere ni lo 
necesita"

MarVÁZQUEZ

EI Ayuntamiento de Toledo 
terminará 1997 con un déficit 
presupuestario de unos 141 mi
llones de pesetas, según los da
tos aportados ayer, en rueda de 
prensa, por el portavoz del gru
po municipal socialista, Antonio 
Guijarro, quien hizo un balance 
del año, en que lo más destacable, 
en su opinión, ha sido la mala 
gestión del grupo municipal de 
gobierno, encabezado por Agustín 
Conde.

Guijarro, que estuvo acompa
ñado en sus declaraciones por 
el también socialista, Francisco 
Díaz, quiso así llamar la atención 
sobre lo que para el grupo so
cialista significa ”el fracaso del 
Plan de Saneamiento puesto en 
marcha por el Consistorio tole
dano encargado a la empresa 
"Aserlocal", que certificó en su 
informe sobre el estado de las 
cuentas que en el 97 se ha pro
ducido en Toledo una importan
te derivación negativa del gas
to, hasta el punto de cerrare! año 
con un déficit de 141 millones."

"Sería el segundo más alto 
desde el 95 - aclaró el portavoz 
socialista- año en que el erario 
público ñie deficitarioen 398 mi
llones, después de haber tenido 
un superávit de tres millones y 
medio en los presupuestos del 94, 
último periodo en que se confec
cionaron por el PSOEmunicipal". 
Esta derivación, según el infor
me, situaría e1 déficit global en 
1393 millones frente a la estima
ción de 1033 del Plan de Sanea
miento.

En relación a los presupues
tos del 98 Guijarro adelantó la 
imposibilidad que tendrá el equipo 
actual de gobierno para cumplir 
todas las promesas electorales, 
pues "antes de que termine la 
legislatura sólo les quedan unos 
presupuestos más en los que va 
asermuy difícilconstniirel parque

Guijarro y Díaz en la rueda de prensa de ayer. Y.SORIA

de bomberos o el centro cívico 
del barrio de Santa Teresa, en
tre otros proyectos incumplidos 
que se incluían en el programa 
electoral en los seis meses de 
1999 previos a los nuevos 
comicios rrumicipales".

Balance de 2997
Para los socialistas el 97 no 

ha sido un buen año en lo que a 
la ciudad y a sus ciudadanos se 
refiere y tampoco en relación al 
Ayuntamiento, pues según su 
portavoz "sólo se han escucha
do desde el equipo de gobierno 
promesas y palabras que no se 
han hecho realidad"

La primera de estas prome
sas incumplidas y más espinosa 
para los ciudadanos sería, en 
consideración de Guijarro, la 
congelación de los impuestos, ya

que en general durante el 97 se 
ha tendido a subir las tasas mu
nicipales. Las actividades depor
tivas sufrieron un incremento del 
10%, un 7% el transporte públi
co y a lo largo tfel 98 el agua subirá 
tres veces el índice de Precios* 
al Consumo flPC), es decir, al
rededor de un 6%, en la medida 
en que se prevee un aumento del 
2% en el coste de la vida.

Guijarro habló también de la 
supuesta desviación de dinero 
público destinado al proyecto' 
URBAN para "poneren marcha 
un periódico que financie la 
autopropaganda de los popula
res".

"Otro de los aspectos nega
tivos del año que termina -con
tinuó- ha sido la implantación del 
aparcamiento restringido o "Par
king de la hora", con unos pre
cios abusivos y que colocan a los

toledanos que habitan el casco 
antiguo en una situación de agra
vio comparativo en relación a sus 
conciudadanos residentes en 
otros barrios de la capital".

Por último, el portavoz del 
grupo municipal socialista se 
refirió al terreno cultural califi
cándolo de "malo, caro y esca
so", debido a la desaparición de 
la Escuela Municipal de Teatro, 
la cual subió primeramente sus 
tasas en un 100% para después 
llegar al cierre.

En ese sentido, denunció el 
aumento de precios de las loca
lidades en el Teatro Femando de 
Rojas. La subida dificulta la 
asistencia a los espectáculos a 
quienes tengan una economía 
doméstica más restringida, un 
dato más que prueba, según 
Guijarro, que no se han cumpli
do las expectativas para el 97.

Con esta aseveración el 
socialista Francisco Díaz se 
refería al alcalde de Toledo, 
Agustín Conde, en relación a su 
actuación durante la legislatura, 
corroborando las declaraciones 
del portavoz del grupo y 
compañero de partido, Antonio 
Guijarro en la rueda de prensa 
celebrada ayer en la que ambos 
participaron.

Díaz animó a los toledanos a 
luchar contra el despilfarro y a 
exigir la transparencia de la 
Hacienda Pública. En sus 
declaraciones destacó la 
rehabilitación del centro comoila 
gran mentira de Conde, debido al 
escaso desarrollo de las obras en 
la zona y a la negligencia en la 
contratación dentro del 
programa SIPES.

Según Díaz "se podría perder 
la subvención concedida de más 
de 44 millones de pesetas si no 
se realizan las contrataciones 
antes de las doce de esta noche, 
pues hasta ayer no se había 
hecho otra cosa que pedir al 
INEM por la vía rápida una lista 
de desem-pleados, como posibles 
futuros contratados del plan".

"El alcalde prefiere que los 
concejales no hablen"

El socialista Francisco Díaz 
acusó al primer edil, Agustín 
Conde, de "preferir que los 
concejales socialistas 
permanezcan callados en los 
plenos de cara a no ser puesto 
en evidencia delante de la 
ciudadanía"

Además, invitó a Agustín 
Conde a pasar inadvertido en Jos 
plenos, ya que su función es 
meramente arbitral y no 
protagonista, pues "al alcalde le 
gusta hacerse notar y poner la 
guinda en todas las puestas en 
común", dijo el portavoz del 
grupo municipal socialista.

Finalmente, destacó la labor 
que está realizando el grupo 
municipal del PSOE desde su 
puesto en la oposición en la 
Corporación toledana.

[o 0 llura de lo do es derao un oño de bienes
Para la gente de bien, cualquier día del año es una ocasión 

para manifestar buenos deseos.

Pero ninguna época es tan apropiada como la Navidad, para expresar 

los sinceros sentimientos de un buen año.

Cap Rural de Teredo, quiere hacer llegar a todos sus clientes y amigos, 

lo mejor para 1998 y desearles una Feliz Navidad.

,^^ CAJA RURAL 
w^ DE TOLEDO
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En el festival actuaron grupos de sevillanas e intérpretes de canción y guitarra española

El Festival por los damnificados de 
Badajoz reunió ayer a 200 personas

Belén NARVÁEZ

El Festival congregó en el 
Auditorio de Caja Rural de Toledo 
a unas 200 personas, todas ellas 
deseosas por contribuir con su 
entrada a la recaudación de fon
dos por los damnificados de las 
últimas y dramáticas riadas de 
Badajoz.

Antonio Puerto Membrillo, 
presidente de la Asociación de 
Vecinos "Alcántara”, que orga
nizó el acto, consideró que la 
entrada no era la esperada pero 
que con los donativos ingresados 
en la cuenta de Caja Rural, de
nominada Fila 0, se podrá reunir 
una buena cantidad de dinero para 
los afectados por las avalanchas 
de agua en Badajoz: "Sabemos 
que estas fechas son muy malas 
para que la gente participe en estos 
actos, y que se dedican más a 
realizar las últimas compras de 
fin de año".

Asimismo, Antonio Puerto, 
explicó que de lo se trataba no 
era llenare! auditorio sino "deque 
la gente colabore y que la Fila 0 
sea la que aporte más dinero". 
No obstante, el presidente aún no 
tenía los estractos del banco para 
poder informar de la cantidad de 
dinero ingresada hasta el momen-

Miichos participantes eran hijos de miembros de la asociación. Y SORIA Esta pequeña no paraba de imitar a los mayores. Y. SORIA

to.
Por otra parte, Puerto infor

mó que la asociación realiza nu
merosos actos durante el año con 
el fin de ayudar a todo tipo de 
colectivos: el pueblo saharaui, 
para los que han sufrido la gue

rra de Bosnia. Además, el grupo 
de baile español de la asociación, 
actúa todos los años por estas 
fiestas en algún centro para la 
tercera edad o de salud.

El festival en sí transcurrió 
como era de esperar: entre veci

nos, todos ellos amigos del ba
rrio de Santa Bárbara. Entre los 
asistentes, se encontraba el 
portavoz del grupo socialista en 
el Ayuntamiento, Antonio Guija
rro, quien manifestó que su pre
sencia era el testimonio de soli

daridad de un ciudadano más.
Un festival lleno de ilusión, con 

numerosa asistencia de niños que 
con sus vestidos de faralaes die
ron una nota de color al lodo que 
se desplomó sobre el Cerro de 
Reyes de Badajoz.

Los Reyes Magos responderán a los 
niños a través del correo con una carta

Oscar SAN MARTÍN

El aspecto más celebrado, por 
los pequeños de la casa, en las 
fiestas navideñas, es, sin lugar a 
dudas, la llegada a cada uno de 
los hogares de los Reyes Magos 
de Oriente.

Es algo'así como la culmina
ción a quince días en los que se 
ha pensado, fundamentalmente, 
en ellos tanto a la hora de "enga
lanar" una ciudad como nuestra 
propia casa. Pero no hemos de 
olvidarque la llegada de los Reyes 
a cada hogar en el que depositan 
su carga de juguetes viene pre
cedida de otro acontecimiento 
importante, cual es la entrega de 
las cartas a los pajes para que 
éstos se las hagan llegar a "Sus 
Majestades" en un "Abrir y ce
rrar de ojos". Son las cosas de la 
"magia", de Los Magos

¿Pero quien les aseguraba a 
los peques que esas cartas, re
pletas de ilusiones, iban a llegar

puntualmente a su destino?.
Ya pueden dormir tranquilos 

porque Correos se va a encar
gar de que así sea. Pero además, 
en el malabarismo absoluto, los 
niños van a recibir respuesta de 
los Reyes diciéndoles que, efec
tivamente su carta ha llegado y 
lo demuestran acusando recibo 
con la entrega a los niños de un 
pequeño obsequio. Algo pareci
do a una tarjeta de presentación 
antes de que sea día cinco de 
enero en algún momento de la 
noche.

La iniciativa puesta en mar
cha por Correos ha supuesto la 
instalación, en las principales 
oficinas de la provincia, de un 
buzón especial, en el que apare
ce la imagen délos Magos dón
de los niños depositan sus car
tas.

Pero como todo hay que pre
verlo Correos ha editado nume
rosas cartas a los Reyes que 
pueden ser recogidas en las ofi
cinas por los niños y enviarías 

desde cualquier buzón de Espa
ña.

Tanto ha sido el éxito obteni
do que, en principio, se habían 
instalado buzones en las cincuenta 
capitales de provincia y algunas 
ciudades de especial relevancia 
por su número de habitantes, pero 
ha sido necesario ampliado a un 
total de setenta poblaciones con 
el objetivo de poder atender a la 
mayor cantidad de niños.

Es muy importante poner bien 
las señas del remitente porque, 
una vez que las cartas llegan a 
su destino, los Reyes Magos de 
Oriente envían a casa, de tan in
cansables escribanos de 
juguetería, un obsequio para agra
decerles la confianza que han 
depositado en ellos.

Una iniciati va más de Correos 
que, a buen seguro , los expec
tantes niños agradecerán sabiendo 
que sus cartas, por mucho que 
puedan decir lenguas 
maledicentes, no acaban en 
"Saco roto".

Cátañdo» ROM MafOR

0^

KIS MAGOS

CORREO

Los niños esperan con ilusión la llegada de los Reyes Magos.
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El secretario provincial del PSOE auguró al Ayuntamiento un año 98 de difícil sobemabilidad

García Page: el reloj de la ambición se 
ha parado para Toledo con el PP

Mónica ORMAECHEA

La actividad de los Ayunta
mientos de Toledo y Talavera de 
la Reina gobernados por el PP se 
ha caracterizado a lo largo de 
1997, a juicio de el secretario 
provincial del PSOE en Toledo, 
Emi1iano García Page, por la fal
ta de ideas y proyectos concre
tos. Añadió en este sentido que 
todos las iniciativas que se han 
puesto en marcha en estos dos 
municipios ha sido gracias a la 
cartera que dejaron en herencia 
los alcaldes socialistas anteriores.

Para García Page el PP en la 
provincia carece de un proyecto 
claro, y, sobre todo de ambición. 
"El reloj de ambición para la pro
vincia se ha parado con el PP. 
Administra día a día y ha caído 
en la rutina burocrática, pero no 
tiene un proyecto de ciudad", 
apostilló. Asimismo, auguró aestos 
dos ayuntamientos una próxima 
legislatura de difícil 
gobernabilidad.

García Page, que advirtió que 
el PSOE ve la gestión del PP en 
estos ayuntamientos con más 
sombras que luces, acusó a los 
alcaldes populares de falta de 
visión estratégica para sus ciu
dades.

"El principal problema del PP, 
tanto en Talavera como en Toledo 
y en aquellos ayuntamientos en 
los que gobierna en la provincia 
es que no tiene un proyecto de 
ciudad", explicó.

Emiliano García Page adelantó 
ayer al término de una comida que 
la Ejecuti va Provine ial ofreció a 
los informadores con motivo de 
las fiestas, que el próximo año 
1998 la oferta política que reali
zarán los socialistas a la provin
cia se basará en el "consenso y 
el PSOE extenderá la mano a los 
principales temas ".

Sin embargo, aseguró que au
mentará la tensión política en el 
detalle del día a día. Respecto a

los "principales temas" que afec
tarán a la ciudad de Toledo, y 
para los que García Page tendió 
la mano, anuncióquees deseo del 
PSOE que en la próxima legisla
tura se pueda marcar un acuer
do unánime sobre una visión glo
bal del casco histórico de Toledo, 
que abarque aspectos tales como 
su peatonalización, tráfico, 
habitabilidad e inclusoel papel que 
juegan las administraciones y la 
universidad en el mismo. "El PSOE 
invita al PP y a IU a un acuerdo 
para que el casco histórico no sea 
objeto de controversia política", 
concluyó en este sentido.

Otro de los puntos en los que 
García Page incidió y sobre el que 
a su juicio se debería establecer 
un acuerdo marco entre los gru
pos políticos es el que respecta a 
la mejora de las comunicaciones 
entre Talavera-Toledo-Tarancón- 
Cuenca, en la medida que este 
eje vertebrador sirva para la pro
moción económica de la provin
cia.

Asimismo, Emiliano García 
Page, anunció que el PSOE no 
se va a olvidar de que la provin
cia y, concretamente, Talavera 
de la Reina es un eje estratégico 
Madrid-Lisboa.

En ese frente común que el 
secretario provincial del PSOE 
lanzó, anunció que se va a luchar 
porque el AVE , "que ha volado 
fuera de Toledo porque Conde no 
ha querido incomodar al Minis
terio de Fomento", pareen Toledo 
y se establezca la línea de Alta 
Velocidad Española entre Madrid 
y Toledo.

Recordó que existe un conve
nio firmado con el Ministerio de 
Obras Públicas y la anterior Cor
poración municipal para el estu
dio y análisis de las posibilidades 
de que el AVE pare en Toledo. 
Sin embargo, señaló que Conde 
no ha luchado por el AVE en su 
afán de no incomodar al Minis
terio de Fomento.

Page insistió en la continuidad de la política del PSOE por el PP. Y.SORIA

La Fábrica de Armas necesüa 
protección patrimonial

La construcción del campus universitario de Toledo en la 
antigua Fábrica de Armas p^rá ser una realidad a partir del 
próximo mes de enero, según informó ayer el Consejero de Obras 
Públicas del Gobierno regional y secretario provincial del PSOE, 
Emiliano García Page. Anunció, que la Consejería daría luz 
definitiva a este proyecto en la primera quincena del próximo mes: 
"Estamos haciendo esfuerzos enormes para no lesionar el interés 
universitario así como para que se respete su entorno y la UCLM 
no se meta en una cáscara de nuez".

En este sentido, el consejero que calificó este proyecto como la 
decisión urbanística más importante de los últimos años para 
Toledo, advirtió que la Fábrica de Armas necesita de protección 
patrimonial dado su gran valor. "Debemos luchar porque se 
mantenga en las circunstancias actuales". Asimismo, añadió que 
esta prot^ción patrimonial en nada afectaría al convenio firmado 
con el Ministerio de Defensa para la construcción de viviendas en 
sus inmediaciones.

Conde usa el 
Ayuntamiento 

como 
escaparate

Émiliano García Page auguró 
ayer para el Ayuntamiento de 
Toledo y de caraa la próxima le
gislatura una época de difícil 
gobernabilidad cabido principal
mente al afán de Agustín Conde 
de auto-promoverse como can
didato a la presidencia de la Jun
ta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha.

Siendo esto así, García Page 
señaló que el alcalde se está con
fundiendo de estrategia y de ca- 
recerde moral políticaen la medida 
que está dejando de segundo plato 
ai Ayuntamiento toledano, tal y 
como ha quedado reflejado este 
año con la falta de proyectos.

En este sentido, se refirió a 
la indecisión del PP y la 
resistencia que el partido de 
Conde está poniendo el 
anuncio de su candidatura. 
"¿Por qué no lo ha decidido 
ya?, es más,-puntualizó, los 
dirigentes del PP de esta 
región en otras provincias no 
le hacen ni caso". Recordó el 
secretario provincial del PSOE 
en Toledo que fue el propio 
Conde quien se auto-proclamó 
hace un año candidato a la 
presidencia de la Junta de 
Común idades de Castilla-La 
Mancha, en prejuicio de la 
ciudad de Toledo. Advirtió que 
Conde está utilizando el 
Ayuntamiento como 
plataforma y ventana para 
otros fines diferentes a la de 
ser alcalde de la ciudad.

• Plazas 19.
• Alquiler turismos gran clase con conductor.
• Flota de autobuses de 19 a 54 plazas.
• Alquiler autocares de lujo, viajes, traslados, 

servicios a fábricas, colegios e instituciones.
• Servicio 24 horas.
• Vehículos climatizados y teléfono a disposición.

INFORMACION Y RESERVAS

- TOLEDO
Plaza Zocodover, 3
Tfett 925/23 22 10 - Fax: 925/23 40 39

* rtazs 53.

22
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Ritos y conjuros para iniciar el año con el mejor pie posible desde la última noche de 1997

Consejos variados para conjurar un 
año 1^8 estupendo desde su inicio

Benjamín HERNANDEZ

El año que comienza mañana 
puede venir cargado de sorpre
sas. En las siguientes líneas va
mos a intentar contar algunas 
cosas que podrían ayudamos a 
pediral destino unas condiciones 
más favorables para nuestro éxito, 
la más boyante economía y el 
amor ideal.

Cuando esta noche las doce 
campanadas nos indiquen que 
1997 ha llegado a su fin y que 
comienza 1998, sabremos que una 
etapa de nuestra vida se ha con
sumido y otra empieza con el pie 
firme que narran las uvas y el 
brindis con cava o sidra.

Desde muy antiguo el ser 
humano se ha preocupado por
que su porvenir sea mejor que el 
pasado transcurrido. La misma 
división de los días en horas y de 
todas las medidas de tiempo que 
los hombres han inventado para 
establecer los parámetros de su 
existencia y la de los demás es 
tan sólo el reflejo de un deseo de 
perdurabilidad.

Las ansias de eternidad han 
llevado al hombre a descubrir la 
religión y a hurgar en la realidad 
buscando un consuelo a los lími
tes de la vida y a que su mente 
trascendiera más alláde la muerte. 
Una vez conseguida esa idea de 
infinitud, había que lograr que la 
vida empírica tuviese mejores 
circunstancias que la débil natu
raleza de nuestra especie disfru
taba. •

Pero mientras la religión se 
ocupaba del más allá, prometiendo 
justicia a quienespadecían el dolor 
y la escasez y asegurando que 
los seres supremos garantizarían 
la vida eterna, la cruda realidad 
necesitaba algo más tangible y 
entonces sólo la magia garanti
zaba el alivio en vida y asegura
ba la curación de las dolencias 
físicas y espirituales "in situ".

Cuando la medicina se sepa
ró de la hechicería y comenzó a 
obtener logros basados en lacien- 
cia, y las religiones se especiali
zaron en promesas de un futuro 
incierto, la magia fue el único 
amparo para aquellas cosas que 
no podían esperar a la "otra vida" 
y que los métodos científicos no 
podían eliminar. Es precisamen
te entonces cuando comienzan las 
persecuciones y condenas por 
parte de los médicos oficiales y 
de las retío’.3f,¿s mayoritarias, con 
ia base más sórdida en el miedo 
a perder el poder temporal que 
gozaban. Nadie dudó en tildar a 
los brujos de satanistas, inventar 
vinculaciones diabólicas y otras 
herejías con las que poder des
truirlos.

Pero finalmente, son muchas 
las personas que han encontra
do la única ayuda en la magia, 
haciendo popular un concepto de 
la vida y la naturaleza que no ha 
desaparecido jamás de la cultu-

‘fe

Las doce de la noche del 31 de diciembre es una de las horas "brujas" del año. Y.SORIA

ra, superando odios, recelos y 
persecuciones que acabaron con 
la vida de muchos iniciados.

En su nombre, hoy vamos a 
conocer algunos consejos de lo 
que hay que hacer para intentar 
mejorar lo que el destino nos tenga 
reservado para un 1998 al que le 
quedan horas para nacer.

En primer lugar, la cena de
berá ser alegre. Tengamos o no 
motivos para la nostalgia o la 
tristeza, deberemos intentar son
reír lo más posible a lo largo del 
banquete. Nos ayudará un buen 
vino, un poquito de champán o 
sidra y un par de bombones de 
chocolate.

Deberemos encender una vela 
blanca, una verde y una roja, justo 
a las doce menos cinco. Hay que 
recordarque el calendario oficial 
lleva una hora de adelanto con 
respecto al sol, por lo que pren
deremos las mechas justo a las 
doce menos cinco, eli^ienárrci- 
riCSu velas queduren más deuna 
hora, ya que a la una de la ma
drugada serán realmente las doce.

Nada parece indicar que usar 
ropa interior roja favorezca o 
perjudique al porvenir, pero - es 
una simpática moda de importa- 
ción que dará resultados i nocuos, 
•en cualquier caso.

Lacostumbre de las doce uvas 
es un conjuro antiquísimo que 
simboliza los doce meses del año 
próximo. Si antes de comerías las 
pelamos y les quitamos las pepi
tas, aún proporcionarán mejores 
augurios.

Meter en la copa del brindis 
un objeto de oro no vendrá mal, 
pero sería mejor de planta, o una 
perla.

Algo que también nos podría 
resultar positivo es sacar al aire 
libre, en un balcón o terraza un 
plato que contenga unas semillas 
(trigo, alubias, alpiste, cañamones, 
etc...).

Atar una cinta verde alrede
dor del brazo de los enfermos o 
roja a las personas amadas, nos 
garantizará la fidelidad. Lo mis-

8

Llevar ropa interior de color rojo es una de las curiosidades más extendidas. Y.SORIA

mo sucederá si tenemos prendi
das unas barras de incienso (mí
nimo tres) pinchadas en medio 
limón.

Por último, el conjuro que 
mejor podría concluiré! año, aeso 
de la una de la madrugada, es el 
siguiente:

"Por la florde lis,la de la menta 
y la del romero, que las estrellas 
nos concedan lo que quiero. Que 
me salven, me amen y me enri
quezcan, por la flor de lis, la de 
romero y la de la menta".

Y en cualquier caso, lo mejor 
que todos podemos hacer es de
sear lo mejor, reconciliamos con 
nosotros mismos y con los nues
tros y perdonar todo lo que nos 
hayan hecho, sea verdaderamente 
injusto o simplemente nos lo pa
rezca. Concentrándonos en lo que 
ha sido el año y lo que queremos 
que cambie o permanezca en el 
nuevo anuario que se va a empe
zar a escribir esta noche. Que todo 
salga bien, desde lo más profun
do.
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El sindicato asegura que se han producido irregularidades en las altas y bajas a la SS

SATSE denuncia ante la Inspección 
las gerencias de Atención Primaria

a

La Tríbuna
El secretario provincial del 

SATSE, Francisco Pleite, inter
puso ayer ante la Inspección de 
Trabajo en Toledo una denuncia 
por lo que considera graves irre
gularidades cometidas por las 
Gerencias de Atención Primaria 
dependientes del INSALUD, en 
la cotización a la Seguridad So
cial de los ATS/DUE y médicos 
que realizan las guardias en fi
nes de semana y festivos en los 
Centros de Salud de Toledo y 
Talavera de la Reina.

Las anomalías, explicad co
municado enviado porel SATSE, 
han afectado a más de quinien
tos profesionales sanitarios du
rante más de cinco años y han 
consistido básicamente en irre
gularidades a la hora de presen
tar las altas y bajas. Pleite seña
la en el citado comunicado que 
lo más grave es que también se 
presentan irregularidades en los 
días no cotizados, entre el 33 por 
ciento y el 50 por ciento de los 
días prestados y realmente tra
bajados.

En esta misma línea, continua 
señalando que "esto último pro
duce graves consecuencias en la 
vida laboral de estos ATS/DUE 
y médicos a la hora de conseguir 
una prestación económica por 
desempleo, jubilación, invalidez 
o accidente laboral".

En el escrito de la denuncia 
se especifica que la denuncia se 
viene a formular denuncia por 
infracción de normas de Seguri

dad Social contra las Gerencias 
de Atención Primaria del Area 
Sanitaria número 1, Toledo, y 
número 2, Talavera de la Reina, 
dependientes del Instituto nacio
nal de Salud.

Los hechos denunciados re
cogen que desde el año 1993, 
aproximadamente y de forma 
continuada se están dando de alta 
y de baja en el régimen general 
de la Seguridad Social de forma 
incorrecta a los ATS/DUE y 
médicos (profesionales de los 
"Equipos de Refuerzo") que rea
lizan las guardias de días festi
vos y fines de semana.

Los "Equipos de Refuerzo", 
nombre con el que se conoce a 
este personal, nacen con los 
acuerdos de 22 de febrero de 1990 
y aunque en principio su función 
es la de prestar sus servicios 
profesionales los fines de sema
na y los festivos del año, también 
se ha ampliado a los días labora
bles.

El horario del personal es el 
siguiente; fines de semana des
de las cinco del sábado a las nueve 
del lunes; festivos, desde las 
nueve del festivo hasta las nue
ve del día siguiente; y laborables 
desde las cinco de ese día hasta 
las nueve del día siguiente.

En la denuncia se recoge que 
debido a una incorrecta interpre
tación de las normas, desde el año 
1993 las Gerencias de Atención 
Primaria del INSALUD, princi
palmente la del Area Sanitaria 
número 1 de Toledo, han proce
dido a dar alta solamente dos días

El Sindicato de Enfermería asegura que las anomalías afectan en cinco años a unos 500 profesionales.

en el caso de los fines de sema
na -y deberían haber sido tres días: 
sábado, ocho horas, domingo, 24 
horas y lunes, 9 horas- y un sólo 
día en el resto -correspondiendo 
I5 horas a un día y 9 horas a otro; 
o en el caso de los días labora
bles 7 horas a un día y 9 horas al

día siguiente 9, con los consiguien
tes perjuicios en el sistema de 
protección social del personal 
afectado. Según las últimas in
formaciones que tiene el sindi
cato denunciante, desde mayo de 
este año las cotizaciones a la Te
sorería de la Seguridad Social se

Y.SORIA 

hacen correctamente los fines de 
semana, si bien no han podido com
probar la situación correcta, ya 
que, según explican, la vida la
boral de los afectados no corres
ponda con las cotizaciones y los 
servicios realmente prestados en 
estos centros.

Conde dice a los minoristas que ”para hacer 
tortillas hay que romper antes los huevos’’

Mónica ORMAECHEA
El alcalde de Toledo, Agustín 

Conde, que mantuvo ayer una 
reunión con los representantes del 
Mercado de Minoristas, anunció 
queel Ayuntamiento ha iniciado 
ya los expedientes para resolver 
las concesiones administrativas de 
los puestos. En este sentido, re
cordó que el Mercado es del 
Ayuntamiento y que las personas 
que tiene puestos no los tienen en 
derecho de propiedad sino que los 
han alquilado por un plazo, por 
cinco años, y este se ha acabado.

Conde advirtió que el casco 
histórico necesita urgentemente 
una buena superficie comercial 
para sus 10.000 habitantes, qué 
tienen tanto derecho como cual
quier otro acomprar en su barrio. 
Y el Ayuntamiento, explicó, tie
ne la obligación de facilitarles las

infraestructuras que tiene los 
demás toledanos.

"Se buscará una solución para 
las más de 20 personas que ten
gan puestos, no tenemos intención 
de perjudicar a nadie de forma 
gratuita. Muchas veces, sin em
bargo, para hacer tortillas hay que 
romper huevos. Si queremos una 
buena comercial habrá que to
mar algunas decisiones y ver de 
qué manera se puede beneficiar 
al casco histórico", indicó.

Asimismo, anunció que seráel 
primero en adoptar soluciones 
desde la buena voluntad y se re
firió a la posibilidad de que los 
minoristas se integren en el nue
vo proyecto o que reciban 
indemnizaciones en caso de que 
tengan derecho a ellas.

Por su parte, el portavoz del 
Grupo socialista en el Ayuntamien
to de toledo, Antonio Guijarro,

aseguró ayer no compartir la ac
titud despótica que el alcalde de 
Toledo está teniendo con los co
merciantes del Mercado de mino
ristas, "enviándoles a la calle". 
Recordó el esfuerzo que la ante- 
rior Corporación municipal reali
zó en la remodelación del Merca- 
doy por revitalizar este. Apuntó 
que el Ayuntamiento entre otras 
soluciones que podía haber adop
tado para no hacer desaparecer el 
Mercado es el de haber sacado a 
concurso los puestos de mercado 
que han ido quedando vacantes y 
que, sin embargo, no lo ha 
hecho.Asimismo, Paco Díaz, re
presentante del Grupo socialista, 
apuntó que Conde no desea pro
mocionare! Mercado y señaló que 
una de las soluciones a la proble
mática del Mercado podría pasar 
porque los comerciantes se auto- 
gestionasen. Los comerciantes se reiioieron ayer con Conde.
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Los representantes del mundo agrario tenemos 
ante nosotros un reto más en defensa de los 
intereses de los agricultores" La
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Firma invitada La Tribuna
Incruenta, silenciosa y esforzada

de Toledo

lucha en defensa del campo''

GREGORK) 
MARTIN 
ZARCO

O
tro año más llega a su fm y, en esta correlativa 
sucesión de días que ahora concluye, el coo 
perativismo agrario de Castilla-La Mancha ha 
continuado dando pasos decisivos en busca de nue

vos horizontes de crecimiento y expansión.
EI año agrario que ahora concluye ha servido para 

conseguir importantes avances en el campo regional 
y ha permitido experimentar una progresiva evolu
ción que podría compendiarse en un sólo, pero sig
nificativo ejemplo: la aprobación por parte de la Unión 
Europea del ya famoso• 
Plan de Recuperación de 
la Capacidad Productiva 
del Viñedo, impulsado 
decisivamente desde la 
Unión de Cooperativas 
Agrarias de Castilla-La 
Mancha (UCAMAN) y 
cuya puesta en marcha 
puede considerarse un 
éxito, no sólo por la opor
tunidad histórica que su
pone para laregeneración 
de las vides de nuestra co
munidad autónoma, úni
co manto vegetal en mu
chas zonas, sino por la 
posibilidad que brinda a 
los agricultores para lle
var a cabo una profunda 
recuperación del sector e 
incrementar la calidad de 
sus vinos mediantelaplan- 
tación de variedades 
mejorantes.

Pero si ya sólo su pues- 
taen marcha constituye un 
motivo de felicitación, 
puesto que ha permitido 
a más de nueve mil 
viticultores de Castilla-La 
Mancha acogerse a las 
ayudas que contempla el

las repercusiones negativas que prevé para la agri
cultura el documento elaborado por el presidente de 
la Comisión Europea, Jacques Santer y que significa 
t^a una reforma en regla de la orientación de las po
líticas internas europeas y, particularmente, de la Po- 
H^a Agraria Común (PAC) para el período 2000- 

Santer induce a reflexionar sobre la necesidad de 
bajar los precios de los productos agrícolas con el 
objetivo de hacer la agricultura europea más compe

titiva y de acercaría al mer
cado mundial, descenso 
que quedaría garantizado 
parcialmente mediante un 
incremento delas compen
saciones. A diferencia de 
lo que sucedió en la ante
rior reforma de la PAC de 
1992, en la totalidad de los 
cultivos no existirá, sin em
bargo, compensación en
tre ayudas directas y rebaja 
de los precios de garantía.

Tampoco los cultivos 
mediterráneos, como el 
vino, el aceite de oliva, de 
los que Castilla-La Man
cha es una de las principa
les regiones productoras, 
o las frutas y hortalizas, en
cuentran un hueco idóneo 
en esta reforma.

Desde la Unión de Coo
perativas Agrarias de Cas
tilla-La Mancha se recla
ma para todas ellas -y así 
se ha expuesto a las admi
nistraciones o en los dis
tintos foros en los que 
UCAMAN ha participa
do- un trato equivalente, al 
menos, al que obtendrán en 
la reforma otros cultivos
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Plan y poder así recuperar cerca de 40.000 hectá
reas dañadas porlos duros años precedentes de sequía, 
no por ello podemos dejar de permanecer alertas ante 
otros nuevos peligros que ahora empiezan a ceniirse, 
como oscuros nubarrones, sobre el futuro del campo 
español.

Efectivamente, los representantes del mundoagrario 
tenemos ante nosotros un reto más en defensa de los 
intereses de los agricultores, otro desafío en el que 
debemos hacer valer nuestras propuestas para evitar

continentales.
Las cooperativas agrarias de Castilla-La Mancha, 

a las que, como presidente, me honro en representar, 
consideran que el año que entra ofrece una oportu
nidad inigualable para proseguir en esa lucha incruenta, 
silenciosa y esforzada con la que siempre nos hemos 
sentido comprometidos y que no es otra que la de
fensa de los intereses del campo.

* Gregorio Martín Zarco es presidente de 
UCAMAN.

Santer induce a reflexionar 
sobre la necesidad de bajar 
los precios de los productos 
agrícolas con el objetivo de 
hacer la agricultura europea 
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- La Parroquia de San 
José Obrero organiza del 
2 al 5 de enero, unaCon- 
v¡vencía de Navidad para 
jóvenesapartirde 17 años 
en la Casa de Ejercicios de 
Chueca.

- La asociaciónlnicia- 
tiva Ciudadanade Toledo 
Histórico convoca el I 
Concurso de Narrativa 
Infantil "Los cuentos de 
las cuatro calles". Los tra
bajos deberán presentar
se hasta el7 de enero en 
laBiblioteca Publica de El 
Miradero. El premio será 
un fin de semana a Isla Má
gica. La entrega de pre
mios, el 23 de enero en un 
maratón de cuentos.

VILLACAÑAS

- EI ayuntamiento de 
Villacañas ha convocado 
elXXIIIFestivalde Tea- 
tro para aficionados. El 
plazo de inscripción ter- 
minael 15 enero de 1998. 
Podrán presentarse todas 
las obras en lenguas del es
tado español. A los grupos 
participantes se les paga
rá un cachet mínimo de 
150.000 pesetas. Para más 
información llamar al 
Ayuntamiento de 
Villacañas en Toledo.

QUINTANAR DE 
LA ORDEN

- El Ayuntamiento de 
esta localidad organiza 
hasta el31 de diciembre 
una exposición y venta de 
juguetes usados, a bene- 
ficio delPueblo Saharaui.

VILLANUEVA DE 
ALCARDETE

- El Ayuntamiento de 
esta localidad organiza 
hasta ei6 de enero,en El 
Corralazo, 
''Expoalcardete”,con un 
numeroso grupo de artis
tas invitados. La muestra
está integrada por obras de 
pintura, escultura y de fo
tografía.

C
IN

ES

MLTTICINESM-CRISTINA

SALA i: "SPICE WORLD. THE MOVIE”

Único pase: 57:30

"THE GAME"

Pases: 19:50 y 22:40

SALA 2: "HÉRCULES"

Pases: 16:30.18:35.20:40 y 22:40

SALA 3; ’MOWGLJ Y BALDO" "ABRE LOS OJOS" (mañana)

Pases: 16:30y 18:35 Pases del día 1: 17:00. I9:50 y 22:40 

"ROBINSON CRUSOE"

Pases: 20:40 y 22:40

SALA 4: "ABRE LOS OJOS" "LA. CONFIDENTIAL" (mañana)

Pases: 17:00. 20:00 y 22:40

MULTICINES MAYO^L

SALA A; "007. EL MANANA NUNCA MUERE"
SALA B: "SIETE AÑOS EN EL TIBET"

SALA C: "SOLO EN CASA 3"

SALA D: "GEORGE DE LA JUNGLA"

Pases: 17:00. 19:50 y 22:40

TALA VEEtA £>E LA REINA,
MULTICINES CALDERON

SALA I: "HERCULES" Pases: 16:30, 18:30 y 20:30 
"SIETE AÑOS EN EL TIBET" Pase: 22:30

SALA 2: "007. EL MAÑANA NUNCA MUERE"

SALA 3: "GEORGE DE LA JUNGLA"

Pases: 17:00, 20:00 y 22:30

MULTICINES BENlPORMíhov cierran lasala) Mañana:
SALAA: "CONSPIRAClÓN"P¡i&es-.17:00y21:45

SALA B: "SPAWN"Pa&cs: 17:00. 19:30 y 22:00

TELEVISIONES

TELETOLEDO
15:30 La buena mesa

16:00 La Película
"Tony, ¿te has vuelto 
loco?"

17:30 Dibuios animados
18:30 Corazón de diaman

te (serie)
19:15 TV SHOP
19:45 Documental
20:00 En forma
20:30 A. campo abierto
21:30 Toledo al día
22:15 La Película

"Los fabulosos Baker
Boys"

24:00 Toledo al día
24:15 Teleagenda

JUEVES. 1 DE ENERO:

15:30 Dibuios animados
16:00 la. Película

"A^fatas con permiso"
17:30 La Película

"El pequeño ruiseñor"
19.00 Documental
19:30 Corazón de diaman

te (serie)
20:15 Documental
20:30 Dos butacas, por favor
21:00 Documental
21:30 Noche de teatro
22:30 La Película
24.00 Teleagenda

Canal 4 Toledo

CANAL
DIOCESANO
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Caminando con Jesús
07:30 Hitos y mitos
08:00 La gloria del papado
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Audiencia papal
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 Jesús TV
11:00 Audiencia de Juan
Pablo H (en directo desde el
Vaticano)
12:30 El amor misericordio
so de Dios
13:00 Imagen de Dios
I3:30La alianza de amor con
la Virgen María
14:00 Misa desde el Monas
terio de Nuestra Señora de los
Ángeles
15:00 Los salmos en la vida 
del Rey David
15:30 Cultura en crisis
16:00 Mother Angelica
17:00 Alabaré
17:30 Bueno y brillante
18:00 La vida en abundan
cia
19.00 Santificados en la ver
dad
19:30Tierra de la esperanza
20:00 Tesoros de la Iglesia
21:00 Divina Misericordia
21:15 Audiencia papal
21:30 Mensaje
22:00 P^ueblo de Dios
22:30 Últimas preguntas
23:00 Un llamado a la misión
23:30 Misa desde el Mgnas- 
terio de N. Sra. de los Ange
les
00:30 Capitán gallego 
01:00 Pablo Caruso presen
ta
02:00 Mother Angelica Life
03:00 Rosario de las Santas 
Escrituras
03:30 Familia: ¿Sé lo que 
eres!
04:00 Estelares EWTN
05:00A udiencia papal y Faith
Matters
05:30 La misión del cristia
no

AGENDA CULTURAL

MUSEOS
TOLEDO
Museo de Santa Cruz:
-Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
-Bulas Viejas, 15.Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi. 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio ..
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1.Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos. 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625

EXPOSICIONES

TOLEDO

Círculo de Arte de Toledo
- Sixto Ramón Parro, 1. Exposición "Imaginación" del 27 de noviembre 
y durante el mes de diciembre. Horario de 12 a 14 horas y de 18 a 21 
horas. Cierran los lunes y festivos.
Mezquita de Tornerías
- Calle Tornerías, s/n. Diseño aplicado a la artesanía. Hasta el 31 de 
diciembre.
Archivo Histórico Provincial
- Calle Trinidad. 10. "Tarántulas en acción". Hasta el 10 de enero.
Museo de Santa Cruz
- Calle Cervantes, 3. Exposición "Gregorio Prieto en las vanguar
dias". Hasta el 25 de enero.
Bar Jacaranda
- Callejón de los Codos, 1.Exposición de pintura de M* José Vioque. 
Durante el mes de diciembre.
Catedral de Toledo
- Exposición "Imágenes del Retablo de la Capilla Mayor". Hasta mayo 
de 1998.
Centro Cultural de la Caja Rural
- C/ Coronel Baeza s/n. Exposición de pinturas de Caballero Ritter. 
Hasta el 9 de enero. Exposición de pintura de Feliciano Moya. Hasta 
el 3 de enero.
Centro Cultural de Caja Castilla La Mancha
- Calle Talavera s/n. Exposición colectiva "Expo A.R.E. 97". Hasta el 
9 de enero.
Cámara de Comercio
- Plaza de San Vicente. Exposición de pintura de Eugenio Molero.
Hasta el 9 de enero.
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Miércoles, 32 de diciembre de 1997 1 3José Molina afirmó ayer en las Cortes 
que se convocarán movilizaciones y 
protestas si las transferencias 
educativas "no van por buen camino"

i

CÍJ HON
José Molina informó ayer en las Cortes sobre la convocatoria

ICAM anuncia movilizaciones 
si el gobierno no atiende a 0 AI
Izquierda de Castilla-La 
Mancha (ICAM) cree que 
las transferencias en Edu
cación y Sanidad deben ser 
los asuntos prioritarios para 
la región en 1998 y conside
ra que si el Gobierno cen
tral no atiende las necesida
des de la Comunidad Autó
noma los castellano-man
chegos tendrán que movili
zarse.

Efe-Toledo

Así lo dijo en rueda de pren
sa el diputado de ICAM en las 
Cortes regionales, José Molina, 
que concretó aún más su propues
ta y señaló que si en el primer 
trimestre de 1998 las negocia
ciones sobre las transferencias 
educativas «no van por buen 
camino» convocarán movili
zaciones y protestas.

Molina señaló que Castilla- 
La Mancha debe tener mucho cui
dado a la hora de negociar las 
transferencias educativas, ya que 
de ellas dependen unos 300.000 
escolares y unos 24.000 traba
jadores, y a su juicio se debe 
pelear porque se reconozca que 
los niños de Castilla-La Man
cha tienen el derecho a recibir la 
misma calidad en el servicio que 
los niños de Cataluña.

Además de la Sanidad y la 
Educación, el Empleo será el 
tercer elemento importante para 
ICAM en 1998 y, según Molina, 
el Gobierno regional debe arries
gar más, ya que en los Presupues
tos para 1998 existen los meca-

Consumo aconseja a los ciudadanos que 
se informen ante la venta de sus datos

La Tribuna

Ante el anuncio de Telefóni
ca sobre la venta de los datos 
r^rsonales de sus abonados con 
fines publicitarios y de marke
ting directo, la Dirección Gene
ral de Consumo aconseja a los 
usuarios de Castilla-La Mancha 
que se dirijan a esta compañía 
para ¡nformarse y, en su caso, 
para rechazar esta utilización.

Del mismo modo. Consumo

Molina considera que a Aznar no le interesa mucho Castilla-La Mancha.

Las reticencias a aprobar los planes 
hidrológicos y la cicatería en las 

transferencias educativas y sanitarias 
han sido algunas de las dificultades de la 

región con el Gobierno central, según 
Molina

nismos necesarios para poner en 
marcha nuevas iniciativas labo
rales. Si no lo hacen, aseguró el 
diputado, ICAM presentará ini
ciativas tendentes a incentivare! 
trabajo y a que se produzcan las 
transferencias de las políticas 

recomienda acudir a las asocia
ciones de consumidores o a las 
oficinas de información al con
sumidor para, si es preciso, re
cabar la ayuda que los usuarios 
consideren oportuna.

Tal como ha aparecido en 
distintos medios de comunica
ción, Telefónica anunció que 
pondría a la venta estos datos 
personales si los abonados no 
comunicaban su negativa antes 
del 1 de enero. Con posteriori
dad y ante la polémica suscita

activas de empleo y que Castilla- 
LaMancha cuente con su INEM. 
La discusión cuanto antes de la 
reforma de la Ley Electoral -para 
ampliar los diputados-, así como 
el trámite de la Ley del Suelo 
fueron otros asuntos que desta

da, lacompañía Telefónica alargó 
el plazo para efectuar esta co
municación hasta el 1 de marzo.

Por todo esto, la Dirección 
General de Consumo considera 
que esta práctica podría ser frau- 
dulenta, ya que se pretende uti
lizar con fines comerciales y 
lucrativos datos obtenidos por 
Telefónica, en condiciones de 
monopolio cuando los abonados 
contrataron el servicio.

Asimismo, Consumo sugiere 
a Telefónica que habilite cuan

có.Molina para los próximos 
meses en el Parlamento.

En cuanto a 1997, el diputa
do izquierdista señaló que el año 
que acaba ha puesto de mani
fiesto que «a Castilla-La Man
cha no le va bien con el Gobier
no del PP (...) y que a Aznar le 
importa bien poco esta región».

Las reticencias a aprobar los 
planes hidrológicos, la cicate
ría en las propuestas de trans
ferencias educativas y sanitarias 
yel «olvido» de la región en las 
inversiones previstas en los Pre
supuestos Generales del Estado, 
fueron alguno de los asuntos que 
Molina citó para demostrar las 
dificultades de Castilla-La 
Mancha con el Gobierno cen
tral.

Sobre la Junta de Comuni
dades, dijo que se detecta una 
cierta «atonía» en sus políticas 
y un «agotamiento» en sus pro
puestas, aunque reconoció que 
ha ido a mejor y se ha mostrado 
durante 1997 más reivindicativa 
frente al Gobierno central.

Asimismo, Molina se refirió 
al PPy a su actitud en 1997, que 
en su opinión, ha sido la de 
«atrincherarse» en las diputacio
nes y olvidarse de la defensa de 
los intereses de Castilla-La 
Mancha, «espero que lo paguen 
electoralmente», dijo.

También hizo referencia 
Molina a la separación de IU, a 
laque consideró como una fuerza 
política más preocupada de 
radicalizarse que de hacer pro
puestas políticas en asuntos que 
interesan a los ciudadanos y con 
actitudes de apoyo a HB o al PP 
que no se entienden.

tos mecanismos y procedimien
tos sean necesarios para poder 
hacer efectiva la solicitud 
denegatoria de la venta de da
tos personales de sus abonados, 
sin que se les ocasionen moles
tias adicionales por llevar a 
efecto su pretensión. De igual 
forma, se indica a esta compa
ñía que no facilite informacio
nes que puedan inducir a la 
confusión o a la disuasión en la 
defensa del derecho a la protec
ción de los datos personales.

iDetienen a un 
vecino de 
Albacete por 

, agredir a su 
iesposa

Efe - Albacete

La Policía Nacional de 
Albacete detuvo la noche del 
lunes a Pedro G.S. por agredir a 
su esposa, de quien llevaba se
parado desde hace tiempo, tras 
la llamada de auxilio de la mu
jer que alertó a los vecinos, quie
nes avisaron a la Policía.

Según informó ayer el comi
sario jefe Antonio Moreno Luzón 
los hechos ocurrieron alrededor 
de las once de la noche, cuando 
la mujer, angustiada por las ame
nazas de su marido, pidió ayuda 
en el cruce de las calles Blasco 
Ibáñez y Joaquín Quijada de 
Albacete, donde fue socorrida 
por los vecinos, que la protegie
ron metiéndola en un coche.

Los vecinos avisaron a la 
Policía Nacional, que inmedia
tamente se presentó en el lugar 
del incidente y detuvo a Pedro 
G.S., de 30 años al igual que su 
esposa, y que portaba un arma 
blanca. Moreno Luzón expli
có que, aunque no se han detec
tado lesiones importantes en la 
mujer, se detuvo al agresor para 
evitar que la violencia derivara 
en un acto mayor.

La Diputación de 
Albacete aprueba 
unos presupuestos 
para el 98 de 
11.000 millones

Efe - Albacete

La Diputación Provincial de 
Albacete ha aprobado los pre
supuestos para 1998 con los votos 
en contra dei Partido Socialista 
e ICAM, que acusaron el equipo 
de Gobierno de ser el altavoz de 
propaganda del PP. Los presu
puestos, que ascienden a casi 
11.000 millones de pesetas, 
obtuvieron sóloel respaldo de los 
diputados «populares» que de
fendieron un proyecto que, a su 
juicio, repercutirá en la provin- 
cia con un volumen de inversio
nes que superará los 4.000 mi
llones de pesetas. El portavoz 
del Partido Popular, Eduardo 
Núñez Nogales, dijo que «con 
el Gobierno del PP se ha recupe
rado la confianza del pueblo y 
se ha logrado una situación eco
nómica inmejorable que ha per
mitido reducir la carga financie
ra de las instituciones en gene
ral, y de esta en particular, en casi 
seis puntos». Nuñez Nogales, 
explicó que el proyecto supone 
un incremento con respecto al 
presupuesto de 1997, en térmi
nos absolutos, de 1.438 millo
nes de pesetas.
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Un año de Castilla-La Mancha mes a mes (octubre)

Diputaciones y ayuntamientos anuncian 
recursos contra la Ley Regional de Cajas

Efe - Toledo
Los acontecimientos más des

tacados ocurridos en la región 
durante el mes de octubre fueron 
los que siguen:

1 .- Toledo: El Ministerio de 
Defensa presenta a la Consejería 
de Educación un proyecto para 
instalar en las dependencias del 
Alcázar de Toledo un gran mu
seo de cultura militar.

3 .- Albacete: Los concejales 
de la oposición en el Ayuntamiento 
de Albacete (8 del PSOE y 4 de 
IU) abandonan el salón de ple
nos en apoyo al concejal socia
lista Pedro Gómez Mora expul
sado porel alcalde durante el de
bate de una moción del PP sobre 
la supuesta vivienda ilegal del 
concejal de IU Ramón Sotos.

4 .- Albacete: La Asamblea 
Extraordinaria de Izquierda 
Unida-Izquierda de Castilla-La 
Mancha (lU-ICAM) decide, con 
una abstención, iaruptura con los 
órganos centrales de la coalición 
y la adopción de una nueva de
nominación para la organización

(Izquierda de Castilla-La Man
cha).

7 .- Espinosa de Henares 
(Guadalajara): Las tres monjas 
que todavía permanecían en el 
convento de Espinosa de Henares, 
tras ser ordenado su cierre por 
el Vaticano, lo abandonan defi
nitivamente para trasladarse a 
otro monasterio de la misma or
den en Sanlúcar de Barrameda 
(Cádiz).

7 .- Toledo: El presidente de 
Castilla-LaMancha, José Bono, 
y el ministro de Industria y Ener
gía, Josep Piqué, firman un con
venio de colaboración para in
vertir en la región 1.869 millo
nes de pesetas alo largode 1997, 
con el fin de mejorar las 
infraestructuras eléctricas.

15 .- Toledo: Las diputaciones 
y ayuntamientos de las cinco ca
pitales de la región, gobernados 
por el PP, anuncian la presenta
ción de recursos contra el Regla- 
mentode laLey Regional deCajas 
de Ahorro, que fue publicado en 
el Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha d 19 de septiembre.

16 - Tnlpdo: El nleno de las

CCM

Instituciones del PP anuncian su intención de recurrir el reglamento.

Cortes de Castilla-La Mancha 
aprueba por unanimidad el nue
vo Reglamento de la Asamblea 
regional, por el que todos los gru
pos ven cumplida su aspiración 
de ampliar el período de sesio

nes de cuatro a nueve meses y los 
de la oposición (PP e IC AM) la 
de que se celebre un Debate anual 
sobre el Estado de la Región.

25 .- Toledo: Diputados de los 
diecisiete parlamentos autonó

micos, además de Ceuta y Melilla 
y del Congreso y el Senado, pi
den durante una reunión celebrada 
en Toledo una «acción más com
prometida del Estado español» 
para garantizar el proceso de paz 
en el Sáhara Occidental.

28 .- Madrid: El Tribunal 
Supremo admite a trámite el re
curso contencioso-administrativo 
presentado por el Gobierno de 
Castilla-La Mancha contra el 
acuerdo del Consejo de Ministros 
del 6 dejunio pasado que apro
bó las nuevas tarifas del trasva
se Tajo-Segura.

28 .-Toledo: El director general 
de Producción Agraria del Go
bierno regional, Javier García, 
anuncia que el Plan de Recupe
ración del Viñedo se podría pro
rrogar un año más, hasta el 2001.

29 .- Toledo: Los diputados del 
PP en las Cortes de Castilla-La 
Mancha inician un encierro de 24 
horas en la sede del Parlamento 
para protestar por la «manipula
ción» que a su juicio hace la 
Cámara de la imagen de este 
grupoen los vídeos institucionales 
que distribuye a las tv locales.
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Su primera fase de construcción comenzará a principios del próximo año 1998 en Ciudad Real

Las Administraciones despejan 
el camino para el Politécnico
La primera fase de la construcción del Politécnico en el 
campus universitario de Ciudad Real, gue reunirá el ciclo 
superior de Informática^ e ingenierías de Caminos^ Indus- 
trialesj y Agrícolas, comenzará a principios del año 98. Esta 
fue la idea presentada ayer en rueda de prensa, una vez 
salvados, al parecer, los obstáculos gue dificultaban la 
coordinación entre las distintas Administraciones -UCLM, 
Diputación, Ayuntamiento, Junta y MEC- a la hora de 
encontrar una nueva ubicación para el Instituto de Bachi
llerato "Maestro Juan de Ávila ", en cuyos terrenos actuales 
se edificará el citado Politécnico.

Conchi SÁNCHEZ
"La Universidad es un motor 

muy importante para el desarro- 
11o de Ciudad Real". Estas pala
bras del alcalde ciudadrealeño, 
Franci seo Gil-Ortega, fueron un 
punto de referencia para las au
toridades que dieron a conocer 
el acuerdo para desarrollar el 
proyecto del Politécnico univer
sitario: la Universidad de 
Castilla-La Mancha, con su rec
tor, Luis Arroyo; la Consejería 
de Educación, con su responsa
ble, Justo Zambrana y- la Dipu
tación provincial, con Jesús Ga
rrido, su presidente.

De este modo,el acuerdoentre 
estas instituciones permitirá, por 
un lado, la construcción del ci
tado Politécnico en los terrenos 
que ya tiene adquiridos la Uni
versidad - 16.000 metros cuadra
dos-, en una primera fase, a los 
que se le sumarán los que actual
mente ocupa el instituto de Ba
chillerato "Maestro Juan de 
Avila", principal escollo, hasta 
ahora, para el desarrollo del cam
pus ciudadrealeño, pues en el 
citado instituto, espacio que 
quería la UCLM para ubicar su 
Politécnico, ya se habían hecho 
inversiones para su arreglo -50 
millones de pesetas-, y el MEC 
no consentía en cederlos, al mis
mo tiempo que era el Ayunta
miento el que debía facilitar los 
terrenos a la UCLM para ubicar 
el Politécnico.

Clima de consenso
El clima de consenso refren

dado por las palabras de cada uno 
de los representantes 
institucionales también impulsa
rá la construcción del nuevo ins
tituto, en sustitución del anterior, 
para el que el Ayuntamiento 
cederá los terrenos del antiguo 
colegio de El Pilar, aunque no se 
concretó cuando comenzarían 
estas obras, confiando en que 
continúe el mismo buen ambien
te, como manifestó Luis Arroyo.

Gil-Ortega, también informó 
de que el pasado lunes comen

zaron los trámites para la adqui
sición de los 50.00 metros cua
drados, detrás de la vía del AVE 
"que también nos requiere la Uni
versidad para aumentar el creci
miento futuro del campus, pues 
no sólo hace falta edificios físi
cos, sino accesorios para prácti
cas".

Por su parte, el presidente de 
la Diputación provincial, tras 
unas palabras de Luis Arroyo en 
las que éste reconoció "la labor 
de una institución que no tiene 
competencias en materias univer
sitarias", aseguró que su deseo 
para el próximo año es que "las 
relaciones institucionales se si
gan desarrollando, como nuevo 
planteamiento de los políticos de 
cara ai futuro", adelantando la 
futura firma de un convenio en
tre la Junta de Comunidades y la 
Corporación provincial para la 
cofinanciación de las obras del 
nuevo instituto en los terrenos del 
antiguo colegio "El Pilar", con
venio que también incluirá al 
Ayuntamiento, como afirmó.

En cuanto al consejero de 
Educación, Justo Zambrana, éste 
despejó dudas respecto ai futu
ro edificio del instituto, "que se 
edificará de acuerdo a los crite
rios del Ayuntamiento capitali
no", manifestando su compromi
so a aportar los fondos necesa
rios para que se pueda construir 
el Politécnico, que supondrá un 
coste de 1.500 millones de pese
tas, de los que aportará 800, 
además de los 700 que proven
drán de la Unión Europea, sub
vención para la que se han cum
plido los plazos de petición, como 
explicó el rector de la UCLM. 
"pues podremos tener contraído 
el gasto del proyecto -que comen
zó a realizarse en enero pasado- 
para el mes de junio o julio".

La titulación de Medicina, 
en compás de espera

En cuanto a la expansión 
universitaria prevista para el 
próximo mes de octubre del año 
98, Zambrana explicó que siete 
de las titulaciones previstas para

nive

Arroyo, Gil-Ortega, Zambrana y Garrido, durante la rueda de prensa ofrecida ayer.
T. FERNANDEZ

la UCLM "han dado su primer 
paso", a falta de la carrera de 
Medicina, de la que únicamente 
carece la región de Castilla-La 
Mancha.

Según Zambrana, "habrá la fi
nanciación suficiente para cons- 
truir esta Facultad", cuyo prin
cipal escollo está en la adecua
ción a los criterios generales para 
estacarrera a nivel nacional que, 
en el mes de enero analizará el 
Consejo de Universidades, tras 
lo que, "previsiblemente, en abril, 
se aprobaría la marcha hacia ade
lante de esta Facultad".

Los terrenos que preferiría la 
UCLM para su construcción son 
los situados frente ai Hospital 
provincial de Albacete, aunque 
todavía es necesaria la modifi
cación del PGOU de la ciudad. 
El primer curso de esta carrera 
se desarrollaría en un edificio 
interdepartamental. El cuadrado del centro será el espacio que ocupe el futuro Politécnico.

Los estudiantes del actual "Maestro Juan de Ávila" 
podrán permanecer en él "por lo menos tres años, ", 

como señaló el rector de la UCLM, Luis Arroyo
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Lo que empezó como el «medicamentazo» 
puro y duro acaba como un «medicamentazo» 
suavizado

T

Crónica política

Medicamentos y catalán 2cl

BERTA 
FÍRNAMÍZ

D
os cuestiones ponen el broche políti 
CO al año que termina: el pacto entre 
Sanidad y Farmaindustria para finan
ciar la sanidad, a falta de cerrar algunos fle

cos pendientes de la negociación, y la apro
bación en el Parlamento de Cataluña de la 
llamada nueva ley del catalán. I)os asuntos 
que fueron objeto de no pocos debates y 
enfrentamientos a lo largo de 1997 entre las 
distintas fuerzas políticas y que traerán cola 
en el año que empieza.

Los responsables dél Ministerio de Sani
dad se han visto obligados a poner toda la 
carne en el asador para lograr un principio de 
acuerdo con Farmaindustria (la patronal far
macéutica) que permita cumplir con el nue
vo marco de la financiación de la sanidad pú
blica y llevar a buen término el acuerdo al
canzado previamente, a principios de este mes 
de diciembre, en el Consejo de Política Fis
cal y Financiero entre el Gobierno y las co
munidades autónomas que tienen transferi
das las competencias en la materia. Para ello 
fueron necesarias muchas horas de negocia
ción y que ambas partes hicieran concensiones 
en sus objetivos iniciales.

Así, la industria farmacéutica aportará 
35.000 millones de pesetas, que saldrán de 
sus márgenes de beneficios, a esas medidas 
de ahorro que el Gobierno ha cifrado en 65.000 
millones. A cambio, Sanidad no rebajará el 
precio de los medicamentos y se comprome
te a redondear ese casi 50% restante con una 
serie de medidas tales como la potenciación 
de los llamados medicamentos genéricos, 

reducir la lista inicial de medicamentos ex
cluidos de la financiación pública -que, por 
otra parte, podrán ser recetados siempre que 
los pague el paciente- y una política de pre
cios de referencia.

Lo que empezó como el «medicamentazo» 
puro y duro acaba como un «medicamentazo» 
suavizado, criticado por unos y alabado por 
otros como fórmula para aumentar los recur
sos del sistema público de salud por encima 
del crecimiento del PIB y ahorrar en gasto 
farmacéutico 65.000 millones de pesetas que 
el Gobierno pretende ahorrar. Un acuerdo con 
fecha de caducidad en el plazo de dos años y 
cuyas consecuencias en el sector industrial 
farmacéutico, especialmente para los peque
ños laboratorios y en el apartado de la inves
tigación, están por ver. En lo que afecta a los 
ciudadanos, no tendría por qué tener una gran 
repercusión, aunque con estas cosas nunca se 
sabe, sobre todo en tanto no se conozca la letra 
pequeña del acuerdo.

En cuanto a la ley del catalán, aprobada 
con los votos de la mayoría de las fuerzas 
políticas representadas en el Parlamento de 
Cataluña excepto PP y ERC, por razones 
absolutamente distintas, la pregunta que si
gue estando en el aire es si realmente era 
necesario sustituir la ley de Normalización 
Lingüística de 1983 y reabrir la polémica entre 
quienes han convertido la lengua en un ins
trumento de enfrentamiento. Las imposicio
nes jamás son buenas. Por el contrario, lo que 
generalmente se logra con ellas es el efecto 
contrario al que se pretende.

JUAN MANUEL EGUIAGARAY 
portavoz del PSOE en el Congreso: 

«El señor Aznar no le va bien a Espa
ña».

MIGUEL ANGEL RODRIGUEZ 
secretario de Estado de la Comuni

cación: «En marzo del año pasado se 
decía que Aznar no iba a poder pactar. 
Cuando se conocieron los pactos dije
ron que no durarían un mes; luego que 
no se llegaría a Navidades... y así va
mos tirando con la realidad de que la 
estabilidad es un hecho».

CARLOS NAVARRO!
ex diputado socialista condenado por 

el «caso Fiiesa»: «La sentencia del Tri
bunal Supremo es tan desmedida que 
tengo la sensación de una hormiga que 
tiene encima un camión de once tone-= 
ladas, que alguien conduce interesada-j
mente».j

MANUEL ZAMARREÑO!
concejal del PP sustituto de Angelj 

Caso: «Que me quemaran el coche era' 
algo que esperaba y que tenía asumí-j
do». j

LORENZO SANZ \\
presidente del Real Madrid: «El fi- ; 

chaje de Karembeu es un refuerzo muy !, 
importante para ganar la Copa de Eu- |: 
ropa».•

ANTONIO 
GUERRA

Fi
rm

a 
in

vi
ta

da

L
as actitudes machistas siempre han 
adquirido en España un sesgo de hu 
mor para la conversación distendida 
más que un planteamiento serio sobre los 

derechos humanos que se infringen con este 
comportamiento.

Posiblemente porque desde el lado 
opuesto el feminismo se ha expresado 
muchas veces con planteamientos excesi
vamente radicales que movían al chiste por 
su cercanía con el esperpento.

Tal vez se perdió demasiado tiempo en 
la defensa de unos derechos de la mujer 
que eran pura anécdota mientras se olvi
daban, o al menos se obviaban, graves 
comportamientos que atentan contra su 
dignidad como persona, por encima del sexo 
u otra condición.

Por mucho que hoy sea el revuelo de las 
organizaciones feministas ante los actos 
de violencia que sufren las mujeres, nadie 
puede negar que a los malos tratos en la 
pareja se le ha prestado menos atención que 
a las exigencias paritarias de horario labo
ral y salario o a las reivindicaciones del 
papel social de la mujer, que a veces po
nían el acento más en cuestiones de proto-

Mujeres
colo que en las verdaderas discriminacio
nes. El espectáculo de violencia a que es
tán siendo sometidas las mujeres en Espa
ña y a no permite detenerse en vaguedades, 
y mucho menos tornar a broma lo que es 
una vergüenza nacional.

En el año que termina, 60 mujeres han 
perdido la vida por violencia doméstica, 
una trágica cifra que posiblemente supera 
a la media de cualquier país del entorno 
civilizado donde queremos movemos como 
españoles.

No es lógico, y merece una reflexión, 
que la legislación sobre los malos tratos a 
la esposa o compañera nos haya cogido en 
mantillas y el Ejecutivo tenga que prestar
se ahora a una labor legislativa de lamen
tables urgencias para sancionar las agre-

Hay que acabar con esta 
ola de salvajismo en los 
malos tratos del hombre 

frente a la mujer

siones de estos hombres, si así pueden lla
marse.

¿No quedamos en que la señora Alber
di, como ministra y socialista, era de lo más 
avanzado en el feminismo institucionali
zado? ¿Por qué una mujer tan progresista 
no previno el cuerpo de doctrina jurídica 
—ella que es una experta en este terreno— 
que en estos días se pretende improvisar 
aprisa y corriendo por Mariscal de Gante?

Por los medios que sean, instaurando 
las medidas necesarias o recurriendo a la 
jurisprudencia que haga falta, hay que acabar 
con esta ola de salvajismo en los malos tratos 
del hombre frente a la mujer, aún en buena 
parte desprotegida por la ley.

No vale recurrir a las eximentes de las 
distintas psicopatologías con que algunos 
abogados protegen a estos violentos. Y sobre 
todo las mujeres maltratadas tienen que 
denunciar, con decisión y sin miedo, estos 
comportamientos ante la policía o los juz
gados.

Porque su silencio o una errónea inter
pretación de la prudencia ante estas agre
siones, las hace partícipes de este infierno 
enfermizo y degradante.

2022
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básicos del acuerdo entre Sanidad 
y Farmaindustria, aun quedan 
puntos pendientes de negociar

§ 
a

MONAL
Romay anuncia que algunos medicafnentos bajarán sus precios 

Sanidad y Farmaindustria 
firmarán el pacto en quince días
El Ministerio de Sanidad y Farmaindustria firmarán en la 
primera quincena de enero el acuerdo para ahorrar 65.000 
millones de pesetas anuales en el gasto farmacéutico, 
según se recoge en el principio de acuerdo alcanzado para 
los dos próximos años.

Efe ■ Madrid
El ministro de Sanidad. José 

Manuel Romay, dijo ayer en 
Aranjuez, donde visitó un cen
tro de enfermos de Sida, que una 
parte del ahorro se obtendrá me
diante la exclusión de fármacos 
de baja utilidad terapéutica, lo 
que se conoce como «medica- 
mentazo».

Sanidad afirmó en un comu
nicado que el principio de acuer
do con Farmaindustria precisa 
de concreciones para el año 1999, 
sobre todo referentes al impac
to de determinadas medidas, co
mo la potenciación de los medi
camentos genéricos (fármacos 
sin marca más baratos) y la apli
cación de los precios de referen
cia.

Fuentes de Farmaindustria 
señalaron que su aportación para 
el próximo año será de una canti
dad fija de 35.000 millones de 
pesetas, algo más de la mitad de 
los 65.000 que pretende ahorrar 
la Administración.

Los flecos pendientes de ne
gociar, según fuentes de las dos 
partes, son la cantidad en que dis
minuirá la aportación de Far- 
maindustria durante el segundo 
año de vigencia del acuerdo, co
mo consecuencia del ahorro en 
genéricos y en la aplicación de

los precios de referencia.
Los juristas de la patronal de 

los fabricantes continuarán el es
tudio del acuerdo durante estas 
fiestas y volverán a reunirse con 
Sanidad después de Reyes, casi 
con seguridad el próximo día 7 
de enero.

Las negociaciones entre la 
patronal de la industria farma
céutica y el Ministerio han sido 
constantes en el último mes, con 
largas reuniones durante la pasa
da semana incluso en días festi
vos, ya que el acuerdo debía ha
berse firmado antes de finalizar 
el año.

El Gobierno estúdia el ritmo 
de implantación de las medidas 
previstas en la Ley de Acompa
ñamiento de los Presupuestos y 
de otras iniciativas de carácter 
fiscal en relación con la indus
tria que no fueron precisadas.

Apoyo a la investigación
También, según una nota del 

Ministerio, el Gobierno se com
promete a apoyar la investiga
ción de nuevos medicamentos 
que representen un importante 
progreso terapéutico.

Favorecerá, asimismo, que 
las PYMES tengan mayor acceso 
a la investigación y al desarro
llo, de forma que puedan mejo-

Romay durante su visita ayer a una residencia de enfermos de Sida.

rar su flexibilidad y hallar espa
cios de innovación sobre todo 
en el ámbito tecnológico.

El ahorro farmacéutico per
mitirá, según Sanidad, invertir 
en otras necesidades y priorida
des del sistema sanitario que re
dundarán en beneficios para los 
ciudadanos.

Una parte de los 65.000 mi
llones de ahorro, una cifra que 
el ministro de Sanidad conside
ró «irrenunciable» e «inamovi
ble», surgirá de las ganancias que 
se obtengan porel llamado «me- 
dicamentazo».

Romay señaló ayer que el 
ahorro será posible, además de 
por las aportaciones de Farmain

dustria, por la reducción puntual 
del precio de algunos medica- 
menbtos, así como por laexclu- 
sión de determinados fármacos 
de la Seguridad Social.

Esto último supondrá que el 
usuario deberá pagar integra
mente por algunos medicamen
tos para síndromes menores que 
en la actualidad son financiados' 
por la Seguridad Social.

No obstante, estas medicinas 
seguirán siendo recetadas por los 
médicos de la Seguridad Social 
y la elaboración de las listas ne
gativas, aún sin determinar, será 
confeccionada por Sanidad tras 
ser consensuada por las socie
dades médicas y especialistas.

Barrero fija plazo 
hasta otoño para 
que la reforma 
del Senado no 
languidezca

Efe - Madrid

El presidente del Senado, 
Juan Ignacio Barrero, conside
ra que la reforma constitucional 
de la Cámara deberá quedar apro
bada antes del otoño de 1998, ya 
que en caso contrario teme que 
este proyecto «volvería a entrar 
en una fase de languidez».

Barrero, en declaraciones a 
Efe, se mostró convencido de que 
el próximo será el año en que «por 
fin el Senado se convierta en la 
verdadera cámara de las comu
nidades autónomas» y se ponga 
fin a veinte años de intentos de 
lograr ese objetivo y dar cum
plimiento ai mandato constitu
cional.

Insistió no obstante en que, 
si se demora la conclusión de los 
trabajos, se entraría en un período 
en el que la próximidad de las 
elecciones autónomicas y, pos
teriormente, las locales y gene
rales, dificultaría «la tranquili
dad y el sosiego» necesarios para 
terminar la reforma y ésta «vol
vería a caer en una fase de lan
guidez que no interesa a nadie».

Juan Ignacio Barrero desta
có el hecho de que en poco más 
de año y medio la ponencia que 
estudia cómo debe ser el nuevo 
Senado haya conseguido un 
acuerdo unánime sobre las fun
ciones y la composición de la 
Cámara.

«Se trata de hacer un Senado 
más reforzado», dijo, en el que 
muchas de las leyes que afectan 
a las comunidades autónomas se 
tramiten en primera lectura, sin 
haber pasado antes por el Con
greso. Sin embargo, Barrero in
sistió en que en ningún momen
to se cuestionará la preponde
rancia del Congreso que estable
ce el sistema bicameral español.

Rajoy espera que el PSOE 
tenga una sola voz en el 98

Denuncian la aparición de pintadas que 
amenazan a un concejal del PP en Irún

Efe - Madrid
El ministro para las Adpiinis- 

traciones Públicas, Mariano Ra
joy, expresó entre sus deseos para 
1998 el de que el PSOE «haga 
un esfuerzo para tener una sola 
voz en los temas autonómicos 
como partido y no varias voces 
manteniendo planteamientos dis
tintos y discrepantes».

«Esto sí que me gustaría, con 
absoluta franqueza» para I998, 
un año en el que Rajoy quiere 
ver cumplida la modificación de 
los estatutos de las comunida
des de la «vía lenta» que restan, 
con loque «quedaría conformado

co autonómico», y, «si es posi
ble», avanzaren el Pacto Local.

EI ministro deseó también 
que en el año próximo se pue
dan llegar a acuerdos para que 
se pueda materializare! traspa
so de las competencias en mate
ria de educación no universita-» 
ria «para terminar con esta si
tuación de territorio MEC y te
rritorio de CC.AA.»

Entre los objetivos de su Mi
nisterio para el próximo año, Ra
joy resaltó igualmente un paque
te de reformas administrativas, 
entre ellas dos que se plasma
ran en proyectos de ley y que 
estarán dirigidas a la mejora de 
la Administración, la reforma de 
la Ley de Régimen jurídico de 
las Administraciones Públicas y 
de Procedimiento Común, y el 
Estatuto de la Función Pública.

Efe ■ Irún (Guipúzcoa)

El presidente de Nuevas Ge
neraciones (NNGG) del País 
Vasco, Iñaki Ortega, denunció 
ayer las pintadas amenazadoras 
aparecidas en Irún (Guipúzcoa) 
contra el concejal del PP de esta 
localidad y portavoz de la orga
nización juvenil, Borja Sémper.

Fuentes ríe la Guardia Muni
cipal de Irún y el propio amena
zado confirmaron que dichas 
pintadas, en las que aparecían 
las frases «Sémper vas a ser el 
próximo» y «Te vamos a matar», 
junto a un punto de mira, fue
ron descubiertas el pasado do
mingo en varias calles del cas
co viejo y el barrio de Arbes.

Estas pintadas aparecen 18

días después del asesinato en esta 
localidad fronteriza de José Luis 
Caso, concejal del PP de Rente
ría, donde el lunes unos descono
cidos quemaron el coche de Ma
nuel Zamarreño, posible sustitu
to de Caso como edil renteriano.

El dirigente de NNGG del 
País Vasco denunció en un comu
nicado, dichas amenazas, que, 
en su opinión, «confirman que 
los salvajes de la capucha tie
nen miedo a los jóvenes del PP 
y demuestran que su capacidad 
mental no les da más que para 
ensuciarías paredes de nuestras 
ciudades».

Ortega aseguró que las expre
siones amenazantes de las cita
das pintadas «se van a volver 
contra ellos, ya que los jóvenes

demócratas vascos tenemos muy 
c|aro que los únicos que sobran 
en Euskadi son ellos».

Subrayó que las amenazas a 
los miembros de su organización 
«no hacen más que reafirmar
nos en nuestras convicciones y 
damos ánimos, pues es mues- 
tra de que con nuestro trabajo 

' molestamosa la basura radical».
Ortega pidió al PNV «refle

xión» para que «se dé cuenta de 
que los únicos que ejercen vio
lencia en Euskadi son los locos 
del mundo batasuno» y «mues
tren algo de calor y respaldo de 
vez en cuando» a los afiliados y 
cargos públicos populares, «en 
vez de tener esa obsesión enfer
miza por el crecimiento del PP 
vasco».
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Los socialistas 
vascos elegirán su 
candidato a 
lehendakari en 
unas primarias

Efe - Bilbao

Los socialistas vascos desig
narán su candidato a lehendakari 
en unas elecciones primarias, las 
primeras que se realizan en un 
partido español, en las que po- 

• drán participar todos los afilia
dos, y que se celebrarán en el 
mes de marzo.

En una rueda de prensa ce
lebrada ayer en Bilbao, el se
cretario general del PSE-EE, Ni
colás Redondo, presentó el pro
yecto de reglamento de eleccio
nes primarias elaborado por la 
ejecutiva de los socialistas vas
cos y que ya es conocido por la 
ejecutiva federal del PSOE.

El reglamento fija que po
drán presentar candidatos, que 
deberán llevar por lo menos seis 
meses afiliados al partido, el diez 
por ciento de los afiliados, el 
veinte por ciento de los miem
bros del Comité Nacional (máxi
mo órgano entre Congresos) y 
la Comisión Ejecutiva.

El censo estará formado por 
todos los afiliadas y la votación 
se realizará el mismo día en to
das las agrupaciones locales. To
do el proceso se controlará por 
una comisión electoral elegida 
por el Comité Nacional, sin que 
la ejecutiva puede interferir.

Este proceso se iniciará el 7 
de febrero con la celebración del 
Comité Nacional que aprobará 
el reglamento y nombrará laco- 
misión electoral. Los candida
tos deberán ser presentados an
tes del 27 de febrero y para me
diados de marzo el PSE-EEcon
fía en haber elegido ya al candi
dato que se presentará a lehenda
kari en las elecciones autonó
micos del próximo otoño.

Efe ■ Barcelona

El pleno del Parlament Ca
talán aprobó ayer la proposición 
de ley de Política Lingüística, 
con el apoyo de CiU, PSC, IC- 
EV y el PL y los votos contra
rios de PP y ERC. La nueva nor
mativa, que sustituye a la ley de 
normalización lingüística de 
1983, pretende extender el uso 
social del catalán con medidas 
de promoción en las relaciones 
comerciales y empresariales, la 
aplicación de cuotas lingüísticas 
en radios y televisiones y san
ciones en caso de infracción.

La nueva norma consagra el 
catalán como lengua vehicular 
de la educación obligatoria y es
tablece por ley el sistema de in
mersión lingüística en la primera 
enseñanza, que hasta ahora se 
aplicaba por decreto.

Pese a su voto negativo a la 
globalidad de la ley, el PP votó 
favorablemente una veintena de 
artículos (algunos enteros y la 
mayoría parcialmente), mientras 
que ERC apoyó 8 o 9 artículos.

En el caso del PP, la mayo
ría de los puntos que apoyó son 
medidas de fomento del catalán 
o que proclaman la igualdad de 
las dos lenguas en Cataluña.

El presidente de la Genera- 
litat, Jordi Pujol, que asistió a 
la mayor parte del debate y la 
votación, aseguró que el objeti
vo de la ley es «conseguir más 
igualdad jurídica del catalán res
pecto al castellano».

La ley impone sanciones para los infractores

La Ley del Catalán tuvo 
el rechazo del PP y ERC

Vidal Quadras y Cuiio, dos de los parlamentarios catalanes del PP. EPE

3

Cruce de palabras Cascos-Pujol
El presidente de la Generalitat, Jordi Pujol, calificó ayer 

de «temerarias» las declaraciones del vicepresidente del 
Gobierno, Francisco Alvarez Cascos, en fas que aseguraba 
que la nueva del catalán ley van en contra del espíritu de 
convivencia en Cataluña.

El vicepresidente del Gobierno, Francisco Alvarez Cascos, 
dijo que su partido votó en contra de la ley porque considera 
que es contraria ai espíritu de convivencia que debe regular la 
política lingüística en una autonomía bilingüe.

Pujol dijo que «le sorprenden» estas declaraciones y que 
las considera «temerarias, fuera de tono y fuera de lugar» 
porque se está refiriendo a una «ley importante, trabajada a 
fondo y que ha sido votada por el 80 por ciento del 
Parlamento catalán, que es una buena base parlamentaria, 
política y social».

El parlamento 
vasco juzga el plan 
de Humanidades 
como contrario al 
autogobierno

Efe ■ Vitoria

El pleno del Parlamento Vas
co aprobó ayer, con los votos 
de PNV, PSE-EE, EA y Grupo 
Mixto, una proposición no de 
ley en la que se pide la retirada 
del borrador del decreto de Hu
manidades del Gobierno central 
y se defiende «el ámbito de auto
gobierno» de la Comunidad 
Vasca en materia educativa.

Este asunto se trató ayer en 
el Parlamento Vasco por Ía pre
sentación a cargo de Herri Bata
suna de una proposición no de 
ley en la que, además de pedir 
el rechazo al proyecto de decre
to, se solicitaba que se realiza
ra el llamado «pase foral» (in
cumplimiento de lo ordenado) 
si el Gobierno central mantenía 
su postura.

El texto propuesto de HB fue 
rechazado por el resto de gru
pos y lo que se aprobó fue una 
enmienda a la totalidad presen
tada por los componentes del tri
partito (PNV, PSE-EE y EA).

El primer punto de laenmien- 
da, en el que se pide la retirada 
del proyecto, contó con los votos 
a favor, además de PNV, PSE- 
EE, EA y Grupo Mixto, de HB, 
que pidió que se votara aparte 
para unirse a la demanda.

En el resto de los puntos, 
apoyados por el tripartito más 
el representante del Grupo Mix- 
to, se apoya la posición del Go
bierno Vasco en este asunto y 
se insta al ejecutivo a que, a tra
vés de su departamento de Edu
cación, siga defendiendo «en 
materia educativa el ámbito de 
autogobierno que compete a la 
Comunidad Autónoma del País 
Vasco».
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Pero no consideran que sea la solución al problema

Los jueces apoyan la
reforma del maltrato

Efe - Madrid

Garzón incluye a otros 36 
imputados argentinos en el 
sumario de los desaparecidos

Asociaciones de jueces y fis
cales estiman que las reformas 
legales que se planteen para com
batir la violencia en el entorno 
familiar deben ser bien acogidas, 
pero creen que no serán suficien
tes para erradicar el problema, 
ya que el mismo es fundamen
talmente de carácter social.

La mayoría de jueces y fis
cales consultados por Efe opi
naron así al ser preguntados por 
el anuncio realizado por la mi
nistra de Justicia, Margarita Ma
riscal de Gante, que adelantó que 
«a lo largo del primer trimestre» 
de 1998 «podremos tener nue
vas propuestas» legales que ayu
den a combatir la violencia en 
el entorno famiIiar para ser estu- 
diadas por los grupos políticos.

El presidente de la Asocia
ción Profesional de la Magistra
tura (APM), mayoritaria en el 
sector, indicó que «todas las nor
mas son susceptibles de mejo
ra», aunque recordó que «ya hay 
preceptos válidos de los que me
rece la pena sacar las consecuen
cias que se puedan obtener».

Es decir, «ya hay instrumen
tos legales que los jueces pue
den hacer valer, pero hay que co
laborar para que se apliquen con 
la corrección debida».

En este sentido, consideró que 
«hay que crear un clima social 
que permita actuar a los jueces 
con contundencia y esto debe ve
nir desde la actuación de los tri
bunales y de los fiscales», pero 
insistió en que «cualquier mejo
ra legal siempre es bienvenida».

Edmundo Rodríguez, repre
sentante de la asociación «Jue
ces para la Democracia», desta
có que «es un problema funda
mentalmente social y va a ser di
fícil erradicarlo con medidas le
gislativas», aunque calificó de 
razonable que se estudien mejo
ras, sobre todo para que la justi
cia sea más rápida en la resolu
ción de denuncias y permita unas 
medidas cautelares suficientes.

No obstante, consideró que 
«no van a solucionar el proble
ma si no van acompañadas por 
medidas extralegales».

Rodríguez comentó que los 
instrumentos legales actuales son 
equiparables a los del resto de 
las sociedades democráticas, 
aunque «mejorables», pero tam
bién estimó que «con cada pro
blema de orden público no se 
puede estar reformando el Có
digo Penal, que es un instrumento 
suficiente para responder a las 
distintas situaciones, como si 
fuera la panacea», especialmente 
en los hechos violentos cometi
dos contra las mujeres.

La portavoz de la asociación 
judicial «Francisco de Vitoria», 
María Tardón, dijo que las refor
mas legales «no son la única so
lución, pues cuando actúan los

tribunales es porque ya hay una 
situación de fracaso, y se trata 
de un fenómeno social cuya erra- 
dicación pasa por actuaciones 
sociológicas y educativas».

No obstante, «es cierto que 
cuando se producen estos hechos 
hay que atajarlos» y en este senti
do sí cree necesario «hacer mo
dificaciones, pues el actual Códi
go Penal no permite articular me
didas como las cautelares o las 
de seguridad», es decir, «tene
mos una normativa que no es efi
caz para dar una respuesta fir
me y adecuada».

El portavoz de la Unión Judi
cial Independiente (UJI), David
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PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE
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Cubero, se mostró «escéptico» 
respecto a que reformas legales 
atajen este problema y comentó 
que por ejemplo un incremento 
en las penas «no conduciríaana- 
da», y otras medidas como el ex
trañamiento, es decir la prohibi
ción de acercarse a la pareja, ten
dría una eficacia relativa o nula.

David Cubero tampoco cree 
que se trate de una reala aplica
ción de las leyes vigentes, sino 
que «es un problema social, cul
tural y de mentalidad de las per
sonas que no se va a aireglar a 
golpe de reformas», aunque acla
ró que no rechaza todas las po
sibles mejoras en las leyes.

El juez de la Audiencia Na
cional Baltasar Garzón decidió 
declarar imputados a otras 36 
Personas, la mayoría de ellos mi
litares argentinos, en el caso que 
instruye sobre la desaparición de 
españoles en Argentina durante 
la represión militar, entre 1976 
y 1983.

Según un auto hecho públi
co ayer, estos nuevos ireputados 
se suman a la lista de centena
res de personas que figuran con 
tal condición procesal en la causa 
que se sigue en la Audiencia 
Nacional.

La mayoría de los imputados 
ahora por el magistrado son mi
litares argentinos y entre ellos 
también figuran policías.

Los nuevos imputados por 
Garzón son Armando Lambrus- 
chini, Jorge Isaac Anaya, Rubén

Oscar Franco, José Antonio Su- 
pisich, José María Arriola, Fran
cis William Whamond, Ricar
do Corbeta, Raúl Enrique Sche- 
ller, Alejandro Spinelli, Miguel 
Xngel Benazzi y Hugo Damario.

Otros encausados son Adolfo 
Miguel Donda, Femando Enri
que Peyón, Carlos Raúl Carella, 
Francisco Lucio Rioja, Alber
to González Menotti, Jorge Car
los Radice, Néstor Omar Savio, 
Wiss Navarro, Aníbal Mazzolla, 
Víctor Cardo, Orlando Gonzá
lez, Alberto Arias Duval y Car
los Octavio Capdevila.

La lista se completa Guiller
mo Antonio Minicucci, Juan 
Carlos Coronel, el subcomisario 
Weber, Roberto González, Car
los Pérez, Juan Carlos Linares, 
Pedro Salvia, Roberto Naya, 
Héctor Antonio Febres, Roberto 
Ruben Camot, González Sán
chez y Juan Antonio Azic.

M7C.D.2022
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Esta es la nueva promoción cultural del diario

Diez de los autores más leídos de los 
últimos años a su alcance por sólo 875 ptas.
Todos los martes y viernes, del 9 de diciembre 

al 9 de enero, consiga en su quiosco estos 

10 MAGNITICOS "BEST SELLER"
| PERIODICO-! - LIBRO= sólo 400 ptas

Los suscriptores de LA TRIBUNA pueden reservar* su colección completa 
enviando este cupón, una vez cumplimentado, a nuestras oficinas

Nombre:
Dirección:
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de Chiapas inician el camino de 
regreso a las aldeas, de donde 
huyeron por la amenza violenta immi

La defensora del pueblo de México anuncia que reclamará más datos

El ^bienio de Chiapas limitó 
los infonnes sobre la masacre
El Gobierno de Chiapas proporcionó a la Comisión Nació- 
nal de Derechos Humanos de México información «escasa 
e insuficiente» sobre la masacre de 45 indígenas perpetrada 
el 22 de diciembre, reconoció ayer la titular del organismo, 
Mireille Rocatti.

Efe - S. Cristóbal (México)
Antes de viajar a la Ciudad 

de México, la defensora del pue
blo anunció que pedirá datos más 
precisos y amplios sobre la ma
tanza, y las acciones preventi
vas o posteriores ai múltiple ho
micidio adoptadas porel gobier
no de Julio César Ruiz Ferro.

Rocatti, que permaneció en 
la zona de la matanza cuatro días, 
dijo que la Comisión Nacional 
de Derechos Humanos (CNDH) 
volverá a reunirse con altos fun
cionarios estatales y federales, 
porque la información facilita
da hasta el momento sobre la 
masacre «es escasa».

También solicitó a la coman
dancia de la VII Región Militar 
con sede en San Cristóbal de las 
Casas, a 800 kilómetros al su
reste de la capital mexicana, que 
en la campaña de desarme a civi
les cumplan la ley.

Rocatti terminó el lunes, por 
la noche su recorrido por algu
nos municipios de la cabecera 
norte de Chiapas y visitó la comu
nidad de Acteal, en San Pedro 
Chenalhó, donde paramilitares 
militantes del Partido Revolu
cionario Institucional (PRI) y del 
Frente Cardenista atacaron a los 
indígenas, asesinaron a 45 perso
nas e hirieron a 34.

La titular de la Comisión in
dicó que en la zona del conflic

to, hay al menos 3.000 indíge
nas desplazados por la violen
cia partidista y religiosa, y por 
la desencadenada por la posesión 
de tierras y la simpatía o recha
zo que genera al Ejército Zapa
tista de Liberación Nacional 
(EZLN), que apareció publica
mente el 1 de enero de 1994.

El lunes, Rocatti contradijo 
la versión de la secretaría de Go
bernación del Gobierno federal, 
al reconocer que autoridades gu
bernamentales, sin precisar en 
qué niveles, desatendieron la 
alerta sobre el incremento de la 
violencia y la presencia de gru
pos paramilitares en la zona, lo 
que pudo haber evitado la ma
tanza de Acteal.

El centroizquierdista Partido 
de la Revolución Democrática 
(PRD) y Gonzalo Ituarte, secre
tario técnico de la Comisión Na
cional de Intermediación 
(CONAI). organización civil me
diadora en el conflicto armado 
entre la guerrilla zapatista y el 
Gobierno federal, afirmó que 
hubo omisión de altos funciona
rios para evitar la matanza.

En un comunicado difundi
do ayer, la Central Independiente 
de Obreros Agrícolas y Campesi
nos, con sede en Tuxtla Gutié
rrez, capital de Chiapas, hizo un 
llamamiento a las organizacio
nes campesinas e indígenas para 
iniciar movilizaciones que im-

Una mujer tzotzil y su hijo, junto a un soldado en su aldea. EFE

pidan que la matanza de Acteal 
y otros delitos queden impunes.

La Central pidió que el Con
greso de la Unión pida la renun
cia ai gobernador de Chiapas y 
la de los colaboradores de su ad
ministración que estén involu
crados en la matanza.

La organización campesina 
chiapaneca señalóque la masacre 
de 45 indígenas «es reprobable 
y repugnante, y muestra al mundo 
entero la cara del otro México, 
de los pobres, de los explotados, 
de los indios y campesinos» sin 
derechos al progreso y bienes
tar social, y «muestra los benefi
cios de la modernidad». Recha
zaron que la causa del múltiple 
crimen sean «pugnas interfami
liares o ¡ntercomunitarias», co

mo dicen fuentes del Gobierno.
Para la Central campesina, el 

origen de los problemas que pa
decen las comunidades indíge
nas parte, principalmente, de «la 
marginación, explotación, mise
ria e injusticia a la que les han 
sometido históricamente» en los 
años recientes en que Chiapas 
ha sido gobernada «en nombre 
de la modernidad».

En la cárcel de Cerro Hueco, 
a once kilómetros de Tuxtla Gu
tiérrez, están encarcelados cua
renta presuntos autores materia
les de la matanza, a dieciséis de 
los cuales se les inició el lunes 
proceso penal por homicidio en 
primergrado, portación ilegal de 
armas de fuego, lesiones, aso
ciación delictiva y robo.

El presupuesto se 
convierte en una 
nueva amenaza 
para el Gobierno 
de Netanyahu

La Tribuna

Una crisis de la coalición del 
primer ministro de Israel, Benja
mín Netanyahu, por el presu
puesto nacional para 1998, uni
da a otras que agobian a su blo
que populista de derecha Likud, 
alimentaban ayer los rumores 
sobre un posible un anticipo de 
las elecciones.

El jefe de la oposición par
lamentaria, Ehud Barak, líder 
del Partido Laborista, declaró 
que contactará con dirigentes de 
varios partidos de los ocho que 
componen la coalición de Netan
yahu a fin de promover el ade
lanto de los comicios.

«Este Gobierno no funcio
na ni en el plano político ni en 
el económico», afirmó Barak a 
raíz de los graves divisiones den
tro de la coalición de Netanyahu 
y de la crisis que mantiene dete
nido el proceso de paz con los 
palestinos.

En opinión de Barak, «las 
elecciones (previstas para el año 
2000) se anticiparán para este 
próximo año, y no descarto la 
posibilidad de queel propio Ne
tanyahu lo haga dentro de unos 
meses».

Pero por primera vez desde 
que comenzó la semana pasada 
el debate del presupuesto, y tras 
varias derrotas, el Gobierno co
sechó ayer victorias en la vota
ción de algunas de sus seccio
nes luego de unos acuerdos entre 
el primer ministro y sus asocia
dos, lo que -se presume- consi
guió a cambio de concesiones.

También el presidente Yaser 
Arafat superó una prolongada 
crisis de confianza con el Par
lamento palestino al aceptar 
entre otras exigencias de los 
legisladores de su movimiento 
Al Fatah, la dimisión colectiva 
de los ministros de su Gabine
te.

Con este regalo, no 
de disparar.
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Los comercios cerraron en la localidad de Portadown

Entiem) en el Ulster de 
los asesinados el sábado

El segundo día de elecciones 
en Kenia se cambia en farsa

Efe - Beifast (R. Unido)

El temor a posibles inciden
tes convirtió ayer en una «ciu
dad fantasma» a la localidad 
norirlandesa de Portadown, don
de se celebraba el entierro del 
terrorista protestante Billy 
Wright, asesinado el pasado sá
bado en la prisión de Maze.

El incremento de la tensión 
en Irlanda del Norte y el temor 
a incidentes después del entie
rro de Wright en Portadown -de 
mayoría protestante pero fuer
tes bastiones católicos- hizo que 
las autoridades policiales norir
landesas enviaran un gran núme
ro de refuerzos a la ciudad.

Prácticamente todos los loca
les comerciales en el centro de 
la localidad en el condado de Ar- 
magh, en el este del Ulster, deci
dieron cerrar durante el entierro 
del líder del grupo paramilitar 
«Fuerza Lealista del Ulster» 
(LVF), escindido de la «Fuerza 
Voluntaria del Ulster» (UVF).

Igualmente se suspendió el 
servicio de autobuses debido a 
la posibilidad de incidentes tras 
la ceremonia.

Miles de simpatizantes unio
nistas procedentes de toda Irlan
da del Norte asistieron al entie
rro, mientras que un total de 18 
portaestandartes del LVF acom
pañaron al féretro.

En los días anteriores habían 
circulado panfletos del LVF por 
toda la localidad en la que, aun- 

,üue no se formulaba ninguna

El entierro de Billy Wright concentró a miles de unionistas. ^^

amenaza directa, se recomenda
ba a los comercios el cierre.

«Los panfletos eran lo ‘sufi
cientemente inocuos, pero lle
vaban implícita una amenaza e 
hicieron que la gente se sintiera 
intimidada. Hay una gran sensa
ción de temor en la ciudad», afir
mó el alcalde de Craigavon -un 
municipio vecino-, Ken Twyble.

Wright fue asesinado el pasa
do sábado a tiros en la prisión 
de Maze, en las afueras de Bei
fast, mientras era trasladado de 
su celda a la sala de visitas por 
terroristas del Ejército Nacional 
de Liberación Irlandés (INLA) 
también detenidos en el centro 
penitenciario.

El INLA es un grupo terro
rista escindido del Ejército Re
publicano Irlandés (IRA) que a 
diferencia de esta organización 
no ha reconocido el actual alto 
el fuego en el Ulster.

Tras el asesinato de Wright, 
el LVF respondió esa misma no
che con el asesinato del ex terro
rista republicano Seamus Dillon 
mientras trabajaba en un hotel 
en Dungannon, en el oeste del 
Ulster. Dillon fue también ente
rrado ayer, en la localidad de 
Coalisland, en el condado de Ty
rone, en una ceremonia a la que 
acudió el «número dos»del Sinn 
Fein -brazo político del IRA- 
Martin McGuinness.

Efe ■ Nairobi

La sombra de la qnulación o 
la escenificación de una farsa 
planeó sobre las elecciones em
pezadas el lunes, en Kenia, cuan
do el presidente Daniel Arap Moi 
acusó ayer a la Comisión Elec
toral de favorecer a la oposición.

Moi denunció en una decla
ración leída por la radio que esa 
instancia «hace lo posible para 
que la oposición gane», y en me
dios políticos se piensa que el 
presidente intenta distanciarse 
del fraude, trata de deslegitimar 
los trabajos de la comisión o indi
rectamente prepara la anulación 
de todo el proceso electoral.

«No sabemos exactamente lo 
que la acusación esconde, pero 
pensamos que Moi está abonan
do el terreno para lo que decida 
acontinuación, que aún descono
cemos», dijeron fuentes del Par
tido Democrático (PD), el pri
mero de oposición.

El líderde ese partido y prin
cipal rival de Moi en la carrera 
presidencial, Mwai Kibakí, fue 
el primero en acusar la noche del

La policía serbia reprime a 
los estudiantes kosovares

Efe - Prístina (Yugoslavia)
La policía dispersó ayer la 

manifestación organizada por es
tudiantes albaneses en Pristina, 
capital de la región serbia de Ko
sovo, en protesta por la repre
sión que sufren en los centros 
educativos, según fuentes vincu- 

* •ladas a la organización del acto.
Fuertes contingentes policia

les, con cañones de agua a pre
sión. dispersaron del centro de 

lunes a la Comisión Electoral 
de no ejercer con normalidad su 
misión de controlar el desarro
llo de los comicios.

Kibaki denunció en una rue
da de prensa que esa instancia, 
en la que está representada la 
oposición, había sido «infiltra
da» por agentes del Gobierno 
para asegurar el triunfo del presi
dente y de la gobernante Unión 
Nacional Africana de Kenia 
(KANU).

El líder de la oposición hizo 
sus denuncias poco después de 
que la Comisión acordara am
pliar por veinticuatro horas el 
plazo de votación, ante las múl
tiples irregularidades que impi
dieron que muchos votantes pu
dieran depositare! lunes su su
fragio.

Según fuentes diplomáticas, 
la decisión de la Comisión elec- 
toral favorecía los interes de Moi 
y de su organización, que po
drían calibrar mejor los votos 
que necesitan para obtener la 
victoria,siel recuento comenza
ba cuando aún no había conclui
do la votación.

Pristina a miles de estudiantes, 
que volvieron a concentrarse en 
pequeños grupos en zonas mar
ginales de la capital kosovar, de 
150.000 habitantes. La policía 
cargó varias veces contra los ma
nifestantes y tanto algunos estu
diantes como testigos presen
ciales aseguraron que hubo heri
dos, sin precisar si estaban gra
ves o sólo sufrieron contusio
nes, la cual tampoco pudo ser 
confirmado por otras fuentes.
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Con 200.000 millones en créditos, 
las cosas cambian

L*

4

if

Línea Pyme'98
EI ICO amplía su operación de apoyo financiero a las PYMES: 

200.000 millones de pesetas en créditos para pequeñas y medianas empresas.

Estos créditos están destinados a incentivar el crecimiento de las PYMES, financiando hasta el 70% 
de sus proyectos de inversión. El plazo puede ser de 5 ó 7 años, incluyendo I ó 2 de carencia, 

y el empresario puede elegir entre un tipo de interés fijo o variable.

Además, si la inversión se realiza en alguna de las regiones españolas calificadas como Objetivo I* 
la empresa sería susceptible de obtener una subvención adicional procedente de los Fondos FEDER 

de la Unión Europea.

La Línea Pyme'98 hará posible que muchas pequeñas y medianas empresas españolas 
ganen en agilidad, velocidad, fuerza, agresividad, capacidad y competitividad.

Y es que 200.000 millones de pesetas dan para muchos cambios.

Instituto de Crédito Oficial

IMPULSO PARA CRECER

★* ★ 
★ ★
★ •★

FEDER

Infórmese en su Banco o Caja sobre las condiciones de la Línea Pyme'98 o llame al tel. 900 121 121. INTERNET: http://www. ico. es

* Objetivo 1: Andalucía. Asturias. Cantabria. Castilla y León, Castilla-La Mancha, Ceuta y Melilla. Comunidad Valenciana. Extremadura, Galicia, Canarias y Murcia.
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1998 los beneficios de la venta de un 
millón de litros de aceite de oliva a la 
obra social del Banco de Alimentos

La estabilidad de 
la renta agraria, 
factor (jue ha 
permitido un año 
aceptable

Efeagro

La estabilidad de la renta 
agraria, el crecimiento de la 
producción y los favorables 
factores socioeconómicos han 
permitido un año agrario acep
table, según la valoración rea
lizada por la Secretaría Gene
ral de Agricultura y Alimenta
ción del Ministerio de Agricul- 
kira.

En un comunicado indica que 
el renta agraria descendió en 
1997 en un 0,8 por ciento en 
relación al año anterior, en que 
experimentó un crecimiento del 
17.7 por ciento, debido al irre
gular régimen de lluvias y de 
temperaturas.

Destaca también el aumen
to de la producción en un seis 
por ciento y del incremento de 
las subvenciones de explotación 
en un 12 por ciento.

La Secretaría del Ministerio 
señala que en España no ha ha
bido descenso del volumen de 
la mano de obra total agraria, 
frente a la bajada del 5,4 por 
ciento de año anterior, por lo que 
la variación del valor añadido 
real por unidad de trabajo es del 
-2,7 por ciento y «lo que sitúa 
a nuestor país en una de las 
posiciones más ventajosas de la 
Unión Europea»

Los beneficios de la venta irán al Banco de Alimentos

Asaja destinará aceite 
para una obra social
La Asociación de Jóvenes 
Agricultores (ASAJA) de 
Córdoba destinará durante 
1998 los beneficios de la 
venta de un millón de litros 
de aceite de oliva a la obra 
social del Banco de Alimen^ 
tos con que cuenta esta or‘ 
ganización en Córdoba, se^ 
gún dijo su secretario gene
ral, Antonio Medina.

Efe-Córdoba

La Asociación de Jóvenes 
Agricultores (ASAJA) de Cór
doba destinará durante 1998 los 
beneficios de la venta de un mi
llón de litros de aceite de oliva 
a la obra social del Banco de 
Alimentos con que cuenta esta 
organización en Córdoba, según 
dijo su secretario general, An
tonio Medina.

Medina explicó ayer que esta 
campaña, que comienza el 
próximo doce de enero, «es una 
forma de agradecer a los cor
dobeses el apoyo que hemos 
recibido en cada movilización 
en defensa del aceite de oliva»,

Asaja destinará durante el 98, los benefícios de la venta del aceite de oliva.

por lo que este aceite seleccio
nado de muy alta calidad se 
venderá, con la marca de 
ASAJA, a un precio de cuatro
cientas pesetas.

El dirigente de la patronal 
agraria señaló que esta campa
ña no tiene ánimo de lucro y que 
los beneficios que se obtengan 
de la venta de este aceite, unas 

diez pesetas por litro, irán des
tinados al Banco de Alimentos 
de la organización agraria, en
tidad de carácter benéfico que 
distribuye alimentos entre los 
más necesitados. Medina afir
mó que la campaña se inicia con 
quinientos mil litros de acei
te, aunque a lo largo del año se 
llegará hastael millón de litros.

Medio Ambiente 
invertirá cerca de 
320.000 millones 
para la calidad 
del agua

Efeagro

El Ministerio de Medio Am
biente invertirá en 1998 más de 
31.700 millones de pesetas en 
infraestructuras de saneamiento 
y calidad del agua, según nota 
de prensa remitida ayer.

Esta inversión supone un in
cremento del 64 por ciento so
bre las inversiones de 1997 y 
además habrá que sumaries los 
40.000 millones que correspon
den a «un amplio paquete de 
póryectos licitados por el sis
tema de pago aplazado».

Estos últimos proyectos 
corresponden a infraestructuras 
de saneamiento y depuración de 
agua como en el área metropo
litana al sur de Madrid, la Cos
ta del Sol, la Cuenca del Louro 
en Pontevedra, o en ciudades 
como Huelva, San Sebastián, 
Gijón, Las Palmas, Santa Cruz 
de Tenerife, Salamanca, 
Palencia, Béjar y Medina del 
Campo.

Año satisfactorio 
para el sector 
pesquero,según el 
Ministerio de 
Agricultura

puoxirriA ApeRtuuA
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Efeagro

El Ministerio de Agricultu
ra, Pesca y Alimentación 
(MAPA) hizo público ayer un 
comunicado de prensa en el que 
califica a 1997 como «un año 
satisfactorio para la pesca es
pañola».

«La creación de la zona de 
protección del Mediterráneo y 
la regulación de las artes me
nores» son, según eí MAPA, los 
principales hitos del año para 
el sector pesquero.

Zona de protección en el 
Mediterráneo

La creación de la zona de 
protección en el Mediterráneo 
«ha permitido evitar la activi
dad de terceros países» y el 
Reglamento comunitario de 
medidas técnicas «ha orienta
do la optimización de la pesca 
porque permite regular mejor los 
tamaños mínimos de las mallas 
de arrastre, zonas de veda y tallas 
mínimas de capturas».

Desde el Ministerio de Agri
cultura, Pesca y Alimentación 
«una notable mejora de los 
medios de control y apoyo a la 
actividad de la flota, y la inten
sificación de pescasexperimen- 
tales».



El nuevo plan de empleo que 
prepara el Gobierno requerirá una 
nueva negociación con los 
sindicatos y los empresarios
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ECONOffi
Arenas anuncia la elaboración del Plan de Empleo

En 1997 los contratos 
indefinidos se doblaron

Hacienda rebajará un cinco 
por ciento los módulos de 
IRPF para las pymes en 1998

La contratación indefinida 
duplicó en 1997 a la regis
trada el año anterior, con 
700.000 contratos frente a 
los 340.000 contabilizados 
en 1996, según el ministro 
de Trabajo, Javier Arenas, 
quien se mostró convencido 
de que es posible mantener 
esta tendencia en 1998.

Efe - Madrid
En un encuentro con perio

distas, Arenas señaló que el Go
bierno prepara ya el Plan Nacio
nal de Empleo -en el que colabo
ran Trabajo, Economía, Educa
ción, Asuntos Exteriores y Presi
dencia- que debatirá con agen
tes sociales, CC.AA y Ayunta
mientos a partir de enero y que 
presentará ante la cumbre comu
nitaria de Cardiff en junio.

Según el ministro, el Ejecuti
vo tiene como referencia los ob
jetivos de la Cumbre de Luxem
burgo -ofrecer formación para el 
20 por ciento de parados en cin
co años y una oportunidad de in
serción para los jóvenes antes de 
los seis meses de estar sin em
pleo y para los parados de larga 
duración antes de los 12 meses-

Para ello, añadió, el Plan re
cogerá algunas medidas del Pro
grama Plurianual de Empleo -que 
establecía la creación de un mi
llón de puestos de trabajo en cua
tro años-, aunque «revisará ai al
za» su presupuesto -un billón de

Los impuestos hacen subir los 
precios de los carburantes

Efe • Madrid
La subida de los precios 

máximos de las gasolinas arbi
trada ayer por el Ministerio de 
Industria para la península y Ba
leares es consecuencia de la apli
cación del ¡ncrementodel2, l por 
ciento en el Impuesto especial 
de Hidrocarburos que contem
pla la Ley de Presupuestos para

Fuentes del sector energéti
co y del ministerio de Industria 
informaron ayer de que sin esta 
aplicación fiscal, que también 
tiene incidencia en el IVA, los 
precios máximos que entrarán en 
vigor mañana se mantendrían

Arenas presidió la reunión de su equipo de colaboradores. EFE

pesetas-, ya que debe incluir tam
bién aportaciones de las CCAA 
con competencias en materia de 
empleo y formación.

EI Gobierno debatirá el pro
yecto y su financiación con las 
CCAA en la Conferencia Secto
rial prevista para finales de enero, 
afirmó el titular de Trabajo, quien 
insistió en que el Plan se vincu
lará al Programa Nacional de For
mación Profesional que el Ejecu
tivo quiere aprobar en febrero.

El qiinistro se refirió también 
a la reforma del sistema de de
sempleo -que se abordará a fi
nales de enero-, cuyo objetivo 
es equilibrar la situación entre

prácticamente con respecto a los 
actualmente vigentes.

Las mismas fuentes señala
ron que el mercado internacio
nal del petróleo juega en las últi
mas fechas con una tendencia a 
la baja en los precios del barril 
de petróleo, cuya úitima cotiza- 
ción conocida en el mercado 
Brent de Londres bajó de los 17 
dólares.

Por el contrario, este buen 
comportamiento del precio del 
barril contrasta con un repunte 
en la cotización del dólar, divi
sa en la que España abona la fac
tura energética.

Por ello, las previsiones en 
las próximas semanas apuntan 

las políticas activas y pasivas - 
prestaciones-.

En este Sentido apuntó la po
sibilidad de utilizar una fórmu
la que favorezca la incorporación 
ai mercado laboral de los para
dos mediante incentivos a lacón- 
tratación vinculados al cobro de 
la prestación por desempleo.

Además, agregó, el Ministe
rio estudia aplicar la fórmula re
cogida en los Presupuestos de 
1998 e incrementar, en un pun
to, las cotizaciones a la Seguri
dad Social de los contratos tem
porales con excepción de los sec
tores donde es necesario el tra
bajo por temporadas.

a precios de los carburantes esta
bilizados o con muy leves varia
ciones en uno u otro sentido.

Los precios máximos de las 
gasolinas subirán a partir de las 
cero horas de mañana 1,5 pese
tas la súper de 97 octanos y 1,4 
pesetas la sin plomo de 95 o 
Eurosúper. Con la nueva subi
da, la gasolina súper pasa de las 
119.5 pesetas todavía vigentes 
a 121 pesetas el litro y la sin plo
mo de 115,2 pesetas a 116,6.

EI año pasado, la aplicación 
de la subida del Impuesto Espe
cial de Hidrocarburos supuso una 
subida de setenta céntimos en la 
gasolina súper y de ochenta cén
timos en la sin plomo.

Efe ■ Madrid
Los pequeños negocios que 

tributen por el sistema de mó
dulos obtendrán una rebaja del 
5 por ciento en el IRPF de 1998 
(decjaración que se presenta en 
1999) después de la reforma de 
este modelo, cuyo desarrollo se 
plasmará en una orden ministe
rial que el Gobierno preve apro
bar en enero.

Según una nota de Hacien
da, la reforma permitirá una re
baja de los pagos por IVA del 
10 por ciento para este tipo de 
negocios que tributan por módu
los, que tendrán de plazo hasta 
mediados de marzo para optar 
por este sistema o el de estima
ción directa.

Entre las novedades del ré
gimen de módulos figura la re
ducción del 10 por ciento del 
rendimiento neto para el caso 
de los negocios con un asala
riado y se reduce hasta el 4 por 
ciento el porcentaje de pago 
fracionado que debe ingresar un 
pequeño empresario con un tra
bajador.

Para fomentar la inversión 
y la modernización de peque
ños negocios, los contribuyen
tes que opten por el sistema de 
módulos podrán amortizar bie
nes afectos a la actividad empre
sarial o profesional con una ta
bla simple, y para las pequeñas 
inversiones (hasta 100.000 pese
tas) se establece la libre amorti
zación, con un límite anual de 
500.000 pesetas.

Los hogares podrán hacer 
¡llamadas telefónicas con 

Retevisión desde enero
Efe - Madrid

Los hogares españoles po
drán beneficiarse de Retevisión 
como segundo operador de tele
fonía básica en España a partir 
del mes que viene, previa fir
ma de contrato y premarcación 
del dígito 050 para llamadas pro
vinciales e interprovinciales. 
Esta forma de acceso indirecto 
dará paso en el mes de septiem
bre al acceso directo, es decir 
la marcación sin dígitos previos.

EI presidente de Retevisión, 
Pedro de Torres, y la directora 
general de la compañía, Ana Bi- 
rulés, presentaron ayer la nue
va imagen corporativa de laem- 
presa que empieza de inmedia
to a operar en el segmento de la 
telefonía básica.

Birulés presentó el calenda
rio de actuaciones de Retevisión 
como segundo operador de tele
fonía básica, que arrancará el 
mes de enero con otros lanza

En IVA, estos contribuyen
tes podrán deducir el impuesto 
soportado en la adquisición de 
bienes y servicios, incluidos los 
bienes de inversión, relaciona
dos con su negocio, siempre que 
presenten factura, lo que les obli
gará a exigiría a sus proveedo
res y supondrá, según Hacien
da, una importante medida de lu
cha contra el fraude en este tri
buto.

Para las pymes, se establece 
un nuevo sistemado estimación 
directa simplificada en el IRPF, 
que podrán utilizar los empre
sarios y profesionales con un 
volumen de facturación inferior 
a los 100 millones de pesetas 
anuales.

En este nuevo régimen, se po
drán aplicar gastos y amortiza
ciones sin necesidad de cumplir 
las obligaciones formales de la 
tributación directa (llevar libros 
ajustados ai Código de Comer
cio) y será posible aplicar una 
reducción del 5 por ciento por 
provisiones de gastos de difícil 
justificación, así como deduccio
nes por creación de empleo e in
versión.

Además, para fomentar la 
creación de empleo, en I998 su- -«s». 
birá de 500.000 pesetas a un mi-; 
Ilón la cantidad exenta del pago 
del IRPF en el caso de cobro del 
seguro de desempleo para poner 
un negocio y se mantiene la 
deducción de 800.000 pesetas en 
el Impuesto de Sociedades para 
aquellas empresas que contraten 
trabajadores minusválidos.

mientos como el servicio a em
presas, esta vez mediante acce
so directo.

En febrero, entraran en servi
cio la red inteligente, los servi
cios corporativos y la red priva
da virtual y en abril la red priva
da virtual internacional, los servi
cios de datos e Internet, y en mayo 
los servicios corporativos de voz.

Birulés manifestó que la polí
tica de tarifa de Retevisión está 
pendiente del proceso previo de 
notificación a los Órganos admi
nistrativos competentes, una 
cuestión que será abordada en 
los próximos días, por lo que su 
fijación estará ultimada en la 
primera quincena de enero.

De Torres, porsu parte, anun
ció que las ventajas para el parti
cular que se abone a Retevisión 
van a residir en una menor factu- 
ra, aunque admitió queen princi
pio los servicios estarán limita
dos y se irán ampliando en toda 
su gama.

M.C.D.
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Ya se puede brindar 
con el nuevo máximo 
histórico de la sesión de ayer

"Matildes" coino grandes protagonistas- llevaron el peso de una 
sesión que aplazó para hoy la consecución de un nuevo récord 
histórico en el IGBM. No así en el selectivo lbex-35 que superó 
la marca anterior establecida el pasado uno de octubre después de

La vorágine compradora de los primeros compases hizo 
soñar con la consecución de un nuevo récord histórico en el 
mercado nacional de renta variable. Un sueño del que fuimos 
despertando lentamente con el transcurrir de las horas matinales 
para retomar coincidiendo con la positiva apertura del Dow Jones 
en su penúltima comparecencia del presente ejercicio.

Las selectivas compras sobre los valores que más ponde
ran en la Bolsa española llevaron a los índices a presentar un 
intenso rally alcista. Tendencia que tan sólo se vio medianamente 
alterada con la aparición de los inversores más impacientes que 
optaron por tomar una pequeña parte de los beneficios acumula
dos. Bancos —por aquello de que se avivan los rumores de 
posibles fusiones a corto plazo- y comunicaciones — con las

cerrar en los 7.335’06 puntos.
Por el contrario el mercado secundario de deuda acusó la 

salida de dinero que, a la vista de la "relativa tranquilidad" que 
ofrecen los mercados asiáticos, ha vuelto a la renta variable. La 
TIR de las obligaciones a diez años se disparó hasta el 5*6 por 
ciento desde el 5’4 de la víspera. De este modo, la prima de riesgo 
que exigen los inversores extranjeros para invertir en nuestro país 
se amplió hasta los 33 puntos básicos.

Benito & Monjardín

6500

7600

5500

4500

ANUAL (Comparativo)IBEX-35 1996 1997

350g

833

.990Nicolás

.250Citroen Hispania

104Picking

■ .Nac.Celulosas

MAYOR,UMENMAYOR

.96

BBV

.40

TBE 

BTO

6.306.940

3.088.616

2.818.490

2.778.415

;.676.617.000

'.460.162.000 

1.727.794.000

.724.167.000

(.ENERAL IBEX-35 lb«x-35 Indie» Oftergi
637,76

4,54
7335.06

57,64

^*** IVOte 1»4h: 22-»: 21-OIC

MERCADO CONTINUO

si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estás páginas, no dude en ponersc en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicie» en favor de todos los lectores. 

___________________Tno. 196) - 384- 6436 de 17h. a 20h. - 

..OKIIVAI AS-TFD I'I TIM. niR 'V VOl.l'M. NOMINA!. ANTTJL tUlM. IMF.*» VOI.t M. ^OM1^AI. ANTFR. tI.TIM. niK'v vm1 M.

■bancos
Corteñel 100 3.070 2.980 -2.93 20.709 Repsol S.A. 500 6.440 6.520 1.24 1.115.866

Finanzauto 350 1.395 1.360 -2.51 4.453 ■siD EROMETALURGICAS

Afpcnlaria______________

Rani'n Anilnhicía

500

500

9.350

25.300

9.390

25.250

0,43

-0.20

534.090

6.487

Mapfre Vida 

Picking Pack 

Prvea

500

25

5.580

108

5.500

104

- 1.4/ _ ,<S.9(K1

-3.70 6.3(.»6.940 Aceralia 1.000 1.925 1.875 -2,60 835.263

Banco Atlántico 1 000 5.030 5.050 0.40 326 100 2.290 2.325 1,53 494.486 Acerinox S.A. 1.000 22.720 22.800 0,35 39-642

Banco Bilbao-Vizcaya 260 4.800 4.840 0.83 1.813.083 Amper 500 4.245 4.225 -0,47 92.924

Rnnm Pxi^nnr 500 2.780 ___ ___ ___ ■CONSTRUCCION Asturiana del Zinc 525 2.245 2.205 -1.78 325.019

Banco Guipuzcoano 500 6.570 6.650 1.22 1.889 ACS 250 3.730 3.660 -1.88 233.720 Cía. Aux. Ferrocar. 500 5.530 5.510 -0.36 12.065

R:in<'rí I-Iterrero 500 8.300 ___ ___ Agremán 100 699 715 2,29 319.226 Dimetal 100 161 161 -— 15.121

Banco Pastor 1.000 12.800 12.800 ___ 14.173 Bami S.A. 500 522 526 0,77 112.904 Española del Zinc 500 1.295 1.260 -2.70 61.534

Banco Popular 125 10.330 10.650 3.10 503.624 Cementos Portland 500 7.700 7.620 -1.04 2.712 Global Steel 400 292 287 ’1.71 236.301

Rítivo Santander 250 4.875 4.940 1.33 1.930.094 Construcciones Lain 100 298 296 -0,67 285.591 Indus. del Besós 500 2.400 2.400 118.250

Banco Simeón 1.000 2.490 2.500 0.40 19.596 Cristalería Españ.

Dragados

1.000 . 11.480 11.480 7.658 Metal.Duro Felguera 500 1.650 1.630 -l‘.2l 120.017

Banco Vasconia 500 11.750 11.750 ___ 132 500 3.250 3.260 0.31 156.865 Nicolás Correa 1.000 6.700 6.990 4.33 11.225

Banco Vitoria 500 2.250 ___ ___ Filo 500 415 410 -1.20 52.943 Nueva Montaña 500 115 115 602.923

Banco Zaragozano 

Banco de Alicante

500 4.310 4.330 0.46 28.741 Financiera y Minera 500 2.540 2.620 3.15 26.090 Tubacex 100 410 407 -0.73 1.458.707

500 2.900 2.930 1.03 1.085 Fomen. Cons. Conir. 1.000 5.830 5.860 0.51 112.894 Zardoya Otis 1.000 17.800 17.600 -1.12 11.007

Banco de Castilla 5.000 103.500 103.500 25 Grupo Acciona 1.000 24.650 24.690 0.16 10.137
■AUTOMOVIL

Banco de Galicia

Banco rt^ Valenrín

500 20 300 20 300 202 Hisalba 1.000 2.165 2.100 -3.00 7.030

500 3.335 3.230 -3.15

1.31

-0.23

27.751 Huarte 500 689 688 -0.15 164.664 Citroen Hispania 1,000 8,890 9.250 4,05 350

400 1.530 1.550 2.818.490 Inmob. Zabálburu 1.000 1.240 1.240 16.174 Tudor 500 751 727 -3,20 5.327

Uankinter 500 8.650 8.630 105.735 I.Urbis 500 1.420 1.440 1.41 184.883 Volkswagen , 50 84.000 85.200 1,43 214

B. Crédito Balear 

B.Central Hispano 

CcMnmerzbank________

500 8.950 8.700 -2.79 2.096 Lafarge Coppee 25 9.150 9.400 2.73 515

■tRANSP. COM
250 3.595

5.800

3.610

6.000

0.42

3.45

939.074

246

Metrovacesa 500

500

6.640

825

6.740

816

1.51

-1.09

5^ 698 tj r*li,.At-iv rnic.»

9.985 Autopistas 500 2.040 2.060 0.98 418.697

Porti. Valderrivas 500 13.630 13.600 -0.22 5.525 Autopistas Mare Nos. 1.000 2.705 2.710 0.18 219.510

■ELECTRICAS
Príma Inmobiliaria 1.000 1.380 1.390 0.72 10.786 Estación. Subter. 500 3.005 3.000 -0,17 2.807

\cuas de Barcelona 500 6.420 6.330 -I.40 100.105 Sotogrande S.A. 100 332 328 -1.20 415.455 Europistas 1.000 1.005 1.000 -0.50 90.419

Cantábrico 1.000 6.750 6.680 -1.04 59.007 Uniland 1.000 9.200 9.100 -1.09 647 Iberpistas 300 3.100 3.150 1.61 27.114

Eléc. R. Zaragoza 500 6.000 6.100 1.67 14.691 Uralita S.A. 440 1.750 1.770 1.14 453.699 Radiotrónica 500 2.135 2.130 -0.23 12.651

Endesa 200 2.850 2.820 •1.05 2.717.129 Urbas 500 212 Telefónica 500 4.500 4.585 1.89 2.778.415

Enher 1.000 3.000 3.080 2,67 47.990 Valenciana Cementos 200 3.000 2,990 -033 5.879
■otros SERVICIOS

E. de Viesgo__________ 1.250

1 000

5.480

1 270

5.480

1 285

2.221 Vallehermoso 

Vidrala 

■inversión

500

500

4.545

6.810

4.580

6.830

0.77

0.29

163.95"

13,3601.18 419.636 Abengoa 500 7.470 7.470 10.165

Gas Natural SDG 500 8.040 7.980 -0.75 223.519
. _ g — .

Corpor. Finan. Alba 1.000 15.710 15.900 1.21 61.390

Gas y Electricidad 1.000 10.850 10.900 0.46 14.163
MOBILIARIA

Grupo Anaya 500 2.800 2.800 6.481

Iberdrola 500 2.015 2.030 0.74 3.088.616 Cía. Gener. Invers. 125 135 133 -1.48 57.443 Indo lntem. * 1.000 6.330 6.340 0.16 5.644

Saltos del Nansa 1500 10.550 10.500 -0.47 455 Coñr 400 785 833 6.11 430.668 Midesa 100 1.880 1.895 0.80 62.107

Sevillana 500 1.475 1.465 -0.68 421.313 Corpor. Banesto 500 1.385 1.375 -0.72 19.191 Prosegur 100 1.475 1480 0.34 343.997

Unión Elec. Fenosa 500 1.445 1.455 0.69 2.571.699 Dinamia 500 2.440 2.415 -1.02 55.314 Sol Meliá 100 5.990 6.030 0.67 47.021

■alimentación ■papeleras Y TEXTILES Tele Pizza. S.A. 100 12.300 12.250 -0.41 43.092

Azucarera Españ 500 7.150 ___ ___ hnipr. Nac.Celulosas 750 2.195 2.115 -3.64 197.306 niV1«2AC
2.800 9.368 l.uropean Paper 500 75 -2.60 56.061 ■

Baron de l^v 100 2.800 77
Coaum WoU

B.degas Rioianas 100 1.390 1.410 1.44 42.558 iherpapel 100 2.005 1.995 -030 38.811
1 CORONA DANESA 22,199 22.243

Bodegas y Bebidas 

Campofrío S.A.

1.000 5.800 5.800 13.515 P.ipelera Españ. 500 85 85 -^ — 195.485 1 CORONA NORUEGA 20.603 20.645

500 8.000 8.300 3.75 18.264 Sarrió 500 531 550 338 422.049 1 CORONA SUECA 19.178 19.216

Cia.Vinícola N.Esp.

Ebro Agrícolas_______

El Aguila S.A._______

Koipe_________________

200 4.060 4.080 0.49 42.889 Seda Barcelona 500 405 405 140.314 1 CHELIN AUSTRIACO 12.019 12.043

100 2 680 Sniace 500 305 298 -2,30 471.678 1 DOLAR AUSTRALIANO 99.190 99.388

500

1.000

600 

10.800

5.430

600 

10.890

5.420

58.135 Tableros de Fibra 500 2.035 2.060 1.23 60.492 I DOLAR CANADIENSE 105.346 105.556

0.83

-0.I8

9.939

176.362

Tavex Algodonera

Unípapel_______________

500

500

2.045 

3.200

2.040

3.200

-034 70.478

5.042

1 DOLAR USA_________ 151,550 151.854

I DRACMA GRIEGO 0,536 0,537

Puleva-Uniasa_______ 500
1 ESCUDO PORTUGAL 0.827 0.828

Tabacalera 500 12.400 12.500 0.81 148.885 ■químicas Y ENERGIAS 1 E.C.U 167.160 167.494

Viscofán______________ 100 3.830 3.810 -0.52 89.472
1 8 0'10 8 090 0 62 4 319

' 1 FI.ORIN HOLANDES 75.040 75,190

■comercio Y SEGUROS
Pr tispana

. Baver 5.420 5.510 1.66 3.795
1 FRANCO BELGA 4,100 4.108

5
1 m» A Mr^r» BU A MnPQ 25 279

‘ 25.329

\GF L Fénix 100 1.780 1.740 -2.25 110.820'Carburos Metálicos 1.000 7.780 7.750 •0.39 267
1 FRANCO SUIZO 104.230 104.438

\dolfo Domínguez 

Aldeasa

100 4.615 4.500 -2,49 58.307 Cepsa 500 4.670 4,610 -I.28 39.375
I LIBRA ESTERLINA 250.952 251.454

200 3.270 3.240 -0.92 34.018iErcros 60 155 149 -3.87 1.690.761 1 LIBRA IRLANDESA 216.671 217.105

Azkoyen 1.000 15.590 15.800 1.35 11,786 E. I-Aragonesas 500 1.005 1.010 0,50 73.224; l MARCO ALEMAN 84.570 84.740

Catalana Occ.. 250 7.700 7.790 1,17 7.522 Faes 350 6.750 6.730 -0.30 28.275: 1 MARCO FINLANDES 27.912 27.968

Continente___________

Corp. Mapire

100

500

2.840

4.020

2 945 3 70 744 891 Gruño Fosforera 1.000 202 200 -0.99 78.4781 1 YEN JAPONES 1.170 1.172

4.045 0.62 125.276 Miquel y Costas 500 5.970 5.880 -131 6.611 100 LIRAS ITALIANAS_______ 8.614 8.632

CMCK- I <IfiitMA
LA ENCICLOPKUIA OK LA BOLSA 

1y del Inversor Kinaneiero 
jyíutt^f^ ^£>s^ /tamón Cant f ZUco 

iCorredor de Comercio Colegiado 
( Editorial Tecnos

LA PRIMERA ENCICLOPEDIA 
MULTIMEDIA DE LA BOLSA
- CD-ROM con vocabulario bursátil y financiero

- Diccionario Financiero en tres idiomas

- Calculadora financiera y bursátil

- Programa de análisis y gráficos y 

gestión de carteras McBase. de fácil actualización.
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BOLSAS EXTRANJERAS

Pow J»n'
790C '15300

7830 16160
7770 1500C
TTM

14M(

754€

nao

'«if«

14700

MADRID 
NOMINA!. IIOV MADRID ÍCont.)'

■ ALIMENTACION

WáárJcnl l.mUt MMBff

OMSA 250 825.00

AMPLIACIONES DE CAPITAL
UXIMH-V/JI IIINAI. 

¡-dic-97 3l-dtc-97

NVAS ANTGAS.

25

ANT
CEVASA 

INV.VILLA P

7.500.00

9-d»c-97 9-ene-98

•P*

INDICE GENERAL (MULDIUD) 
7» -------------------------------- ------------------ -------------------------------------- -------------------------

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

15 Mar. 98

Pascua ] Hnos 250 49.00

San Miguel 3.000

Uniied Dulch 500

■comercio Y SEGUROS
k ointra u ___
■ CONSTRUCCION

AD. rarniliar I000 ___

Alcázar 500 ___

Astand Caul 500 ___

Inmb. Valenc. 500 ___

I. DeJ Sur t.OOO ___

Max-Cent-Leisa 250 ___

Obras v S.P. 500

Vías v Const. 1.000
■ INVERSION

MOBILIARIA
iVu.salltXT 7 ‘>?>O (K) 3<ÓÓ

Banzano SOO

Baseibar 1.000 8.000.00

Bolshispania 1.000 ___ ___

Cariñosa 500 7.151.00 14.00

Ceivasa 500 7.I 50.00 2.00

Cevasa A LOGO ___

Chafisa 1.000 ___

Fiponsa 500 6.792,00 12.00

Inverpastor 1.000

Inv.Herrero 500 6.820.00 60 00

Inv.Val.Amenc. 1.000 1.737,00 35.00

I. Lealuit SOO ___ ___

Mobinverson 1.000 ___ ___

Norvasa 350 3.250.00 •15.00

Renfila 500 ___

Rentinver 1.000 ___

Mmon Euroo. 1.000 12.900.00 200.00
■ NAVEGACION Y PESCA

1 ..lamcniosB I 11(111

I’c'onova 1.000 1.600.00 ___

! rjiisniedn. SOO ___

■ PAPELERAS
Y TEXTII. ES

I'jp Nav.irra "TW?^

■ QUIMICAS Y
ENERGIAS

1 'p Oxiseno 1

500 - - - -

500 ___

155

DIVIDENDOS
fONCiírro

10 1.280.00

BULTO BTIQ PAGO
VAIXÍR

ELECNOR A CUENTA 35.00 26.25 2/01/98
ACERINOX A CUENTA 100.00 75.00 2/01/98
Fl.PONFERRA A CUENTA 60.00 45.00 2/01/98

hriodit

INDICES DE REFERENCIA DEI. BANCO DE 
TAI «Bancos) TAKtCaim) Itwli rno^

ESPAÑA 

Kent Deudi RlAoemr'rf '''i 8.025 8.345 9.250 ■’.ÍWH 5.994
Enero 97 T.-J5Í 8355 9.000 6.738 5,491
Febrero 97 7J37 7.922 8325 6387 5.580
Mao» 97 7JI6 7.568 8300 “TR?----------- 5.788 

53Q4Abril 97 7.068 7,35A 8,2*>n -OT-----------
Mavo 97 6.971 7.2fX’> K.flfM) 5815

-— ---
5.170

Junio 97 6.717 6.949 7.820 5.680 5 101
Julio 97 6.624 6,824 7,625 5.600 5.125
Acorto 97 6.989 6.687 7,750 5352 5311
Sepbembre 97 6.463 6380 7,625 5.410 4.990
Octubre 97 6384 6362 7300 5382 4.985

FUTUROS IBEX-35 |
FECHA AhíTTIOOR APEXTURA MAXIMO MINIMO QUIMO C/Nl(i

I6 &ie. 1998 7.288.50 7.301.00 7,369.00 7.282.00 7.327.50 18.645
20 Feb. 1998 7.306.50 7.330.00 7.349.00 7.300.00 7.346.00 2,301
20 Mar. 1998 7.335.00 7.347,00 7356.00 7.347.00 7.378.00 116

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
AbrníRKNi 

106.33

APEKrURA MAXIMO 

106.25

MINIMO 

105.25

QUIMO 

105.39

1
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■ MINERAS

H ( iilii ( r,nc 2W»
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M.Tormalco 1000

Ponferrada 25
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AI Ta*ia AÍKj -”

Cobra 500 —

Iber. Frío 1.000
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Moulinex Esp 1.000
■ AUTOMOVII.

rasa Kcnaiilt___________________ | mw i 1 X*l).lM)

■otros SERVICIOS
Ií) \ pVJ 1 0ÍW> 1 j*-!) I«)

Wm S.A 500

Vidr. Leonesa 1.000 2.524.00 ■51.00

IMETALES
PlM/B mr

Oro Manufacturado 1.588.00 ___

Plata Manufacturada 41.82 0.23

Platino 2.832.00 ___

Paladio 1.451.39

INTERBANCARIO 
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ONEO- 

55.334

día ,00

una

días

.88 .03

.01

.67

año

PU-. 

0.15
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tiIIMO DIF. FIN>96 QLT1MO IMF. I1N/96 IITIMO IMF. I1N/96

■dinero
Kotxarent______________

Multif. B. Pastar

206.466.64

39.840.17 3.96

204.187.93

37.771.78

Fonpenedes Mixto 

Invenabadell

1.390.00

2 419 00

8.00

1531

1.264.89

0
Poneroeimiento_______ 130.636.22 38.56 125.222.41

Altas F.I.A.MM 174.813.18 23,12 168.189.61 Santander Tcsc«Tri 222.321.69 37.20 211.781.97 Renta 4 Iniernacionat 1.173.69 17,50 1.011.99
Fondcornercio Diner 178.359.96 2736 170.903.00

A.B. Pinerplus________

BBV Diner Renta

202.11733

155,515.15

53.73

13.63

194.120.06

149.678.18

Su. Sant. FIAMM 227.812,79 30.13 218336.16 Fondoatlantico 2.505.13 0X11 2 384 42

■divisa EXTRANJERA

■MIXTO RENTA VARIABLE
Food postal 2.706.75 3.51 2.604.48

BBV Diner, 270 046.68 53.39 SQ' lis ArReniana Global 1.451.22 4,29 1,329,42 Fnndnnstal Divisas 2 985 45 6.46
Bankp> nic I <,tid>al. 119 623.00 96.21 114.355.98 BM Otnerdivisa_________ 1.497.97 031 1.310.06 BBV Inversión 94 1.438.23 8.67 1.296.91

Bex-Dioer 177.700.55 26.50 170 937 20
Madrid Divisa FIM 1 441.57 27,14 1.260.70 Eumvalencia VCG 9S2.18 -27.43 ___

1.279.61

B.K Fondo M.>n<.■iai

Odixs Ga1ici3 Om
238 357.79 58.11 229.957.05

Eurovalor 4 FIM 27.23832

46330

-75 73 21.298.03

38036

Fomenta Ria FIM 16.830.48 1138 15.89732
■ FONDTESOROS

Eorovalor i 033 Foosabadell 2.574,00 1.90 2.433 79

Cavatdiner

U2.45ü.4tJ 

219 236 47

23.18

18 66

127.UTO.54

210 908 75
Ahorro Corp-Cuenta 186322,83 178.339,72 Foobotsar 30.64434 801.63 21.532.06 FoRMbadell 11 2.383,00 134 2 25337

Cavaldiner Oro 136,605,48 15.09 130.236.46
Ahorro Corp.Deuda I.924.96 1.15 1.82431 Fonfomento FIM_______ 14.600.65 101.51 13.002.58

Footesoreria 10 804 11

Ciiimoaev 186.179,08 35.84 179.092.77
BBV Activos-FIAMM

BBV Ocuds Fondees.

184.814.43

21 210 96

29,48

-3 64

177.138.64

19.750.64

1.729.14

Fonpatrimonio_________

RciiDl 4 Bois*

20.867.98 271,47 17.52938
Hispadiner 3.005.74 5.75 2.m39

Cuenufóndo FIAMM 

C,F.Oio Bankinter

203.642.07 46.67 195.522.60
BM Fondicsoro 1.911.15 -0.82 ■ renta FIJA

l.Z77.So
Iberahorro 2.292.60 -0.17 2,17934

165.684,36 39.86 159.809.80
CuentaÍMido Reata 1.854.05 -0.73 1.699.42 Fártitm 1 283 46 12C.EOro 1 Bankint. 163.761,78 35.55 157.954.75
Dinermadrid-FIAMM 165.038.47 18.67 177.471,76 BBV Ahorro 1.594.12 -0.84 1.502,70 Interes Diario BCH 1.175.48 0.09 1.135.09DB Diner FIAMM 167.158,24 48.55 159.818.41
Foodeuda Ahorro 20.701.17 1.89 19.630.15 BBV FondvaJencia 18-055.79 17.48 16.698,73

DB Diner II Madrid Prerruere122.277,85 34.19 116.875.85
201 360 34 59.47 192.636.23 BBV Interes 1.457.05 -0.70 I 397 SI

1.650.02 0.08 1.54 1.67

Diner BM FIAMM 204.280.23 51,20 195.509.03
Ibercaia Dinero 11 167.757.85 16,74 160.900,47 BBV Reota 2.363.18 -0.48 2.247,89 Renta 4 Ahorro 1.689.89 -139 1.575,44

Dineractivo 209.046.62 5039 200.893.09
Invermadrid F1M 1.973.45 033 1.86338 BBV Renta 91 1,563.05 -0.47 1.488.77 3311.08 3,01535

Dinentlanúco 211.396.95
Ren[fondo • 331

38.66 202.691.52 Madrid Deuda Fondt 1.418.74 0.13 1.32033 BM Dinerfaoisa_________ 1.34133 0.07 1.268.22 Rural Giion deuda 14.990.99 6.04 14.402.61Oincvcoop 

Dinernavarra

160.934.13

180.618.83 15.74

154,709,80

173.345.49
Maofre Fondicsoro 1.84331

187 745 79

0,07

31 04

1.76635

174 77435

Credipas deuda_________

Coeaufondo Ahorro

1.685.99

2.043.71

0.34 

13.11

1.620.04

1.850 08
Santaoder Ahorro______ 2.285.83 033 2.207,08

Eurovalor Ill 225.068.25 147,69 214.864.99 Eurovalor Q 865.86 1.06 817.90 S. Sane 2 FIM 2.250.05 -0X11 2.17535

Fondbarclavs Dine. 156.731.07 46.46 150.98430
■MIXTO RENTA FIJA

Footnoesio 2.257.42 0.47 2.148.62
Foadimo 252.993.51 14.02 241.31130 Ahorrofondo 5.869.02 -2,87 S.068.78 Foocaixa 10 2.026.00 1.936.95 ■renta VARIABLE
Foodirecto 190.313.20 34,10 181.629.86 Alhambra F.I.M. 2.113.81 1631 1.822.45 Foncaixa 11 2.140.00 __ _ 2.039.84

Cuentafondo Bolsa 1.501,71 29.91Fondrnadrid 222.254.20 19.64 213.622.59 BM Garantizado 1.462,97 0,62 1.32736 Foocaixa 2 2.824.00 2.69932
1.18034

Fondnostal Maneta, 255.590.08 36.83 246.199.58 Fooceahis, F.I.M. 1.62538 4.48 1.46137 Foocaixa 6 100.000.00 ___ 100.000.00
Fonbeotf_______________ 1.71432 45.48 1362.04

Fonpenedes FIAMM 1.220.00 ___ 1.172.21 Foodeiecutivos 188.863.614.780.92 146369.96 Foocaixa 8 1.936X10 I.860.70 Foncaixa V 3.350.08 94,00 2.542.61

Ibervaia Dinero________ 223.81839 36.08 215.279.64 Fonoastor 2.847.69 4.66 2.61030 Foocaixa 9 1.950,00 — 1.873.50 Fi.'nJhispano___________— - 445.5: X8.73 1.910.61

Suiiset Data Release
Sistemas de Información Financiera

Tno. 96-384 64 36

Conexión con Mercado Continuo y Renta Fija 
en tiempo real
Bolsas Extranjeras y Futuros vía satélite 
Páginas de Bolsa y Mercados Financieros
Diseño y Montajes de Salas de Bolsa
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a La joven esquiadora, no pasó «ni 
hambre, ni miedo ni frío»,según 
relató en el hospital tras ser 
rescatada por la Guardia Civil

Badajoz: 
detenido un 
individuo por dar 
una paliza a su 
esposa

Efe-Badaioz

Una dotación de la Policía 
Nacional detuvo anoche en 
Badajoz a un hombre de 36 años, 
quien había dado una paliza a 
su mujer en presencia del hijo - 
de ambos, de siete años, infor
mó hoy a EFE la Delegación del 
Gobierno. La intervención 
de la Policía se produjo hacia 
las diez de la noche, cuando fue 
avisada de que un hombre ha
bía agredido a su esposa y ha
bía intentado agredir también a 
una vecina, en cuya casa se 
había refugiado su mujer para 
evitar seguir siendo maltratada.

Este matrimonio formado 
por L.L.R.y M.F.C.B. llevaca- 
sado unos ocho años y desde 
hace seis la mujer está sufrien
do agresiones físicas y 
psíquicas, según sus propias ma
nifestaciones y la de los veci
nos. La mujer fue trasladada 
ai servicio de urgencias del 
Hospital Provincial de Badajoz, 
donde fue atendida de las lesio
nes que presentaba. El ma
rido fue detenido y trasladado 
a las dependencias policiales 
para las instrucción de las co
rrespondientes diligencia

Tras cuarenta horas perdida en Sierra Nevada

La joven valenciana 
ftie rescatada aver

Mallorca: en 
libertad un hombre 
que amenazó a su 
mujer con un 
cuchillo

Efe-Palma de Mallorca

Amadeo S.M., de 35 años, 
detenido anoche en su vivien
da del Puig de Sant Pere, en 
Mallorca, por intentar agredir 
a su mujer con un cuchillo, fue 
puestoayer en libertad tras pres
tar declaración ante lajuez Mag
dalena Ferreté, que advirtió al 
agresor que no se debe acercar 
a su domicilio.

La víctima,, está en trámite 
de separación de su marido, con 
quien tienea dos hijos que, ante 
las amenazas que presenciaron 
el pasado lunes, se interpusie
ron entre sus padres para evi
tar que la madre fuera agredi
da.

Amadeo,al ser detenido en 
su domicilio, hirió levemente a 
uno de ellos e increpó a su mujer 
diciéndole: «cuando salga te voy 
a rajare! cuello». La víctima 
había denunciado a su marido 
el pasado 22 de septiembre, des
pués de haber sufrido agresio
nes y malos tratos durante nue
ve años

«Si tienes ganas de vivir lo 
mejor es no tener miedo» 
dijo Irene García^ la Joven 
valenciana de 18 años res
catada ayer en el Barranco 
de San Juan de Sierra Ne
vada dondC ftras perderse 
por una pista de la estación 
invernal granadina, perma
neció cuarenta horas refu
giada bajo una roca.

Efe-Granada

Irene García Baena, tras ser 
examinada ayer por la tarde en 
el serviciode radiología del Hos
pital de Traumatología de Gra
nada, recordó que únicamente 
sintió miedo al comprobar que 
se había perdido, pero que al 
instante recobró «la calma y la 
esperanza de que alguien ven
dría a por mí».Después de ser 
recibida en la 211 Comandacia 
de la Guardia Civil por el dele
gado del Gobierno en Andalu
cía, José Torres, la joven 
esquiadora, que no pasó «ni 
hambre, ni miedo ni frío», re
lató en el hospital que cuando 
bajaba por lá pista «Aguila» se 
quedó rezagada y perdió de vista 
a su hermana y a una amiga que 
la precedían en el descenso.

«Había nieve virgen -conti
núa- y bajé hasta que se acabó 
la nieve. Empecé a gritar el

Irene García tras ser rescatada ayer en Sierra Nevada. EFE

nombre de mi hermana y de mi 
amiga, y como vi que nadie me 
oía decidí seguir bajando hasta 
que se acabó la pista. Entonces 
dejé los esquís y seguí caminan
do» en dirección al Barranco de 
San Juan. En su descenso al ba
rranco. por una zona donde la 
Guardia Civil descartó inicial- 
mente la búsqueda debido a lo 
escarpado del paraje, Irene se 
lesionó al caerse por unas pie
dras heladas y llegó resbalan
do hasta el río Genil, que divi

de el Barranco de San Juan.
«Me caí al barranco y lle

gué hasta el río; me pegué en 
la cabeza, en el costado y me 
mojé entera», indicó Irené.que 
sufre una fuerte contusión en 
la zona lumbar, en el brazo y 
una contractura en los múscu
los del cuello debido a la posi
ción fetal que adoptó durante 
las dos noches que pasó bajo 
una enorme roca, donde quitó 
la nieve y acumuló hierbas para 
acomodarse durante la espera.

Piden 300 años para un jefe 
que violó a su secretaria

Efe-Palamós

El fiscal solicita en sus con
clusiones provisionales tres
cientos años de cárcel para un 
empresario de Palamós acusa
do de violar repetidamente a su 
secretaria, menor de edad, que 
será juzgado próximamente en 
la Audiencia de Girona.

El empresario contrató por 
primera vez en 1990 a la joven, 
que entonces tenía doce años, 
para que sustituyera a su secre
taria durante el mes de agosto, 
y el mismo contrato se repitió 
durante dos años más.

Según el ministerio público, 
el hombre inició una relación

de confianza con la chica, ve
cina e hija de unos amigos, 
«adoptando un papel de padre 
afectuoso».

Según la acusación, a las po
cas semanas le efectuó diversos 
tocamientos a la joven, dicién
dole que era algo habitual en
tre un padre y una hija.Más ade
lante se la llevó a los servicios 
y la violó.

La violación se repitió en 
varias ocasiones

Esta escena se repitió en otras 
ocasiones, según la acusación, 
y sus exigencias para con la 
chica aumentaron cuando vol

vió a contrataría y empezó a 
llevaría por la fuerza a su do
micilio.

Tanto la acusación particu
lar como el fiscal sostienen que 
el hombre utilizó la fuerza fí
sica y las amenazas para man
tener relaciones sexuales con 
la joven, y acusan al empresa
rio de dieciséis delitos de vio
lación y de dos delitos de agre
sión sexual, por lo que piden 
300 años de prisión.

La defensa considera que los 
hechos denunciados por la jo
ven no se produjeron y expre
sa su extrañeza por el hecho de 
que ella no denunciara nada 
hasta pasados tres años.

Murcia: tres 
personas 
fallecieron en un 
accidente de 
tráfico

Efe-Murcia

Tres personas murieron y 
una resultó herida grave en un 
accidente de tráfico ocurrido 
esta madrugada en la carretera 
comarcal C-3314, en el térmi
no municipal de Cehegín (Mur
cia), informaron fuentes de la 
Delegación del Gobierno. El 
accidente ocurrió hacia las 
02:30 horas de esta madrugada 
en el kilómetro 1,400 de esa 
carretera, cuando el turismo 
Opel Kadett, con matrícula B- 
3316-KW. se salió de la calza
da por el margen izquierdo y 
volcó después de chocar con
tra un talud.

A causa del accidente el con
ductor del vehículo, Sergio 
Fernández Martínez, de 22 años, 
y los ocupantes Juan Jesús Ni
colás Marín, de 18, y Maravi
llas Guirado Llorente, de 19,re
sultaron muertos, mientras que 
A.G.LL., de 19 años, sufrió 
heridas graves. Las mismas 
fuentes indicaron que las posi
bles causas del siniestro pudie
ron ser una velocidad inadecua
da y condiciones atmosféricas 
adversas, debido a que la cal
zada estaba mojada por la llu
via.

El gobierno 
indulta a un 
toxicómano que 
padece Sida

Efe-Madrid
El Gobierno ha concedido el 

indulto a un ex toxicómano de 
36 años y afectado del virus del 
SIDA que fue condenado a una 
pena de cuatro meses y un día 
de arresto mayor por un delito 
de tráfico de drogas, informó 
ayer la asociación «Prevención 
contra la Marginación» 
(Precomar) de Parla, Madrid.

El indulto concedido a Je
sús S.T., vecino de San Blas y 
adicto a las drogas desde la ado
lescencia, fue decidido en el 
último Consejo de Ministros, 
celebrado el pasado viernes, y 
supondrá para él vivir su en
fermedad «en libertad y aten
dido por sus familiares», ex
plico el presidente de Precomar 
Ramón Barriga.

Jesús fue detenido en 1995 
cuando «trapicheaba» con droga 
en Madrid y un año después, 
poco antes de ser juzgado y con
denado, comenzó un tratamien
to de desintoxicación en esta 
asociación de Parla, con la que 
continúa vinculado a pesar de 
estar hospitalizado. El indulto 
es muy positivo dado su estado 
de salud.

M.C.D.
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1 PLAYA PARK
^^^^^1^1 NIACRODISCOTECA PARA U JUVENTUD

i^í^^íi'^/^ ^^^^ LIBRE toda la noche 
jgg^ con chocolate, cotillón y regalos

" PRECIO 

00 ptds.

Restaurante IA CASONA
7¿fi^^

Sípcrííl/

J997

Menú:
Rollitos de Saimón con verduritos y berberechos con salsa de grebis 
MARISCADA
CARNE: Chuletas de Cebón a la Parrilla,
POSTRES: Suflé con frutas y helado. Bandeja de frutas naturales.
VINOS, CHAMPAN, CAFE y LICORES

PRECIO

00 ptas.

Discoteca .^^^
BARRA LIBRE, COTILLON,

CHOCOLATE CON CHURROS
Y REGALOS

PRECIO 

00 ptas.

// trea a d^ert/rte ea el m^er ^ ún/co 
eemp/^e de ee/e de C/udad Rea///

Reservas en el teléfono 22 33 53
M.C.D.2
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Se estudia crear un jardín especial 
de un coste de unos diez millones 
de libras, cantidad equivalente a 16 
millones de dólares

cial para ciegos.
El comité gubernamental 

formado para mantener el re
cuerdo de la princesa, aproba

rá a principios de 1998 los pla
nes del nuevo jardín, con los que 
la familia de Diana está de acuer
do.

y¿i\

Diana de Gales podría
tener un jardín en
Kensingt

La fallecida Diana, princesa 
de Gales, tendrá un recuerdo 
permanente en el palacio 
londinense de Kensington, pues 
se estudia crear un jardín espe
cial de un coste de unos diez 
millones de libras (16 millones 
de dólares), revelaba ayer mar
tes el diario británico The Sun.

El Jardín se construirá don
de Diana residió, según los pla
nes, y atraerá a unos cinco mi
llones de visitantes cada año al 
lugar donde también millones de 
admiradores depositaron flores, 
tarjetas y osos de peluche al co
nocer el mortal accidente del 31 
de agosto en París.

El dinero, del fondo creado 
en su memoria

El dinero lo aportará el fon
do creado en memoria de lady Di, 
que hasta ahora ha recibido treinta 
millones de libras en donaciones 
(48 millones de dólares), añade 
el diario.

La Royal Parks Agency, en- 
cargadade mantener los jardines 
del palacio de Kensington, ha so
licitado a un grupo de arquitec
tos el diseño del jardín, que po
dría contar con una fuente, un ¿ea 
para niños y una sección espe-

Inaugurada una 
exposición de Picasso en 
la República Checa

Una exposición de grabados y pinturas del pintor es
pañol Pablo Picasso fue inaugurada en el Palacio de las 
Ferias, sede del Museo de Arte Contemporáneo de la Galería 
Nacional checa dentro del ciclo dedicado a los artistas 
europeos más importantes del siglo.

Los grabados y dibujos de Pablo Picasso de princi
pios de siglo proceden del período azul y rosa del pintor 
y reflejan el espíritu de esa época y su sensibilidad so
cial, que es evidente en los grabados sobre el tema del 
circo de Barcelona. La exposición recuerda también el 
120 aniversario del natalicio del destacado historiador 
de arte checo, el doctor Vicent Kramar, (1877-1960), uno 
de los primeros defensores de la obra de Picasso y gran 
coleccionista de las obras del pintor español y del perío
do cubista, que luego donó a la Galería Nacional Checa. 
Desde ayer Pablo Picasso tendrá una sala de exposicio
nes permanente en el Museo de Arte Contemporáneo de 
Praga, uno de los más grandes de Europa. Picasso apren
dió el grabado en 1904 e inmediatamente en su segundo 
grabado «Comida modesta», de propiedad de la Galería 
Nacional checa, supo aprovechar todas las posibilidades 
de esta técnica.

El hóroscopo chino anuncia tragedias
y cambios para el Año del Tigre

EI28 de enero comienza el Año 
del Tigre Tierra en el calendario 
lunar chino, y el veterano adivino 
Chen Sheng-fu augura un torren
te de cambios salpicados por tra
gedias. Chen es el editor de uno 
de los más famosos calendarios y 
horóscopos chinos de Taiwan, y 
tiene más de medio siglo de expe
riencia en el arte de augurar for
tunas y desgracias.

El origen de los calendarios y 
horóscopos chinos, como el de 
Chen, se pierde en las sombras 
milenarias de la historia; pero una 
leyenda de fecha incierta explica 
el por qué de los doce signos. Buda, 
en un Año Nuevo Lunar, convocó 
a todos los animales del reino pero 
sólo doce acudieron a la invitación, 
y en este orden: la rata, el buey, el 
tigre, el conejo, el dragón, la ser

piente, el caballo, el camero, el 
mono, el gallo, el perro y el cer
do. Agradecido, Buda les dedicó 
a cada uno de ellos un año. en su 
ciclo de doce, y decidió que los 
nacidos en esos períodos recibie
sen la influencia de sus patrones 
animales. Aparte de los doce sig
nos animales, el calendario chi
no tiene también cinco elemen
tos que ejercen una influencia 
reforzadora o moderadora sobre 
los signos: la tierra, el metal, el 
agua, la madera y el fuego.

Por eso, cada año está bajo un 
signo y un elemento, y el año que 
comienza el 28 de enero de 1998 
y finalizad 15 de febrero de 1999 
será un año Tigre Tierra. El ho
róscopo chino detalla cada día las 
actividades que se debe y no se 
debe hacer; también explica el ca

rácter de los nacidos bajo los di
ferentes signos.

Y a pesar de la gran moder
nización económica de Taiwán, 
los padres aún creen en la com
patibilidad o incompatibilidad 
de «animales» para d matrimo
nio y los negocios. Los años del 
Tigre se caracterizan por el 
dinamismo, el cambio y el tu
multo: son años de grandes 
oportunidades, de desastres y 
tragedias, según el veterano 
Chen. Numerosos conflictos, 
como la I Guerra Mundial, la 
crisis de los misiles de Cuba, o 
la invasión norcoreana de Corea 
del Sur se iniciaron en años del 
Tigre; por eso, en Taiwán se 
esperan conflictos nacionales e 
internacionales.

No será un año fácil para los

políticos y líderes sociales yaque 
habrá numerosas revueltas y pro
testas: algunos políticos de im
portancia serán investigados y 
condenados por acciones pasa
das: Nixon dimitió en un año del 
Tigre.

Desastres naturales

Abundarán también los desas
tres naturales y otros debidos al 
hombre: el desastre nuclear de 
Chernobyl y el peor accidente en 
una mina de Sudáfrica ocurrie
ron en años del Tigre. Sin em
bargo, no todo será negativo en 
este año del Tigre Tierra, porque 
el cambio y el dinamismo que 
contiene impulsará el avance 
tecnológico, artístico e ideológi
co. Así, economía y finanzas

sufrirán en este período tumul
tuoso fluctuaciones notables; 
pero el dinamismo prevalecerá 
y mejorará la situación del mer
cado laboral. La influencia del 
Año del Tigre variará según la 
hora de nuestro nacimiento, 
signo y elemento; pues deter
minan las líneas generales de 
nuestro carácter y capacidad. 
«El horóscopo chino está más 
interesado en describir la natu
raleza de las personas y perío
dos de tiempo que en hacer 
adivinaciones», dice Alica 
Hong, taiwanésa de 23 años. Por 
eso no hay que esperar una re
ceta para el éxito de las pala
bras de Chen sino la descripción 
de nuestra fuerza personal en 
interacción con las del Año del 
Tigre Tierra.

2022
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El reloj de la Puerta del Sol dio la 
''campanada” el anterior fin de año

José GOLDEROS
En el mes de enero pasado, con 

grandes dosis de sentido común 
y humor, se zanjó la polémica 
sobre la velocidad a la que repi
caron las campanadas del reloj 
de la Puerta del Sol la pasada 
Nochevieja, que estuvo a punto 
de convertirse en una intermina
ble historia.

El consejero de Obras Públi
cas y Transportes de entonces, 
Luis Eduardo Cortés dijo: «No 
es sensato que doce campanadas 
duren 34 segundos, porque sino 
podríamos retardarías a 52 segun
dos y así yo también podría to
marme las uvas, que nunca me 
da tiempo. Habrá que ir a los 24 
segundos, ya que dos segundos 
por uva es un tiempo razona
ble...».

En efecto, ni 17 segundos, 
como este año, ni 34, como los 
últimos veinte: a partir de aho
ra, las campanadas de la Puerta 
del Sol tardarán 24 segundos en_ 
dar las campanadas de Fin de 
Año, exactamente igual que el 
Big Ben de Londres. Al parecer, 
la polémica se desató en los úl
timos minutos anteriores a emi
tirse las.campanas de las 12 de 
esa noche.

El «truco» consistía en retar
dar las campanadas para dar tiem

po -como todos los años- a to
mar las uvas con cierta tranqui
lidad.

El retardar venía siendo apli
cado por el relojero oficial Vi
cente Rodríguez desde hace 21 
años, sin que de esta circunstan
cia tuvieran conocimiento los dos 
relojeros nombrados este año por 
la Comunidad de Madrid.

A estos les comunicó dema
siado tarde el Sr. Rodríguez «su 
truco», pero ellos no consintie
ron en la dicha manipulación 
retirando el retardador, por lo que 
en el sonido de las campanadas 
sólo se invirtieron 17 segundos, 
igual a la cadencia de las otras 
once horas.

La presencia de los relojeros 
estaba justificada por la recien
te obra llevada a cabo en la es
tructura de la torre el año ante
rior, y el haber tenido que des
montar el viejo reloj. El autor de 
este artículo, visitó a finales de 
diciembre de 1994 la torre y el 
reloj de la Puerta del Sol de 
Madrid, con el propósito de pu
blicar una crónica en «LA TRI
BUNA» (aparecidael 31-12-94). 
De la mano del relojero conser
vador Sr. Rodríguez, tuvo oca
sión de conocer «in situ» todos 
los pormenores de esta auténti
ca reliquia del siglo XIX, que fue 
obsequio al pueblo de Madrid por

SU constructor don José 
Rodríguez Losada en 1865, tal 
como reza el grabado en las tres 
campanas del carillón.

El álbum "Más" de Alejandro 
Sanz ha vendido un millón de
copias en 4

"Más", el último trabajo 
discográfico de Alejandro Sanz, 
acaba de alcanzar el millón de 
copias vendidas en España, como 
señala una nota de prensa de su 
discográfica.

El álbum, en el mercado des
de el pasado 30 de agosto, ha 
ocupado durante 17 semanas 
seguidas el número 1 en Espa
ña, y ha conseguido vender un 
millón de copias en el tiempo 
récord de cuatro meses, "hechos 
inéditos en la historia 
discográfica española", según la 
citada nota de prensa.

Alejandro Sanz ha sido ga
lardonado en 1997 con el Pre
mio "Ondas" al mejor artista 
nacional y con el premio "Ami
go" al mejor solista nacional.

"Más", su cuarto disco de 
estudio, después de "Viviendo 
Deprisa", "Si tú me miras" y "3", 
ha contado con la producción de 
Emanuele Ruffinengo y Miguel 
Angel Arenas. Grabado entre 
Roma, Milán y Madrid, "Más" 
ofrece canciones como "Y, ¿si 
fuera ella?" o "Corazón Partió" 
muestran la madurez de Alejan
dro Sanz.

.•f’

La Puerta del Sol de Madrid se llenará, como todos los años.

El señor Losada era un indus
trial relojero español estableci
do en Londres, a donde tuvo que 
exiliarse por razones de índole 
político. He de reconocer desde 
aquí, la diligencia con que me fue 
concedida la visita a famoso re
loj. Impresiona contemplar esta 
maravillosa maquinaria, así como 
las 4 esferas, que también son las 
originales de la época.

Todo se conserva en perfec
to estado. Días después de mi 
visita, fui obsequiado, por orden 
personal del Sr. Leguina, con 
un precioso libro sobre la 
historia del reloj y su generoso 
donante, exquisito detalle que 
tuvo conmigo el entonces pre
sidente de la Comunidad de 
Madrid.

Conocemos que, en una de las 
primeras reformas de la Puerta 
del Sol, se mantuvo dentro de ella 
el edificio «del Correo» (muchos 
años después conocido por Go
bernación y hoy -aún en obras 
lodo el edificio- destinado a sede 
de la Comunidad de Madrid) que 
data de 1786.

En la torreta que en él se le
vantaba, existieron con anterio
ridad dos relojes, el segundo de 
los cuales, dado su mal funcio
namiento, se procedió a desmon
tarlo en octubre de 1866, para 
sustituirlo por el actual.

Desaparición de la 
"Mariblanca”

La Puerta del Sol no era ya el 
sórdido lugar anterior a la refor
ma: había desaparecido por esa 
época la fuente llamada «la 
Mariblanca», el templo del Buen 
Suceso y también la Casa de niños 
expósitos, entre las calles de 
Preciados y Carmen, así como las 
casas y callejuelas sombrías del 
enlomo. El reloj llegó desde Lon

dres, en unión de otro idéntico, 
destinado al Ministerio de Fo
mento, lugar que hoy ocupa el 
Teatro Calderón en la calle de 
Atocha.

El nuevo reloj de la Puerta del 
Sol quedó instalado en la torre, 
el 6 de noviembre de 1866, co
incidiendo con el santo de la 
reina. «Lo más llamativo del reloj 
de Losada -se decía- es la maqui
naria de la bola, que da la hora a 
las doce». No se conoce cual es 
el motivo por el que los 
madrileños se reúnen aquí des
de 1916 bajo el reloj de 
Losada.

Hay ya toda una tradición por 
la cual los españoles, primero en 
tomo a la radio, y después junto 
a la televisión, en la hora final 
de cada año, se reúnen para to
mar «las doce uvas de la suerte», 
que este año que nos deja, estu
vo a punto de atraganlársele a más 
de uno.

El 96, un año anecdótico
El Fin de Año de 1996 pasará 

a la historia como un caso anec
dótico, para asombro de todos, 
que se vieron sorprendidos por 
la rapidez de las campanadas, cir
cunstancias para la que, 
evidentemente, no estaban pre
parados.

El día 13 del actual mes de di
ciembre, comenzaron los traba
jos para retirar la lona y los an
damios que cubren el gran edifi
cio del famoso reloj, con objeto 
de presentarlo de la forma más 
idónea en esa noche tan tradicio
nal para todo el país. Esperamos 
que las campanadas suenen este 
año con una cadencia tal, que nos 
dejen tomarlas con el debido 
sosiego, al menos durante un 
tiempo comprendido entre los 24 
y 30 segundos.
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El funeral de Diana aumentó la 
exportación de la flor holandesa

El funeral de la Princesa 
Diana de Gales en septiembre 
pasado provocó un aumento 
del sesenta y nueve por cien
to de las exportaciones de flo
res holandesas hacia el Rei
no Unido, según datos del Mi
nisterio de Agricultura de los 
Países Bajos.

El incremento de las ven
tas holandesas de flor con 
destino a las exequias de la 
Princesa supusieron un au
mento de cerca de ciento se
tenta y cuatro millones de 
francos, lo que supuso unos 
cuatro mil cuatrocientos mi
llones de pesetas de factura
ción para el sector florícola 
neerlandés.

La tendencia alcista en las 
importaciones de flor proce
dente de los Países Bajos se 
mantuvo en las semanas si
guientes a las honras fúnebres 
por Diana de Gales hasta bien 
entrado el mes de octubre. 
Estos datos fueron faciliatados 
por el Ministerio de Agricul
tura de los Países Bajos.

Efe

Isabel Pantoja actuará en 
el Casino de Estoril

La cantante Isabel Pantoja 
es la principal atracción de 
la tradicional fiesta de Noche- 
vieja del Casino de Estoril, 
en las cercanías de Lisboa. La 
popular cantante sevillana 
compartirá el palco durante 
la noche con los conjuntos 
portugueses Zé Cabeleira, 
Vicky y Os Blue Heans y Alez 
Honwana.

Isabel Pantoja aprovecha
rá su actuación en el Casino 
de Estoril para presentar los 
temas de su nuevo disco 
«Amor eterno», recientemen
te lanzado en España, así 
como para recordar su prin
cipales éxitos de su carrera 
como una de los grandes in
térpretes de la «canción 
española».Efe

Michael Jordan es una 
de las personalidades con 
mayor presencia en los 
medios de comunicación

Sandra Bullock 
vuelve esta semana 
a las carteleras 
cinematográficas

La actriz estadounidense, 
Sandra Bullock de 32 años, vuel
ve esta semana a las carteleras ci
nematográficas con la segunda 
parte de su éxito «Speed», pero sin 
esperar a su estreno ya empezó a 
preparar el rodaje de una nueva 
película («Hope Floats»), con un 
papel estelar que compartirá con 
el cantante y actor, Harry Connick 
Jr.

Bullock trata de conjugar el 
intenso trabajo cinematográfico con 
una vida tranquila, por lo que com
pró una casa en el estado de Texas 
y dos perros de compañía, pero la 
promoción de «Speed 2» y la pre
paración de la nueva película han 
impedido que disfrute de su pro
piedad, según ha declarado con un 
cierto tono de resignación.

La actriz, de cabello largo y 
amplia sonrisa, ha señalado que, 
de momento, no desea comprome
terse sentimentalmente, aunque a 
principios de año se la vio salir con 
frecuencia con el actor Matthew 
McConaughey, y desde hace algu
nas semanas se la relaciona con 
Connick Jr. con el que filmará su 
próxima película.

Michael Jordan, la superestrella de baloncesto estado
unidense de 34 años, es una de las personalidades de mayor 
presencia en los medios de comunicación, pero también es 
un hombre extremadamente reservado con su vida privada.

En una reciente entrevista dio prueba de ello cuando evadió 
identificar claramente cuál es su preferencia religiosa o a 
qué templo concurre regularmente. Dijo que es un creyen
te y que su creencia en Dios se ha fortalecido desde la muerte 
de su padre.

Por la fama alcanzada, algunos de sus admiradores le 
han nombrado como el «dios del baloncesto», pero la 
superestrella del baloncesto ha dicho que no le gusta seme
jante comparativo, aunque lo aprecia como un cumplido 
del público.Efe.

Buen año para el 
cantante Kenny 
Rogers

Kenny Rogers el veterano can
tante y actor de 5^ años de edad, 
ha declarado que 1997 ha sido «un 
buen año» porque, finalmente, ha 
podido casarse con Wanda Miller, 
de 31 años, con la que vivió du
rante 5 años antes de regresar al 
altar por tercera vez.Rogers cono
ció a la que es ahora su esposa en 
un restaurante de Atlanta donde ella 
trabajaba. Aunque ambos se ena
moraron, el cantante y actor ha 
preferido vivircon Miller hasta que 
ella se convenciera del matrimo
nio. «La diferencia de edades no 
ha sido ningún obstáculo», dijo el 
cantante, quien aclaró «que mien
tras hay salud, todo va bien».

El artista tiene tres hijos de sus 
anteriores matrimonios, Carole, de 
39 años; Kenny, de 34 y 
Christopher, de 16. Rogers inició 
esta semana la última escala de su 
gira anual con la obra «The Toy 
Shoppe».Efe
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esmdiadas por la Mesa de Contratación, que 
propondrá al Pleno de la Diputación el 
nombre de la empresa para tres temporadas

Aceptadas las seis ofertas 
para la plaza de Ciudad Real

Los hermanos Lozano 
mantendrán la gestión de 
la plaza de Las Ventas

UNO DEL TENDIDO

Ayer, a partir de las 9,I5 de 
la mañana, en la Diputación, 
fueron abiertas las seis ofertas 
presentadas por otras tantas 
empresas, para el arrendamien
to de la plaza de toros de Ciudad 
Real en las tres próximas tem
poradas. Damos a continuación 
una breve referencia, que pro
metemos ampliar posteriormen
te, de lo ofrecido por cada em
presa.

Paco Dorado, de Sevilla, 
corrida de toros el Domingo de 
Resurrección, tres corridas, re
joneo y espectáculo en la Feria 
de Agosto, y la corrida de Bene
ficencia.

Manolo Martín Toros, de 
Barcelona, corrida de Beneficen
cia televisada por Telecinco, dos 
corridas, rejoneo, novillada pi
cada y espectáculo en la feria, 
con suelta de vaquillas matinal, 
corrida o novillada picada y otra 
de promoción en fecha a deter
minar.

Canorea Pagés, en la feria, tres 
corridas, novillada picada o re
joneo y espectáculo. En Sema
na Santa, corrida de toros y la 
de Beneficencia retransmitida 
por TV. Además en la tempora
da 98, festival a beneficio del 
matador de toros «Calatraveño» 
con motivo del 30 aniversario de 
su alternativa en esta plaza.

Dehesa Brava, Francisco 
Conde, de Málaga, tres corridas 
en la feria, rejoneo y espectácu
lo, además de novillada de pro
moción y suelta de vaquillas. En 
Semana Santa, novillada picada 
con Aníbal Ruiz, Reina Rincón 
y El Juli o Abellán. Corrida de 
Beneficencia con posible alter
nativa de Aníbal Ruiz y dos fi
guras. También ofrece novilla
da de promoción, con posible ce
lebración en otras plazas de la 
provincia, y tentaderos.

Circuitos Taurinos, de Valla
dolid. Carlos G. Manso-Zúñiga, 
corrida de toros en Semana Santa, 
la de Beneficencia, y en la feria 
dos corridas, rejoneo y espectá

culo. Dos novilladas de promo
ción además de las ya ofrecidas 
en el concurso, así como des
enjaule de los toros a lidiar en 
la feria a la vista del público.

Empresa Taurina Víctor, de 
Sevilla, dos corridas, rejoneo y 
espectáculo en la feria, la de 
Beneficencia con la altemativa 
de Aníbal Ruiz y en Semana 
Santa, corrida, novillada pica
da o rejoneo.

Las seis empresas ofrecen 
carteles con las figuras del 
momento tanto en las corridas, 
rejoneo o novilladas y ganado 
con divisas de prestigio, así 
como descuentos para los abo
nados, peñas, jubilados y me
nores, que detallaremos en otros 
números.

Una vez aceptadas las seis 
ofertas, serán estudiadas por la 
Mesa de Contratación, que pro
pondrá al Pleno de la Diputa
ción el nombre de la empresa 
para las tres próximas tempo
radas, con posible prórroga 
anual de común acuerdo.

Efe-Madrid
La empresa Toresma II, que 

regentan los hermanos José Luis, 
Pablo y Eduardo Lozano, hasido 
elegida por la Comunidad de 
Madrid para la explotación de 
la plaza de toros Monumental 
de Las Ventas durante los tres 
próximos años, renovable a dos 
más.

Toresma II, que en esta oca
sión ha competido en el concurso 
con once empresas más, conti
nuará así al frente de Las Ven
tas tras ocho años de gestión.

La empresa, que encabezan 
los hermanos Lozano, cuenta 
además con la participación de 
otros empresarios, entre ellos de 
Fernando Fernández Tapias, 
presidente de la CEIM.

La gestión de la plaza de Las 
Ventas ha sido adjudicada a los 
hermanos Lozano «por su ex
periencia acumulada en los úl
timos años y por la regularidad 
de su pliego», comunicó ayer en 
conferencia de prensa el direc
tor gerente de Asuntos Tauri

nos de la Comunidad de Madrid, 
Rafael Puente-Villegas.

Toresma II, con 70,5 puntos, 
ha resultado ser la mejor oferta 
de acuerdo a los once criterios 
tomados en cuenta por la Comu
nidad de Madrid y sus correspon
dientes puntuaciones obtenidas.

En segundo lugar, a tan solo 
dos puntos y medio, ha quedado 
la sociedad «Jardines del Mar la 
Duquesa», que regenta el ex 
ministro Femando Villar Mir, 
Simón Casas, Sancho Dávila, 
Enrique Patón, Vitorino Martín 
y los hermanos Antonio y Eduar
do Miura.

En el concurso, esta sociedad 
ha mantenido una buena posición 
en todos los aspectos, salvo en 
la memoria de actividades en los 
negocios taurinos, cuestión que 
le ha relegado a una segunda 
posición, según se refleja en el 
informe técnico de la Comuni
dad de Madrid.

Rafael Puente-Villegas expli
có que «no ha habido ningún tipo 
de presión» y que ha sido una 
«decisión transparente».

DOS OJOS 
UVTODA LA VIDA 
¡ Revísalos YaT

Para 27 millones de refugiados, 
esto es lo más parecido a un hogar.
Tuvieron que huir de su país para salvar la vida. Hasta que puedan volver a sus casas
sin peligro vivirán en campamentos de refugiados.
ACNUR protege y asiste a los refugiados, y lo hace, en gran medida, gracias al interés
de personas como tú.

Si quieres ayudar, infórmate. 
Envía ef cupón o llama:
Tel: (91) 369 06 70
Fax: (91) 369 10 69

ACNUR ayuda al refugiado, 
ayúdanos tú.

&CANtfANADE PRpTECaON OClJLAK 
^s^Asociación de Utilidad Pública

JU.TU LOHWtHJJUtU UTOK 
RzeicmEruniDxrRaa 
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DIARIO INDEPENDIENTE
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Buscar 10 

jugadores 

fútbol 

españoles

ARIES. Salud pésima. En lo labo
ral, esos argumentos son insosteni
bles; no se obstine en mantenerlos. 
Actúe de forma más natural y 
logrará mejor resultado
TAURO. Salud regular. Tenga más 
confianza en su propia valía profe
sional. No piense en el pasado y dis
frute del presente

GÉMINIS. Si no se cuida un poco, 
foseará un catarro. No cambie con
tinuamente de táctica; así no conse
guirá nada positivo. Amor pasable

CÁNCER. Salud mediana. La 
ayuda de cierta persona influyente 
resultará decisiva en este momento. 
En el amor, sea más realista

LIBRA. Hoy se sentirá muy fatiga
do. En el trabajo, no tome ninguna 
decisión hasta saber bien lo que se 
trae entre manos esa persona

ESCORPIO. Salud muy regular. En 
el trabajo abra bien los ojos y no se 
deje embaucar por nadie. Tendencia 
a Uevarse un serio disgusto en el 
amor
SAGITARIO. Salud buena. En lo 
económico, no sea manirroto y obre 
con sensatez. No confunda un capri
cho pasajero con el verdadero amor

CAPRICORNIO. Descanse más 
horas. La personalidad arrolladora 
de alguien a quien conocerá hoy le 
hará plantearse las cosas de nuevo.

RECORRIDO SILABICO
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De cada casilla señalada con un asterisco parte una pala
bra que corresponde a una de las definiciones dadas 
abajo. Al responder, vaya marcando las sílabas para no 
repetirías, moviéndose de una casilla a la siguiente, hori
zontal, vertical o diagonalmente, hacia delante o hacia 
atrás, pero sin saltarse ninguna. Al acabar la última defini
ción, quedarán varias casillas con sus silabas conespon- 
dientes, pero que usted no habrá marcado, y que leídas 
adecuadamente darán et nombre de un municipio de 
Córdoba.

1: Aprieto, apuro.- 2: Cúspide.- 3: Hueso de la 
cabeza.- 4: Gandulear.- 5: Desusados.- 6: Ciencia 
del origen y evolución del Universo.- 7: 
Arrancáramos los residuos de las mieses.- 8: 
Calma.- 9: Vanidoso.- 10: Distraído.- 11: Desteñir.- 
12: Hija de Eurídice.- 13: Sutileza, ligereza.

LEO. Molestias estomacales. Lo 
más seguro es que solucione al fin 
ese problema que le obsesionaba. En 
el amor sea sincero con con la perso
na amada
VIRGO. Salud buena. No obre a la 
ligera: su porvenir depende de lo 
que haga actualmente. Mal momen
to para los asuntos amorosos

ACUARIO. SaTud buena. Amóldese 
a las circunstancias y no cree proble
mas a nadie. Pase más horas con la 
persona amada o la perderá

PISCIS. Persistirá el cansancio de 
dias anteriores. Los cambios opera
dos a su alrededor le tendrán 
inquieto e indeciso. Buen día para el 
amor
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Los jugadores del Real Madrid se 
mostraron ayer satisfechos con el 
acuerdo al que llegó el club con el 
jugador francés Christian Karembeu
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El delantero blanco sólo sufre un solpe en el recto anterior de la pierna izquierda

Raúl tuvo que retirarse del
entrenamiento por un golpe

El delantero del Real Ma- 
drid Raúl González, que ayer 
por la mañana se retiró del 
entrenamiento de su equipo 
en la Ciudad Deportiva, sólo 
tiene un golpe en el recto 
anterior de la pierna izquier
da, tras conocerse el resul
tado de la resonancia mag
nética que se le ha practica
do en la clínica San Camilo

Efe - Madrid

Raúl espera incorporarse a los 
entrenamientos del Madrid el 
próximo jueves, aunque es duda 
para el partido del sábado con
tra el Betis en el Estadio Benito 
Villamarín. «No hay nada gra
ve. Sólo es el golpe. Lo que pasa 
es que lo he tenido en una zona 
muy dolorosa.

Hoy intentaré correr para ver 
cómo evoluciona», ha comenta
do.

Lo que sí es seguro es que 
aunque Raúl no estuviera dispo- 
nible para el choque de Sevilla, 
no faltaría ante el Atlético de 
Madrid en el Vicente Calderón. 
«Ese partido lo jugaría hasta 
cojo», ha asegurado el delante
ro blanco.

Por otra parte, el jugador del 
Real Madrid Pedja Mijatovic se 
encuentra totalmente recupera
do de su lesión y se entrena con 
normalidad, por lo que cree que 
estará en Sevilla el sábado para 
jugar contra el Betis, según ha 
declarado tras el entrenamiento 
de ayer en la Ciudad Deportiva.

«Estoy deseando volver a

Merino quedó descartado
contra el Real Madrid

Efe ♦ Sevilla

El centrocampista del Real 
Betis Juan Merino, con un fuer
te golpe en la pierna derecha, no 
podrá jugar el próximo sábado 
en el estadio Benito Villamarín 
en c ' partido que enfrentará a su 
equipo con el Real Madrid, co- 
rt'espondiente a la última joma- 
tía de la primera vuelta liguera.

El jugador gaditano, que su
frió un golpe en el último parti- 
tlo disputado en Santander ante

Raúl podría perderse el partido contra el Real Betis.

jugar», dijo Mijatovic. «Yo soy 
un jugador que no estoy acos
tumbrado a perder tantos parti
dos, pero ya he recuperado la 
forma», añadió el jugador del 
Real Madrid que empezó su re
cuperación siete días después de 
lesionarse. «Ahora ya no me 
duelen las piernas y el balón me 
hace caso», señaló.

En cuanto al partido frente al 
Betis, Mijatovic opina que hay 
que estar alerta porque es un rival 
muy complicado. «El Betis es un 
equipo que está mejorando.

el Rácing, no se ha recuperado 
y, según afirmó ayer Ramón 
Cansino, jefe de los servicios 
médicos del Betis, «está descar
tado totalmente para el sábado» 
y no estará estará en condicio
nes hasta dentro de unos diez 
días.

Merino se une así al defensa 
Jaime Quesada, quien también 
es baja segura para el partido ante 
el conjunto madridista, aunque 
este último por estar sanciona
do con un encuentro por acumu

Debemos tener mucho cuidado 
porque estamos en una situación 
en la que no nos podemos per
mitir perder más puntos», con
cluyó.

Los jugadores del Real Ma
drid se mostraron ayer satisfe
chos con el acuerdo definitivo 
al que llegó el club con el juga
dor francés Christian Karembeu, 
tras varios meses de negociacio
nes con la Sampdoria, equipo al 
que pertenecía el nuevo jugador 
de la entidad.

El más contento con la próxi

lación de amonestaciones.
El delantero internacional 

Alfonso Pérez, que se incorpo
ró ayer a los entrenamientos del 
equipo verdiblanco tras partici
par anoche en Madrid en el Par
tido contra la Droga, afirmó que 
el encuentro del próximo sába
do «es especial».

«Son partidos especiales, 
para mí y para todo el mundo, 
porque sabemos de laentidad del 
Real Madrid y sus jugadores son 
muy peligrosos y difíciles de

ma incorporación al Real Madrid 
de Karembeu es Clarence 
Seedorf, amigo personal aquél, 
quien ha estado muy pendiente 
de las negociaciones. «Estoy muy 
contento porque para él esto va 
a suponer una relajación muy 
grande», dijo Seedorf.

«Christian llevaba seis meses 
muy triste y con una gran ten
sión. Es probable que todo este 
asunto le haya afectado mental
mente», añadió el centrocampista 
madridista al termino del entre
namiento de ayer.

Merino.

batir», afirmó el delantero de 
Getafe.

Camacho desea 
rebajar la 
plantilla del 
Español a 20 
jugadores

Efe - Barcelona

El entrenador del Español, 
José Antonio Camacho, ha 
anunciado que desea que la 
plantilla españolista, compuesta 
en la acualidad de 23 jugado
res, tras la incorporación de 
Roberto Fresnedoso, proceden
te del Atlético de Madrid, se 
reduzca en los próximo días a 
19 ó 20 jugadores.

Para conseguir este objeti
vo, el Español está dispuesto a 
prescindir de Goran 
Bogdanovic, quien esta tarde 
podría ser traspasado al 
Extremadura, de Alex Fernán
dez, por quien se ha interesado 
el Sevilla, y del paraguayo 
Miguel Angel Benítez, quien 
dice contar con una oferta del 
Boca Juniors, aunque en la 
entidad niegan que este club 
argentino se haya puesto en 
contacto para fichar al ariete 
españolista.

Roberto Fresnedoso, de esta 
forma, será la única incorpora
ción del Español.

Roberto se 
despidió de sus 
compañeros antes 
de partir para 
Barcelona

Efe - Madrid

Roberto Fresnedoso, 
centrocampista del Atlético de 
Madrid, se despidió ayerde sus 
compañeros de equipo tras el 
último entrenamiento en las 
instalaciones de Boadilla del 
Monte, y acto seguido partió 
rumbo a Barcelona para incor
porarse ai Español.

«Estoy satisfecho porque a 
partir de ahora tendré la posi
bilidad de jugar, pero en reali
dad a mí lo que me hubiese 
gustado es triunfar en el Atlé
tico de Madrid. Con esa inten
ción me voy para regresar lue
go aquí y ser titu lar», manifes
tó.

Roberto dijo que entiende 
que su cesión al Español se haya 
alargado tanto porque el Atlé
tico de Madrid tuvo una serie 
de lesiones muy importantes en 
un momento determinado en el 
que, además, dos de su extran
jeros tuvieron que jugar con sus 
selecciones.

El ex centrocampista del 
Altético de Madrid, además, se 
mostró satisfecho de su estan
cia én el conjunto colchonero, 
no sólo por los títulos ganados, 
sino por el trato que le había dis
pensado el club.

M.C.D.2022
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Caries Rexach 
fichará por el 
equipo japonés del 
Yokohama 
Flugers

Efe ■ Barcelona

Carles Rexach, hasta ahora 
ayudante técnico del entrenador 
holandés del FC. Barcelona, 
Louis Van Gaal. confirmó ayer 
que fichará por el equipo japo
nés del Yokohama Flugers por 
una temporada y con opción a 
un año más, aunque negó que 
haya firmado ya el contrato.

El técnico catalán confesó 
que su decisión de marchar al 
fútbol japonés es «inesperada, 
pero a veces hay que tomar este 
tipo de decisiones», pues con
sidera que era el momento de 
hacerlo después de 38 años en 
el Barcelona, como jugador y 
entrenador fútbol base, segun
do entrenador, ojeador nacio
nal e internacional y últimamen
te como ayudante de Van Gaal.

Rexach reveló que el prin
cipal motivo que le ha llevado 
a decidir su marcha del club es 
«que hay muchos técnicos en el 
equipo» y sus «conocimientos 
no están bien aprovechados, por 
lo que -era el momento oportu
no de hacerlo», aunque agradece 
a Van Gaal que le incluye en su 
equipo técnico esta temporada.

El preparador apuntó: «La 
verdad es que nunca me había 
planteado dejar el Barcelona, 
pero no se tenía en cuenta mi 
experiencia como creía adecua
do y el presidente José Luis 
Nuñez me ha dejado ir sin pro
blemas, no me ha puesto incon
venientes».

Rexach, que ya viajó recien
temente a Japón para conocer 
el que será su nuevo destino a 
partir de principios del mes de 
febrero, insistió en que el con
trato con el Yokohama Flugers 
no estaba firmado todavía: «hay 
un noventa porciento de acuer
do», precisó.

Carles Rexach se incorporará 
al club japonés junto a José 
Ramón Aiexanco y Jordi Roura, 
quienes serán sus ayudantes.

También le han motivado a 
decidirse por esta nueva expe
riencia el apoyo de jugadores 
ex barcelonistas como Julio 
Salinas y Aitor Beguiristain.

El francés Stephane Peterhansel es el fav^ito en las motos

Mitsubishi parte como 
favorita en los coches

Efe ■ Madrid

La vigésima edición del 
Dakar, la prueba todoterreno 
más famosa del mundo, se dis
putará del 1 al 18 de enero en
tre París, Granada y la capital 
senegalesa y tendrá como prin
cipales favoritos a la marca 
Mitsubishi, en coches, y a la 
«armada» KTM y la Yamaha del 
francés Stephane Peterhansel, 
en motos.

Mitsubishi, ganadora de 
cuatro ediciones del Dakar 
(1985, 1992, 1993 y 1997), 
contará con tres modelos del 
Pajero -categoría T2- para el 
actual campeón, el japonés 
Kenjiro Shinozuka, y los fran
ceses Bruno Saby y Jean-Pierre 
Fontenay.

La marca japonesa, con un 
presupuesto de unos 2,7 millo
nes de dólares (alrededor de 400 
millones de pesetas), tendrá 
como principales rivales a los 
«pick-up» Protrucks estadouni- 
denses que pilotarán el francés 
Pierre Lartigue -tres veces ga
nador de esta prueba-, el norte
americano Larry Ragland-ven
cedor en 1997 de la Baja 1.000- 
y el Henri Pescarolo -ex piloto 
de Fórmula Uno y cuatro veces 
ganador de las 24 Horas de Le 
Mans y una de las de Dautona-

Shinozuka, Saby y Fontenay 
también tendrán que vigilar muy 
de cerca a los «buggys- 
Schlesser» encuadrados en la 
categoría T-3 del francés Jean- 
Louis Schlesser y la alemana 
Jutta Kleinschmidt, que en 1997 
se convirtió en la primera mu
jer en ganar una etapa del Dakar 
-se impuso en dos-.

La principal ventaja de los 
Mitsubishi oficiales será la 
ausencia de los poderosos 
Citroen ZX Rallye Raid, proto
tipos dotados de motor turbo

El Dakar' 98 tendrá un recorrido de 10.245 kilómetros.

prohibidos por la reglamenta
ción del Dakar.

Las esperanzas españolas en 
la categoría de coches serán una 
vez más los hermanos Josep 
María y Salvador Serviá, el 
primero al volante de un Toyota 
Land Cruiser oficial y el segun
do a los mandos de un Nissan 
Terrano II.

Stephane Peterhansel vuel
ve a ser un año más el principal 
candidato a la victoria en la 
categoría de motocicletas. El 
francés, que busca su sexto triun
fo absoluto -ganó en I 991,1992, 
1993, 1995 y 1997-, hará fren
te casi en solitario a la potente 
«armada» inscrita por la firma 
austríaca KTM para poner fin 
a su dominio en el Dakar.

Los franceses Thierry 
Magnaldi, Richard Sainct y Eric 
Bernard, los italianos Fabrizio 
Meoni y Giovanni Sala, el 
finlandés Kari Tiainen, el 
austriaco Dirk von Zitzewitz y 
los españoles Jordi-Arcarons y 
Joan Romá serán los pilotos de

KTM que intentarán impedir el 
sexto triunfo de Peterhansel.

Arcarons, Romá y Oscar 
Gallardo -éste con una BMW 
F650- serán la principales ba
zas españolas. El primero, tres 
veces segundo clasificado, lle
ga en buena forma tras su re
ciente trinfo en el «Desert 
Challenge» de Dubái para as
pirar por fin a su primer triun
fo, y el tercero afronta la prue
ba tras haber sido segundo en 
la edición de 1997.

Juntos a ellos también par
ten con opciones de obtener al 
menos triunfos parciales Car
los Sotelo -tercero en la deci
moctava edición-, Carlos Solano 
y Antonio Boluda, los tres al 
manillar de sendas Cagiva 900.

El Dakar’ 98 tendrá un reco- 
rridototal de 10.245 kilómetros 
y atravesará 6 países. El itine
rario estará dividido en 17 eta
pas, la más larga de ellas la sexta, 
con un total de 1.031 kilóme
tros entre las localidades marro
quíes de Uarzazate y Smara.

Viciosa es el 
máximo favorito 
para revalidar el 
título en la San 
Silvestre vallecana

Efe - Madrid
El palentino Isaac Viciosa, 

actual campeón de la San Sil
vestre Vallecana, es el máxi
mo favorito para revalidar el 
título en la carrera de hoy, en 
la que también parten con po
sibilidades Abel Antón, Manuel 
Pancorbo y Enrique Molina.

Abel Antón, actual campeón 
del Mundo de Maratón en Ate
nas; Reyes Este vez, medalla de 
bronce en los 1.500 metros en 
los Campeonatos del Mundo de 
Atenas; Isaac Viciosa, Cam
peón de España de 1.500 me
tros al aire libre en 1994; Ma
nuel Pancorbo, finalista olím
pico y mundial; Fabián Ronce
ro, sexto en el maratón de Ate
nas y el granadino Enrique 
Molina, finalista en los 5.000 
metros de Atlanta’ 96, sobresa
len entre los 53 participantes 
inscritos.

Isaac Viciosa parte x:omo 
favorito entre los seis corredo
res (Alberto García, Isaac Vi
ciosa, Manuel Pancorbo, 
Fabián Roncero, Reyes Estevez 
y Abel Antón) en una porra 
efectuada por los mismos at
letas.

Manuel Pancorbo y Alber
to García fueron los únicos que 
no colocaron a Viciosa en el 
primer puesto, y se votaron a 
sí mismos.

También entraba en las 
apuestas Enrique Molina y 
Manuel Pancorbo.

Abel Antón que ha partici
pado en doce ocasiones sin 
conseguir la victoria reconoció 
que no está en su mejor momen
to.

«Creo que es una carrera que 
no me va mal, al ser en asfalto. 
Es una prueba que llevaba 
mucho tiempo queriendo correr 
e intentaré estar atento a los 
otros atletas que la han dispu
tado veces», declaró Manuel 
Pancorbo.

Por su parte, el corredor 
Viciosa indicó que se encuen
tra muy bien aunque no está «al 
cien por cien» y que está dis
puesto por todos los medios «a 
ganar la carrera».

TRANSANCHEZ
les 

desea 
feliz año 

199»

CONTENEDORES DE RESIDUOS 
CAMIONES DE TRANSPORTE 
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formalizado su inscripción para 
participar esta tarde en la XVI San 
Silvestre popular toledana La

 Tr
ib
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Julio Rey parte como ^ran favorito en una edición que rinde homenaje a Romera y Montero 

Las calles de Toledo vuelven a vivir 
la fiesta de la San Silvestre popular
El último día del año asiste, como siempre, a 
la fiesta del atletismo con la celebración de 
la San Silvestre popular, que inundará de 
deportistas de todas las edades las calles de 
Toledo. La Asociación Amigos del Atletismo 
que organiza la prueba ha recibido más de

1.600 inscripciones para una edición en la 
que Julio Rey parte como indiscutible favo
rito para hacerse con la victoria y en la que 
la nota destacada será el homenaje que se 
brindará a Juan Francisco Romera y Juan 
Carlos Montero.

C/. Valencia

J. ESPADA

La XVI San Silvestre Popu
lar reunirá en las calles toleda; 
nas a más de 1.600 deportistas 
esta tarde, la cifra más alta de 
todas las ediciones justo en el año 
en el que por primera vez la or
ganización decidió cobrar 200 
pesetas por la inscripción.

La Asociación Amigos del 
Atletismo ha programado para 
este año un merecidísimo home
naje para dos de los atletas que 
más y mejor supieron defender 
el prestigio de la prueba con su 
presencia eamultitud de oportu
nidades, Juan Francisco Rome
ra y Juan Carlos Montero, que 
tendrán un reconocimiento a su 
gran trayectoria en el mundo del 
atletismo. Montero ha sido cinco 
veces ganador de la San Silves
tre toledana.

Pero la gran atracción de la 
carrera será sin duda la presen
cia del toledano Julio Rey, que 
parte como indiscutible favorito 
para lograr la victoria, aunque su 
poesía a punto está encaminada 
a las pruebas de cross y el próxi
mo domingo tiene unacita impor
tante en Elgoibar, donde se me
dirá de nuevo con Martín Fiz.

La iniciativa de algunos afi
cionados hará posible incluso que 
brillen cientos de bengalas al paso 
del atleta toledano como premio 
y reconocimiento al magnífico año 
97 en el que puso en lo más alto 
el prestigio del deporte de Toledo.

El recorrido de la carrera será 
el habitual de años precedentes 
para la carrera absoluta, cuya 
salida está prevista para las seis

de la tarde. Los atletas recorre
rán casi ocho kilómetros, con 
salida y llegada en el Plaza del 
Ayuntamiento.

Para la edición del 98, según 
informa Efe, se va a intentar que 
el recorrido sea totalmente en la 
zona monumental, que se piensa 
sería el marco perfecto para el 
acontecimiento quedespide el año 
deportivo.

E.C.E.F. , 
í 
í

CAJA RURAL’

C/. Méjico

5.600 metros de recorrido en la 
San Silvestre de Talavera

La Agrupación Deportiva Atlética Talaverana (ADAT) da los 
últimos toques a lo que será la XV Edición de la San Silvestre de 
Talavera, que en los últimos siete años ha registrado el triunfo de 
los hermanos Alvarado, y que comenzará mañana a las seis de la 
tarde. Jesús Alvarado triunfó en las ediciones de 1.990 y desde 
1.992 a 1.994, mientras que su hermano Femando lo hizo en 1.991 
y 1.996, y Moises en 1.995. Los Alvarado que hoy tratarán de 
derrotar a Rey en Toledo.

El record de la prueba, en categoría masculina, está en poder 
de Jesús Alvarado (16:35.00), y el femenino es de Palmira Amor 
(20:10.00), logrado el pasado año, y que este año, al igual que alguno 
de los hermanos Alvarado, cuenta en todos,los pronósticos para 
ser la ganadora de la prueba. La carrera discurrirá por las calles 
de Talavera, y constará de una distancia de 5.600 metros, y una 
hora antes de la carrera absoluta, se disputará la XI Edición de la 
Mini san Silvestre, para atletas menores de 14 años.
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El recorrido de la carrera será el habitual de ediciones anteriores.

El brasileño ha pedido la baja en el Playas y "estaría encantado" de volver

El CLM Talavera FS estudia la 
posibilidad de recuperar a Marcos

J,ESPADA

El brasileño Marcos Aurelio 
Sorato está a punto de dejar el 
Playas de Castellón. Tras el fi
chaje de Javi Rodríguez y ante 
Una situación personal incómo
da, Marcos ha solicitado la baja 
31Club levantino y tiene sobre la 
mesa una gran oferta para mar
charse al Inter Ulbra de Porto 
Alegre.

Pero el CLM Talavera FS tam
bién está muy atento a los movi

mientos de Marcos en Castellón 
e incluso ya ha hecho llegar a 
Marcos algunas insinuaciones del 
interés para que regrese al equi
po en el que logró sus grandes 
éxitos.

El propio Marcos declaró ayer 
a LA TRIBUNA que "si depen
diese de mí, estaría encantado de 
volver porque sería como regre
sar a casa, pero no es algo que 
dependa de mí sino del Playas de 
Castellón". Y en ese sentido, el 
pivot brasileño cree que las co

sas no sería nada sencillas por
que "ya me han dejado entrever 
que no pondrán reparos para que 
me vaya del equipo siempre que 
sea para irme a Brasil, pero otra 
cosa sería que me plantease ju
gar en otro equipo español".

Marcos asegura que la ofer
ta de Brasil es muy suculenta 
económicamente pero af rma que 
"me dolería marcharme de Es
paña ahora porque creo que to
davía no ha terminado mi etapa 
aquí. De todas formas, me veo

mucho más cerca de Brasil que 
de seguir aquí". Lo que sí tiene 
claro Marcos es que saldrá de 
inmediato del Playas de Castellón.

En Segovia, por la tele

EI partido del sábado ante el 
Caja Segovia será televisado en 
directo por la "2" de Televisión 
Española y dará comienzo el 
sábado a las 13:00 horas. Parti
do clave para las aspiraciones 
coperas del CLM Talavera. Tino, técnico del CLM Talavera.
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Santiaso Merchán asesuró que el caché del campeón del mundo de maratón no era tan elevado

Abel Antón podría cobrar dos millones 
de pesetas por participar en Fuensalida

Efe - Toledo

La presencia de Abel Antón 
será, sin duda, el principal ali
ciente del XI Cross Internacio
nal del Calzado, «Villa de 
Fuensalida», quien podría cobrar 
un fijo de dos millones de pese
tas por estar en la línea de salida 
y. además, un incentivo añadi
do si entra entre los cinco pri
meros clasificados.

El organizador, Santiago 
Merchán, en la presentación dela 
prueba, negó que ese fuera el 
‘caché’ del campeón del Mun
do de marathón, «ya que todo 
es negociable con los represen
tantes de los atletas, y lo que 
cuesta Antón no es ni mucho 
menos esa cantidad».

La contratación de Antón, 
además de la de Reyes Estévez, 
respondería al gran esfuerzo que 
ha hecho la organización por po
tenciar la representación nacio
nal, "en la linea de hacer una 
carrera más abierta", reconoció 
Merchán, aunque la presencia de 
los hermanos Castro, Dionisios 
y Domingos, y sobre todo el etíope 
Mezeguebu, da opciones a la 
representación extranjera.

El representante
Miguel Angel Mostaza, repre

sentante de Abel Antón, no qui-

Merchan dijo en la presentación del cross que el caché de Abel Antón no era tan elevado. Y. SORIA

TOLMOO

SO confirmar, pero tampoco lo 
desmintió, si el dinero que reci
birá Antón por salir será de dos 
millones. "Los temas que se 
refieren a terceras personas 

deben aclararlos ellos y mi úni
ca misión fue negociar, que fue 
lo que hice", aseguró.

Mostaza reconoció que el 
acuerdo para que el campeón 

mundial soriano esté en Fuensalida 
"es reciente, aunque ya hace tiem
po que se iniciaron los contactos". 
Según fuentes a las que ha tenido 
acceso Efe, Abel Antón podría 

cobrar dos millones de pesetas 
de salida y un millón más si ter
mina la carrera entre los cinco 
primeros en línea de meta.

Esta última condición pue
da responder al hecho de que 
Santiago Merchán, en la presen
tación, y respondiendo a quie
nes eran los favoritos de la 
misma, nombró a seis atletas, 
Mezeguebu, Castro, Zitouna, 
Ako, Nada y el mismo Chema 
Martínez, pero noaAntón, quizás 
en un deseo de ahorrarse su 
incentivo adicional.

Interés mutuo
"La verdad es que siempre 

ha habido interés por parte de 
la organización de Fuensalida 
de que Antón estuviera, y por 
parte nuestra de asistir, y al final 
hubo acuerdo", declaró Mosta
za a la agencia Efe.

Sobreel hecho de que Antón 
y Fiz no coinciden en ninguna 
prueba, como si no se quisieran 
encontrar. Mostaza manifestó 
que "desde Atenas tienen un 
pique que hace difícil que se 
enfrenten, por el momento, aun
que, como antes decía, todo es 
negociable".

A falta de tres días, se con
firman las previsiones de parti
cipación que estará en torno a 
los 1.200 atletas.

Los dos atletas han sanado las tres pruebas celebradas

Benito y De la Ossa dominan el 
ranking regional juvenil de cross

Categoría masculina

La Tribuna

La trayectoria de los atletas 
en la categoría juvenil ha sido un 
vivo reflejo, hasta ahora, de lo 
que ocurrió en su etapa cadete, 
el año pasado, con superioridad 
incontestable de Jorge Benito, 
en categoría masculina, y 
Almudena de la Ossa, en la 
femenina.

El atleta de San Pablo y la del 
CCM-Club Atletismo Toledo 
dominan el ranking regional de 
cross en categoría juvenil que 
elabora la agencia Efe.

Tanto Jorge Benito como 
Almudena de la Ossa han sido 
los primeros atletas regionales 
clasificados en las tres pruebas 
hasta ahora celebradas del cir
cuito de campo a través.

Pero además, en el caso de 
Jorge Benito, ha demostrado que 
se codea con lo mejor del atle

tismo nacional, como ya lo hi
ciera el año pisado al lograr la 
medalla de bronce en los 3.000 
metros del campeonato de Es
paña.

Competencia
En categoría masculina, Ni

colás Duque, Marcial Balleste
ros, Juan Bellón y Javier Illán, 
por este orden, son los que han 
demostrado estar entre los me
jores, y de los que el año pasa
ban estaban a la cabeza, solo se 
hecha en falta al daimieleño Pedro 
Román Romero. En cualquier 
caso, no parece que el líder del 
ranking vaya a tener problemas 
para seguir encabezando durante 
mucho tiempo la clasificación.

Como sorpresa de la catego
ría, el comportamiento de David 
Hormigos, un talaverano que este 
año milita en el Marchamalo de 
Guadalajara, que ya comenzó a 

dar muestras de su clase en la 
temporada de verano, y esta 
puede ser su primera gran tem
porada de cross. En categoría 
femenina, además de la 
taranconera del CCM-CAT, 
Al mudena de la Ossa, las mejo
res son, como en la categoría 
masculina, las que el año pasa
do en cadetes eran las más 
sobresalientes, caso de Sonia 
Plaza, Juani Rodríguez, Paqui 
Medina y Eugenia del Amo.

Se hechaba de menos a la 
valdepeñera Trinidad Jiménez, 
pero debutó en Toledo y fue 
segunda, tras De la Ossa, y a la 
toledana Laura Romero, que 
hasta ahora no ha hecho acto de 
presencia en ninguna de las 
pruebas.

El ranking juvenil de la actual 
temporada, después de tres prue
bas -Quintanar, Sonseca y 
Mocejón- queda re flejado en los 
cuadros anexos.

Atleta/Club_________________ Clasificaciones Media

Jorge Benito (San Pablo) 1 1 - 10,00
Nicolás Duque (CA Puertollano) 2 3 2 8,60
Marcial Ballesteros (CCM-CAT) 2 41 8,30
Juan Bellón (Saturno-Daimiel) 5 - 3 7,00
David Hormigos (Marchamalo) 4 5 4 6,60
Enrique Andrés (La Eperanza Guad.) - 2 9 5,50
Javier Illán (CCM-CAT) 6 8 5 4,60
Antonio Ferré (Caudete Amorós) 7 7 6 4,33
Moises Herraiz (casas Colgadas) - 6 8 4,00
Antonio García (Casas Colgadas) 9 9 7 2,60
Aurelio López (Casas Colgadas) 8 - - —

Categoría femenina
Atleta/Club Clasificaciones Media *

Pruebas celebradas: Quintanar, Sonseca y Mocejón

Almudena de la Ossa (CCM-CAT 1 1 1 10,00
Sonia Plaza (Casas Colgadas) 2 2 3 8,60
Juani Rodríguez (CCM-CAT) 3 7 4 6,30
Paqui Medina (CCM-CAT) 4 4 6 6,30
Nuria Llorente (CCM-CAT) 6 3 5 6,30
Eugenia del Amo (La Roda) 5 5 7 5,30
Almudena Sánchez (UA Talavera) 7 6 8 4,00
Ana B. Infante (Saturno Daimiel) 8 - 10 2,00
Juani Racionero (Liebre Tomelloso) 8 11 1,50
Trinidad Jiménez (V. Plata-Valdepeñas) - - 2 —
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El centrocampista del Toledo pone la mano en elfueso"por la catesoríü del portero Belman

Gay se siente "tan ilusionado como un 
juvenil’ ’ y espera debutar el domingo

■T. ESPADA

"Por fin empiezo a ver la luz" 
decía ayer José Aurelio Gay al 
referirse a su inminente debú con 
el CD Toledo después de mu
chos meses de "calvario” por 
culpa de una lesión.

El centrocampista dice que "la 
lesión está olvidada y no he vuelto 
a notar la molestia que tenía antes 
de laoperación" y se muestra muy 
esperanzado ante la posibilidad 
de jugar sus primeros minutos de 
competición oficial el domingo 
ante el Alavés; "dependerá del 
entrenador, aunque no estoy aún 
al cien por cien, eso se irá corri
giendo con el tiempo porque la 
forma se coge jugando y entre
nando".

Gay asume la responsabilidad 
que conlleva su trayectoria en 
Primera división porque "era algo 
que ya sabía cuando vine al Toledo 
y lo acepto como jugador vete
rano y creo que con la recupe
ración de gente que no ha podi
do estar en el último tramo de la 
primera vuelta, junto a la gente 
que ha venido, más los lesiona
dos recuperados van ahacer que 
el equipo cambie de cara". .

El futbolista se muestra con
vencido de que "el equipo saldrá 
de ahí abajo, no me cabe ningu
na duda; sigo creyendo en el equi
po y en los jugadores pero cuan
do no entra la pelota llegan las 
dudas y la desconfianza".

Y en cuanto a su aportación 
personal y demarcación en el

Pobrozny, como Davor y Grana, ya entrenan con el resto del equipo toledano. Y. SORIA

campo, Gay indicaba que toda
vía no ha hablado del asunto con 
Egea pero "imagino que haré 
funciones de medio campo ha
cia arriba con la intención de tener 
mucha llegada al área".

Si se cumple ese deseo de 
jugar ante el Alavés o siete días 
más tarde ante el Levante, gay 
habrá dejado atrás "unos meses 
que han sido muy duros, pero no 
sólo éstos en el Toledo sino tam
bién los últimos en el Oviedo 
porque no sabían lo que tenía y

al final la operación ha demos
trado que no era nada importan
te y desde hace un par de meses 
estoy como un juvenil, con unas 
ganas enormes de jugar".

Un gran portero
José Aurelio Gay fue duran

te dos temporadas compañero de 
Belman en el Zaragoza y no 
escatima elogios para el portero 
al que está intentado contratar 
el Toledo: "es un gran portero, 

yo pondría la mano en el fuego por 
él porque le he visto entrenar día a 
día, es muy rápido bajo los palos y 
sale muy bien por arriba lo que daría 
mucha confianza a la defensa. 
Además es un chaval que no secón- 
fórma; ahora está entrando de su
plente porque Konrad no va con
vocado, pero él quiere salir de allí 
para jugar y esa me parece una 
actitud muy buena para un profe
sional, que incluso estando en un gran 
equipo como es el Zaragoza lo que 
quiere es jugar".

Egea piensa 
en lomas 

para el lateral 
derecho

Sergio Egea, entrenador 
del CD Toledo manifestó 
ayer, tras las sesión de 
entrenamiento celebrada por 
el equipo en el pabellón Salto 
del Caballo, que "no es 
momento de pruebas ni de 
jugadores promesas por lo 
que está descartado que 
llegue un lateral derecho". 
Pero además desveló que 
tiene en mente nuevas 
alternativas para esa 
demarcación al indicar que 
"en ese puesto tenemos a 
Varela, a David y a Tomás". 
El jugador catalán había 
participado hasta la fecha 
como central, salvo unos 
pocos minutos como medio 
centro el día que se lesionó 
Javi Delgado, pero nunca 
había sido lateral. No sería de 
extrañar que el próximo 
domingo ante el Alavés 
Sergio Egea formase una 
defensa formada por Tomás 
y Alejandro como laterales, 
con Herrero y Graña como 
centrales.

El equipo madrileño confirmó ayer el lusary la hora

El Carabanchel-Talavera se juega 
en El Soto el domingo por la tarde

J.E,

El Talavera CF recibió ayer 
por la tarde la notificación ofi
cial de la fecha, la hora y el lu
gar en el que jugará su primer 
partido oficial del año 1998. El 
Carabanchel debía buscar un 
campo alternativo al de La Mina 
al negarse el Talavera a jugar 
en campo de tierra, pero las 
gestiones que ha llevado a cabo 
el equipo madrileño no han sido 
sencillas y después de una últi
ma negociación con el Móstoles 
se fijó el escenario del Soto de 
Móstoles y el comienzo del en
cuentro para las cuatro y media 
de la tarde del próximo domin
go, día 4 de enero.

La noticia fue bien acogida 
en el seno del Talavera, que ya 
presumía que podría ser El Soto

el campo elegido para la disputa 
de ese partido. La temporada 
pasada, el Carabanchel ya tuvo 
que cambiar su campo habitual 
de La Mina por el Román Valero 
yaqueel equipo blanquiazul tam
bién ejerció su derecho de no 
aceptar el campo de tierra.

Los blanquiazules pensaban 
que el partido se jugaría por la 
mañana, pero el horario de tar
de no significa ningún problema 
para el Talavera, más bien lo 
contrario teniendo en cuenta que 
la semana es bastante atípica en 
cuento a los entrenamientos y 
habrá unas horas más por de
lante a la hora de afrontar el 
choque.

En ese sentido, Gregorio 
Manzano ha decidido, después 
de celebrar ayer una doble se
sión de entrenamiento, dar des

canso a sus jugadores tanto hoy 
como mañana.

El técnico andaluz, en contra 
de la opinión de otros colegas del 
banquillo ha optado por no fijar 
entrenamiento el día de año nue
vo porque, según dijo a este dia
rio, "tengo plena confianzaen ellos 
y seguro que estarán en perfec
tas condiciones para jugar el 
domingo ante el Carabanchel".

Para ese encuentro. Manza
no volverá a tener las bajas obli
gadas de Cardoso y Casado que 
siguen lesionados, mientras que 
el resto del equipo, si no surgen 
contratiempo, estará disponible. 
Previsiblemente, Manzano pon
drá en escena un equipo muy 
parecido al que utilizó en el últi
mo partido de Liga del 97 y que 
consiguió un contundente triun
fo, 5-1, ante el Lugo.

El Talavera jugará el domingo por la tarde en Móstoles.

JL

Y. SORIA
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ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

La Tributia
de Toledo

Tfno; 25.68.00
Fax; 25.70.89

Bolsa de 
Servidos

3.3.- Agradecimientos

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR |

Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil
1 .- Administrativos
2 ." Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .» Varios

1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.* Varios

Bolsa de la Propiedad
1 .- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

ORACION A 
SANTA CLARA 

Haga tres pedidos: uno 
de negocios y dos impo
sibles. Rezar durante 
nueve días nueve 
Avemarias. Mismo sin 
tener fe. Será atendida. 
Rezar con una vela en
cendida y dejar quemar. 
Publicar el noveno día.

J.L.V.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO POR 
LOS FAVORES 

RECIBIDOS

E,T.C.

ANUNCIOS 
CLASIFICADOS 

EN LA 
TRIBUNA DE 

TOLEDO, 
SU PERIODICO

LOS NUEVE 
MARTES DE STA.

MARTA:
¡Oh. Sia. Marta milagro
sa!, me acojo a tu amparo 
y protección, entregándo
me por completo a ti para 
que me ayudes en mi tri
bulación. y en prueba de 
mi afecto y acción de gra
cias te ofrezco propagar tu 
devoción que te hago des
de luego.
Consullame en mis penas 
y aflicciones, te lo supli
co por la inmensa dicha 
que alegró tu corazón al 
hospedar en tu casa de 
Betania al Salvador del 
Mundo; intercedej)ormí, 
por toda mi familia, para 
que conservemos siempre 
en nuestros corazones a 
nuestro Dios, para que 
sean remediadas nuestras 
necesidades y en especial 
ésta que ahora me anige 
(se hace la petición). Te 
suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. 
Así sea. Padrenuestro. Ave 
María y Gloria.

E.R.O.

ORACION A la 
VIRGEN PURISIMA 

¡Oh! Virgen Purísima, llena de 
bondad y comprensión. Vos que 
sois la mejor intercesora ante la 
Divina Providencia, te ruego por 
medio de esa oración que ayudes 
a solucionar mi problema. 
Aconláos oh piadosísima Virgen 
María, que jamás se ha oído de
cir qiK ninguno de cuántos se han 
acogido bajo vuestro amparo, 
hayan implorado vuestra asisten
cia y dirigido sus súplicas, haya 
sidoahandonado, Animadoyocort 

tal esperanza, acudo a Vos. oh 
Virgen de las VírKnes. y gimien
do bajoel paso de mis pecados, 

me postro a vuestros pies y os 
ruego meesc ochéis (aquí indica 
tu petición). No desechéis mis 
súplicas, oh Madre Bondadosa; 
antes bien oidlas propicia y 
acogedlas favorabl«nenLe. Reza 
esta oración con toda devoción y 
fe: ten la plena seguridad deque 

tus problemas soin resueltos fa
vorablemente para ti y tus fami
liares. Logrado tu pedido, publi

ca esta oración tres días y adquiere 
la devoción de rezaría todas las 
noches.
Es muy milagrosa.

S.G.L.

LOS NUEVE MARTES 

DE STA. MARTA:

¡Oh, Sta. Marta milagrosa!, 

me acojo a tu amparo y pro

tección. enlregándome por 

completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, y 

en prueba de mi afecto y ac

ción de gracias te ofrezco pro

pagar tu de voción que te hago 

desde luego.

Consuélame en mis penas y 

anicciones. te lo suplico por 

la inmensa dicha que alegró 

tu corazón al hospedaren (u 

casa de Betania a! Salvador 

del Mundo; intercede por mí. 

por toda mi familia, pura que 

conservemos siempre en 

nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia

das nuestras necesidades y en 

especial ésta que ahora me 

aflige (se hace la petición). 

Te suplico venzas las dificul

tades como venciste al dra

gón que tienes en tus pies. Así 

sea. Padrenuestro, Ave Ma

ría y Gloría.

J.I..V.

GRACIAS SAN JUDAS TADEO
Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y Glorias, al noveno dfa 
pubiicarlo. Vuestros deseos serán concedidos.

I.G.M.

ANUNCIES! EN

IMbüos
de Toledo

SUSCRIBASE A

La Tribuna
de ToledoDLARIO INDEPENDIENTE

/Daoo 
ooaa

^„l,^f^

(Preguntar por Srta. Lucía)

DIARIO INDEPENDIENTE

/OOOü 'oaag 
OOmt



Miércoles, 31 de diciembre de 1997 41iEl secretario provincial del PSOE en
'Toledo anunció la difícil gobernabilidad 

del Ayuntamiento talaverano ante la 
posible ruptura del pacto municipal

La
 Tr

ib
un

a

Cree que la espada de Damocles pende sobre el alcalde Unico en

^:el98vaaser 
incierto para Talavera

El Centro de Confección 
dará un curso de posgrado a 
ingenieros técnicos

Emiliano García Page, se
cretario provincial del 
PSOEf vaticinó ayer para el 
Ayuntamiento de Talavera 
de la Reina un año 1998 en 
donde va a reinar la incerti
dumbre en torno al pacto 
que permite la gobernabi
lidad del PP en el consisto
rio talaverano. A su Juicio, 
la falta de proyectos de 
Florentino Carriches en el 
97 ha motivado esta situa
ción.

Mónica ORMAECHEA

EI secretario provincial del 
PSOEen ToIedo,Emiliano García 
Page, auguró ayer para el Ayun
tamiento de Talavera de la Reina 
un año político 1998 cargado de 
incertidumbee en donde la 
gobernabilidad del consistorio va 
ser complicada.

Emiliano García Page anun
ció ayer que sobre el alcalde 
talaverano, Florentino Carriches, 
pende la espada de Damocles en 
la medida que advirtió cada vez 
está más cerca la ruptura del pacto 
municipal que permite la 
gobernabilidad del PPen Talavera 
de la Reina.

Para el secretario provincial 
del PSOE y consejero de Obras 
Públicas de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha esta 
situación en el consistorio 
talaverano ha venido de la mano 
de la falta de estrategia del PP en 
Talavera y de la ausencia de pro
yectos concretos para la ciudad. 
En este sentido, anunció que el 
equipo de Gobierno municipal nó

«Oigo ae Í997 y las que ha tenido 
ha sido porque estaban ideadas 
I»rla anteriorcorporación socia
lista. "Carriches-señaló-no ha 
adoptado una idea nueva de pro
yecto como ha ocurrido también 
en el Ayuntamiento de Toledo. 
Además ha mantenido un talante 
poco cercano a los ciudadanos".

García Page que reunió ayer

Gracia Page apuesta por Talavera como eje de Madrid-Lisboa. Y30R1A

García Page anunció su intención 
de luchar para que Talavera de la 

Reina se convierta en el eje 
principal de la comunicación 

Madrid-Lisboa

a los informadores de Toledo en 
una comida para celebrar las fiestas 
navideñas realizó ayerun avan
ce de lo que va a ser la acción 
política del PSOE en la provincia 
de Toledo a lo largo del próximo 
año 1998,^ ______- -------’

en la que recalcó la necesidad de 
aunar esfuerzos entre los grupos 
políticos y adrainistraciOTes para 
realizarproyectos de gran enver
gadura para la provincia tuvo en 
todo momento presente a Talavera 
de la Reina.

Entre los proyectos que des
tacó para esta localidad toledana 
hizo hincapié en la necesidad de

Efe

El Centro Tecnológico de 
Confección ubicadoen Talavera 
impartirá a partir de otoño de 
1998 un curso de posgrado en 
confección para ingenieros téc
nicos, que será único en Espa
ña, según adelantó ayer en rue
da de prensa el presidente del 
Centro, Pablo García, en la que 
dio a conocer detalles del curso.

García indicó que en el curso 
se formarán expertos en con
fección -”de los que hay gran 
demanda" dijo- y en áreas como 
producción de calidad y destacó 
que el Centro se compromete a 
que el 60 por ciento de estos 
estudiantes de posgrado encuen
tren trabajo en empresas del 
sector.

En la actualidad tan sólo las 
Universidades de Cataluña y 
Béjar (Salamanca) ofertan cur
sos de ingeniería textil, pero en 

■ ̂ ningún centro se desarrolla un
• posgrado de ingeniería de con

fección, que es el objetivo que 
pretende desarrollar el Centro 
Tecnológico en el curso 98-99.

Convenio con la 
Politécnica de Barcelona

Para ello, el pasado 21 de 
mayo responsables del Centro 
Tecnológico firmaron un conve
nio con la Univerydad Politécnica 
de Barcelona y negocian hacer 
otro tanto con la Universidad de 
Castilla-La Mancha.

Por otra parte, entre los pro
yectos para este próximo año 
Pablo García destacó que se 
pondrá a disposición de todas las 
empresas que lo demanden un 
servicio de internet, cuyo cen
tro servidor para España está

- —Cfí 'CFCcTrtro 'TecnoíÓgico y que 
"conectará a las empresas es
pañolas con cualquier otra del 
mundo".

Además de continuar con tac
tos con empresas y asociacio
nes empresariales en Japón, 
Francia y Alemania, este año 
trabajarán en Colombia, reali
zarán seminarios en seis ciuda
des de ese país, prestarán asis
tencia técnica, harán un estudio 
de las necesidades formativas

luchar para que se convierta en 
realidad la comunicación por 
carretera Talavera-Toledo- 
Tarancón-Cuenca y al contrario, 
para lograr la promoción indus- 
trialdelazona talaverana Gqrffe 
Page anunció que pedirá al Ayun- 
tamiento que apoye al Grupo 
socialista y haga un frente común‘ 
en su intención de luchar porque 
Talavera se convierta Junto a 
Toledo un eje fundamental entre 
Madrid y Lisboa. En este proyec
to, tal y como anunció ayer en 
Toledo, entra también en juego 
la petición que el PSOE desea 
formalizar al Ministerio de Fomen
to para que el A VEpare en Toledo.

Confección. YSORIA 

y suscribirán un convenio para 
actividades de formación con
tinuada.

Este programa, según García, 
recibe una aportación económi
ca del Ministerio de Asuntos 
Exteriores y cuenta con la co
laboración del Instituto para la 
Exportación de la Moda de Co
lombia. Otros proyectos para 
1998 son la edición de una pu
blicación sobre la moda dedi
cada al sector distribución y 
diseño, que lanzará 3.000 ejem
plares entre comerciantes mi
noristas y mayoristas y tendrá 
68 páginas a color.

Esta será la segunda publi
cación del Centro Tecnológico 
de Confección, ya que semes
tralmente edita "Al Bies", que 
se distribuye entre empresas y 
profesionales del sector y que, 
según indicó Pablo García, se 
autofinanciacon la publicidad que 
incluye en sus páginas.

50 millones de 
presupuesto

El Centro Tecnológico cuenta 
con un presupuesto que ronda 
los 50 millones y en 1997 no 
recibió subvención de la Junta 
de Comunidades, según su pre
sidente, quien destacó que "hu
biera sido interesante que la 
Junta apoyara el Centro este año 
como en el 96, pero así fue el 
compromiso".

l’cs.HTollo Humano

Materias:
Salud
Autoayuda
Ecología 
Vida natural
Nueva conciencia

Psicología
Sufismo
Música

(Etnicas, Nueva Era..)
Autorrealización

Ubrm'i Especializada - Mósicas

Plaza Santa Leocadia, 3
Tefí. y Fax: (962) 82 75 64 

45600 TALAVERA DE LA REINA (Toledo)
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a El alcalde de Gálvez ha solicitado 
una entrevista con el presidente de 
Castilla-La Mancha para buscar 
una solución a este asunto

El informe de los técnicos de Educación apunta que los defectos no son de construcción

La Junta cree que el viento causó 
los daños en el pabellón de Gálvez
Los técnicos de la delega
ción de Educación y Cultura 
después de realizar un estu
dio detallado del pabellón 
polideportivo de la localidad 
de Gálvez han indicado que 
los desperfectos no son con
secuencia de un fallo en la 
construcción,

La Tríbuna

Tras el estudio elaborado por 
el arquitecto y aparejador de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha en el 
polideportivo de Gálvez la dele
gación de Educación y Cultura 
en Toledo asegura según una nota 
enviada a los medios de comuni
cación que los informes emitidos 
por los técnicos dejan claro que 
los desperfectos sufridos por esta 
instalación deportiva se deben a 
causas de fuerza mayor, funda- 
mentalmorite ai viento huracana
do sufrido en los primeros días 
del pasado mes de noviembre.

Según el informe que esta en 
manos del delegado de Educa
ción, Antonio Moraleda, señala 
que los daños ocasionados en este 
edificio no son imputables a vi
cios o defectos de construcción 
del edificio.

El viento huracanado ha sido 
el causante del desplome de una 
pared del pabellón así como de 
la rotura de canalones y crista
les.

Desde la delegación de Edu
cación y Cultura se especifica que 
se trata d una obra entregada al

El Ayuntamiento de Gálvez se tendrá que hacer cargo del mantenimiento y conservación del pabellón, según la delegación provincial de Educación.

Ayuntamiento de la localidad de 
Gálvez y es a éste a quien co
rresponde su mantenimiento y 
conservación.*

Por su parte, el alcalde de esta 
localidad, Manuel Fernández, 
manifestó a este diario que ha 
solicitado una entrevista con el 
presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, para tratar este 
asunto al que califica de grave
dad ya que el actual estado del 
pabellón polideportivo supone un 

riesgo para todos aquellos que 
estén en las instalaciones.

Asimismo, apuntó que el 
Ayuntamiento cerró estas insta
laciones porque "no voy a con
sentir que los habitantes de esta 
localidad ponga en peligro sus 
vidas".

Como consecuencia de esta 
medida los alumnos de esta lo
calidad no han podido practicar 
su deporte favorito y durante el 
pasado fin de semana se han 

tenido que suspender los parti
dos oficiales.

Manuel Fernández señaló que 
los desperfectos se deben a un 
fallo en la construcción y por ello 
sería la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha la que ten
dría que encargarse de su repa
ración.

En este sentido, advirtió que 
la empresa constructora de esta 
instalación deportiva se encuen
tra en la actualidad en suspen

sión de pagos y por lo tanto, no 
puede llevar a cabo la reparación 
de los daños.

Menasalbas

Por otra parte, en el munici
pio toledano de Menasalbas el 
viento provocó el derribo de una 
pared del pabellón que se está 
construyendo y de varios techos 
de diversas naves de esta comar
ca.

Los embalses han subido 
siete hectómetros cúbicos

La Tribuna
Los pantanos de la Confede

ración Hidrográfica del Tajo, 
CHT, en la provincia de Toledo 
se mantienen estables aunque con 
una tendencia ligera al alza.

El embalse de Finisterre si-

Mora y que abastece a las loca- 
1idades de la Mancomunidad del 
río Algodor es el que más ha 
aumentado, en concreto, cinco 
hectómetros cúbicos, en la ac
tualidad cuenta con cuarenta y

tres hectómetros. Esto no supo
ne que su capacidad total esté 
completa ya que ésta es 133 
hectómetros cúbicos.

A continuación el sigue el 
pantano de Rosarito que ha subi
do tres hectómetros cúbicos si
tuándose su capacidad en 46 
hectómetros cúbicos.

Por el contrario, no ha varia
do su capacidad respecto a la 
semana anterior, los embalses de 
Castrejón, El Castro, Cazalegas, 
Navalcán, La Portiña y Torcón. 
Castrejón se encuentra al com-

pleto de su capacidad con 41 
hectómetros cúbicos. El resto 
están ai borde de su capacidad 
como Cazalegas que sólo le falta 
un hectómetro para rebasar su 
capacidad.

El embalse de Guajaraz ha 
disminuido su capacidad un hec
tómetro, en la actualidad cuenta 
con 17 hectómetros cúbicos.

El agua embalsada en la cuen
ca del río Tajo es de 77,64 hec
tómetros, respecto a la semana 
pasada ha aumentado casi cinco 
hectómetros. H pantano de Finisterre ha aumentado su nivel cinco hectómetros.
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Los presupuestos de esta localidad para el próximo año se caracterizan por su austeridad

Wlacañas destinará 165 millones de 
pesetas para el nuevo centro cultural

Ana LAPARICIO

La corporación municipal del 
Ayuntamiento de la local idad de 
Villacañas debatió en pleno los 
presupuestos para el próximo año 
como el tema más importante.

Los presupuestos del año 
1998 de este municipio toledano 
ascienden a una cuantía de 962 
millones de pesetas, cifra algo 
superior al del año pasado.

Sin embargo, el alcalde de 
esta localidad, Alejandro Infan
tes, señaló a este periódico que 
"este año nos vamos a apretar 
el cinturón". Las diferentes co
misiones que se han celebrado 
para la elaboración de! borrador 
del presupuesto han ajustado al 
milímetro las cuentas de cada 
departamento.

Por este motivo, el equipo de 
gobierno municipal ha reducido 
el gasto del Ayuntamiento para 
de esta forma reducir el déficit 
que asciende a unos 120 millo
nes de pesetas, aproximadamen
te.

Una de las finalidades de este 
ajuste presupuestario es para 
reduciré! gasto del Ayuntamiento 
de Villacañas.

Dentro de la partida de gas
tos el destinado ai personal de! 
Ayuntamiento es el mayor.

Inversiones
En cuanto a las inversiones 

las más importantes para el año 
que mañana comienza es la crea
ción de un centro cultural y la 
reforma de la red de abasteci
miento de agua en este munici
pio.

El centro cultural que el Ayun
tamiento quiere construir tendría

Malpica se gastará dos millones de 
pesetas en libros de texto este año

Ana l, APARICIO

El Ayuntamiento de la loca
lidad toledana de Malpica del Tajo 
durante estos días esta prepa
rando las facturas para realizar 
a continuación el pago de los li
bros de textos para los estudiantes 
de esta población.

Desde hace unos dos años el 
Ayuntamiento malpiqueño lleva 
a cabo esta iniciativa que tam
bién se realiza en otros pueblos 
de la provincia.

Los padres de Jos estudian
tes de Malpica cuando comien
za el curso compran los libros de 
texto y después las facturas se 
las presenta al Ayuntamiento 
para que se les abone el importe 
de los mismos. Una vez que el
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un fin polivalente yaque también .millones de pesetas, el resto lo

Desde hace dos años el Ayuntamiento de Malpica lleva a cabo esta iniciativa.

El Ayuntamiento de Villacañas en el próximo año realizará una modernización de la red de abastecimiento de agua.

______________J 

B. SANTANDER

haría las veces de teatro y audi
torio. Se realizará en dos anua
lidades, por lo tanto, para el año 
2000 los villacañeros podrán dis
frutar de este centro social.

La inversión total para la 
construcción de este centro cul
tural es de 265 millones de pe
setas, de las cuales la Junta de 
Comunidades aportará unos cien 

curso académico finaliza los li
bros se devuelven al Consisto
rio que en el siguiente curso los 
repartirá entre los estudiantes de 
Malpica.

La concejala de Educación, 
Piedad Corrochano, señaló que 
el año pasado los libros de tex
tos costaron al Ayuntamiento 
unos dos millones de pesetas, 
aproximadamente.

Según apuntó Corrochano 
este año la cifra será similar o 
quizá un poco menos porque 
aunque hay libros qué sirven de 
un año para otro, sin embargo, 
los libros de preescolar y de 
primero de Primaria se tienen que 
comprar los libros todos los años 
porque están formados por mu
chas fichas.

hará el Ayuntamiento de Vi
llacañas.

La modernización de la red 
de abastecimiento de agua es otra 
de las mejoras que se va a pro
ducir en Villacañas. El Ayunta
miento ha decidido que aprove
chando esta mejora las tuberías 
del agua irán por las aceras de 
la localidad.

El 
Ayuntamiento 

esta preparando 
las facturas de 
los libros de

este curso para 
su posterior 
abono a los 

padres de los 
estudiantes

Otros de los puntos aborda
dos que han sido abordados en 
este pleno es la aceptación de 
un proyecto unas instalaciones 
deportivas. Asimismo, se trató 
un convenio urbanístico dado las 
nuevas normas subsidiarias de 
Villacañas.

El pleno ha tratado la adjudi
cación de los servicios banca
rios a los que han presentado

diferentes ofertas la Caixa, Caja 
Castilla-La Mancha, Caja Rural y 
Banesto.

Se han debatido dos mociones 
una de ellas relacionadas con los 
padrones cuyo retraso ha provo
cado que Villacañas no recibiera 
unos 10 millones de pesetas. Asi
mismo, los concejales han aborda
do el destino del 0'7 del Ayunta
miento.

M.C.D.2022
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Así se lo indicó el alcalde al delegado de Obras Públicas en Toledo

Buidos demanda ayudas a la 
Junta para hacer obras hidráulicas

Jesús Rojas 
Villasevil expone 
en el Centro 
Cultural de 
Malpica del Tajo

La Tribuna

La Tribuna

El delegado en la provincia de 
Toledo de la consejería de Obras 
Públicas, Julio Rodríguez, ha 
visitado las localidades toleda
nas de Burguillos, Hontanar, San 
Martín de Montalbán y 
Guadamur.

La finalidad de esta visita ha 
sido conocer "in situ" las princi
pales necesidades de cada uno 
de estos municipios así como 
recibir las diferentes peticiones 
de los ayuntamientos para el 
representante de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha en materia de obras pú
blicas.

Los principales proyectos que 
estos municipios han planteado 
al delegado provincial de Obras 
Públicas a través de las diferen
tes entrevistas son las mejoras 
en las obras hidráulicas, y el 
saneamiento y el tema de las 
viviendas.

Canalizar un arroyo
presentaron a Rodríguez sus peticiones en infraestructuras hidráulicas.Los alcaldes de las cuatro poblaciones

1

En el Centro Cultural de la 
localidad toledana de Malpica 
del Tajo acoge hasta el próxi
mo día 4 de enero una exposi
ción de cuadros del pintor Je
sús Rojas Villasevil!.

La exposición cuenta con 
diversos cuadros de este joven 
pintor que murió hace poco tiem
po y era vecino del pueblo. Esta 
muestra es un homenaje a su tra
bajo.

Festejos

El alcalde de Burguillos, 
Anselmo de la Cruz, comunicó 
al delegado Julio Rodríguez su 
interés en acometer las obras de 
canalización de un arroyo que 
pasa por este municipio toleda
no.

Otro de los temas abordados 
por Cruz y Rodríguez fueron 
realizaruna promoción de vivien
das de protección oficial en esta 
localidad.

Por otra parte, ambos respon

sables recorrieron los terrenos 
que el Ayuntamiento de Bur
guillos tiene adisposición de este 
proyecto.

Las mejoras en las in
fraestructuras hidráulicas y el 
tema de la vivienda son los prin
cipales objetivos que en materia 
de obras públicas tienen previs
tos los municipios de Hontanar, 
San Martín de Montalbán y 
Guadamur.

El delegado de Obras Públicas, 
Julio Rodríguez, también conoció 
las principales necesidades de los 

municipios de Hontanar, San Martín 
de Montalbán y Guadamur

Por otra parte, en la mayo
ría de los pueblos de la provin
cia con motivo de la Nochevie
ja en la plaza de las localidades 
se desarrollarán diferentes ac
tos para conmemorar el naci
miento del nuevo año.

En la localidad de Mora a 
partir de las cuatro de la tarde 
en la Plaza de la Constitución 
se desarrollará la edición sépti
ma de la carrera popular San Sil
vestre. Al término de la misma 
se entregarán de los premios.

A las doce de la noche con 
motivo de las doce campanadas 
se podrá ver un espectáculo de 
luz y sonido así como una co
lección de fuegos artificiales.

El Ayuntamiento de la loca
lidad de El Toboso ha organiza
do una cena y una fiesta de fin 
de año en la Casa de la Torre 
en la que pueden todos aquellos 
que quieran.

En Orgaz en la Plaza Mayor 
todos los habitantes brindarán 
por el nuevo año. Por otra par
te, el día 1 de enero en el Ayun
tamiento desde las seis hasta las 
ocho de la tarde el paje de los 
Reyes Magos recogerán las 
cartas de los niños.

Detienen a un italiano como presunto autor 
de un incendio en la localidad de Yeles

La Tribuna
La Guardia Civil detuvo el 

pasado lunes a un hombre de 
cincuenta y dos años, de nacio
nalidad italiana y que responde 
al nombre de Francesco A.D.G., 
como presunto autor del incen
dio de un domicilio en la locali
dad toledana de Yeles, donde 
residía su anterior compañera 
sentimental

Según informó en el día de 
ayer la Delegación del Gobier
no en Castilla-La Mancha, el 
incendio se produjo el pasado día 
19 de diciembre.

pañera sentimental del presun
to pirómano.

Los agentes encargados de 
esclarecer este delito hallaron en 
el domicilio del detenido el mis
mo combustible con el que se oca
sionó el incendio.

Hojas de olivo

Los agentes 
hallaron en el 
domicilio del 
detenido el

Combustible
Se da la circunstancia que en 

el momento en que ocurrieron los 
hechos en el interior del domi
cilio no se encontraba la ex-corn-

Asimismo, los agentes encon
traron diferentes ojas de olivo, 
un material que utilizó el presunto 
autor de los hechos para tapar 
la chimenea del domicilio con la 
intención de facilitar la propa
gación del fuego.

La Guardia Civil, continúan 
las mismas fuentes, también 
encontró otros objetos sustraí
dos del domicilio incendiado, entre 
ellos un abrigo de piel y algunos 
juguetes. Francesco A.D.G. ha 
pasado a disposición judicial.

mismo 
combustible con 
el que ocasionó 

el incendio y 
hojas de olivo 

con el que tapó 
la chimenea de

la casa El detenido se encuentra en la actualidad a disposición judicial. Y. SORIA
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'‘Chicos monsters”
Tele 5. 10.00
Brian y Eric acaban de estre

nar su casa en un nuevo barrio.
Desde el primer día de su lle

gada empezarán a oír extraños 
ruidos por la noche, pero sus 
padres pensarán que son sólo ima
ginaciones de los niños.

Ante la falta de amigos en su 
nuevo barrio, Brian se dejará em
baucar por Maurice, pero cuan
do descubre la maldad que esconde 
detrás de sus gamberradas, Brian 
intentará pasar de sus paseos noc
turnos junto a su extraño com
pañero.

“Suéltate el pelo”
Tele 5. 12,00.
Peiícu la de producción propia

dirigida por el ya desaparecido 
Manuel Summers e interpretada 
por "Hombres G”. ,

Narra las aventuras del afa
mado grupo musical «Hombres 
G».

“El honor de los McKay“
La 2. 11.00.
Película dirigida por Robert 

Butler y protagonizada por 
Daphne Ashbrook y Elli Wallach.

USA. 1085.
Color.
Thriller de 88 minutos.
Los McKay son una institu

ción en la Policía de la ciudad y 
el padre está a punto de ser nom
brado Comisionado.

Su rivalidad con la familia 
Danzting. relacionada con asun

tos legales ha dado lugar a un 
complicado caso de asesinato de 
un policía.

“Ace Ventura: un detective 
diferente"

Antena 3. 15,30.
El detective Ace Ventura, 

especializado en rescatar animales 
secuestrados, recibe el encargo 
de localizar y rescatar al delfín 
copo de nieve, mascota del equi
po de futbol de Miami, que ha sido 
secuestrado el día anterior a la 
gran final que debe disputar su 
equipo.

"Luis Lucía la lupa"
La 2. 03.15.
La lupa es una importante 

agencia de detectives que dirige 
Don Paco, ayudado por Felipe, 
su auxiliar y brazo derecho.

En cierta ocasión, reciben un 
encargo, que consiste en investi
gar el robo de un niño jesús que 
ha desaparecido de los brazos de 
San Antonio, en una iglesia cer
cana.

Rápidamente consiguen en
contrarlo y un nuevo caso se les 
presenta.

Esta vez una señora les orde
na vigilar a su marido.

“Miss bikini II"
Tele 5. 03.30.
Un grupo de jóvenes atracti

vas en Malibú dedican su tiempo 
a lucir sus cultivados cuerpos ante 
cualquier hombre que se les pone

por delante.

"A mí las mujeres ni fu, ni 
fa"

Antena 3. 05,05.
Dir: Mariano Ozores.
Int: Peret, Conchita Bautista, 

Patty Shepard.
ESPAÑA, 1971.
Nicolás, un eminente psiquia

tra, recibe en su consulta a Pe
dro, un famoso cantante que pa
rece tener problemas con las 
mujeres.

Lo cierto es que Pedro quiere 
conquistar a Angela, la novia de 
Nicolás.

Lo que le ha pasado inadver
tido a Adelina, la enfermera de 
Nicolás, enamoradaen secretode 
él.

JUEVES, 01

"Qué bello es vivir"
Antena 3. 07,00.
Un banquero que siempre ha 

salvado a su pueblo de las crisis, 
ayudando continuamente a sus 
conciudadanos, intentará suici
darse para evitar el escándalo que 
se va a producir debido a la des
aparición de una importante suma.

"Masters del universo"
Tele 5. 10,50.
En Eternia hay desatada una 

violenta guerra entre el bien y el 
mal, representados respectiva
mente por el cruel Skeletor y por 
el noble He-Man. Skeletor se ha 
adueñado del castillo de Gryskull 
desde donde intenta acaparartodo 
el poder para convertirse en jefe

del Universo.

"El libro de la selva"
Antena 3. 11,25.
Tras la muerte de sus padres 

en la selva india, el pequeño 
mowgli es recogido por lo slobos 
como uno más de la manada. Poco 
a poco, irá creciendo, libre y fe
liz, bajo el amparo del bonachón 
oso Baloo y de la sabia pantera 
negra Bagheera.

"El bueno, el feo y el malo"
Tele 5. 15,15.
Tres pistoleros se lanzan a la 

búsqueda de una caja con 200.000 
dólares que está en manos de un 
tipo llamado Carlson. Cuando lo 
encuentran está moribundo y

apenas puede articular palabra. 
Consiguen saber que la caja está 
enterrada en una tu mba, pero sólo 
uno de ellos, conocido como «el 
rubio», llega a saber el nombre 
de la tumba.

"Cocoon: El retorno"
Antena 3. 15,30.
Los ancianos que abandona

ron la tierra vuelven temporalmen
te a sus lugares de origen.

"El príncipe de Zamunda" 
La Primera. 15,35.
El príncipe Akeen del africa

no reino de Zamunda cumple 21 
años.

Su futura esposa ya ha sido 
elegida por el rey y es presenta

da en la corte, pero Akeen decide 
ir a Norteamérica para buscar una 
novia de su gusto.

“Proyecto Alf"
Antena 3. 17.45.
En mitad del desierto ameri

cano se esconde el proyecto más 
secreto del mundo: Alf.

Esta criatura que sólo pien
sa en comer pizzas y refrescos y 
cuyo plato favorito son los ga
tos, se ha metido en el bolsillo a 
todo el personal de la base y parece 
ejercer un control total sobre sus 
guardianes.

"Un par de seductores"
Tele 5. 21,30.
Un timador de guante blanco,

Lawrenca Jamieson, que se de
dica a conquistar a ricas 
cuarentonas en la Riviera fran
cesa se encuentra con un posible 
competidor. Se trata de otro li
mador, pero de modales mucho 
menos finos y técnicas más 
simplonas.

"Nostrodomo 11"
La 2. 22.00.
Charles regresa a Costaguana, 

una república centroamericana, 
a hacerse cargo de la mina de San 
Tomé, regentada años atrás por 
su padre, quien fue asesinado en 
una revolución.

La adaptación a la nueva vida 
de su esposa y la enorme produc
ción de plata cambiará sus vidas.

La Tribuna
Recorte y envié este cupón a LA TRIBUNA de Toledo, C/ Donantes de Sangre, 1 - 3°A - Tetf. 25 68 00 - Fax: 25 70 89 45005 TOLEDO
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La programación de hoy
no

ch
e I tard

e I mañ
an

a
La Primera tuel Ld2 ir 1 Antena s ^' Tele 5 I5 Canal + ‘=^ Tele Madrid ''

06,00 EURONEWS 06,00 EQUINOCCIO 06,20 GARDENIA 06,00 ENTRE HOY Y 07,30 ABG WORLD 07,30 A SABER’
07,30 TELEDIARIO 07,00 CIUDADES 07,00 NOTICIAS MAÑANA NEWS CON Espacio educativoMATINAL

08,00
PERDIDAS 07,30 CLUB MEGATRIX (Repetición) PETER 08,00 CYBERCLUB j

08,45 ESTAMOS DE LA EXPEDICION 11,55 PUNKY 06,30 LAS NOTICIAS JENNINGS Espacio infantilVACACIONES MALASPINA BREWSTER TITULARES 07,52 AVANCE. 10,00 TELENOTICIAS10,30 LAS GEMELAS DE 09,00 BODAS Y BODAS 12,25 UN EQUIPO CON 07,30 LAS NOTICIAS REDACCION Espacio informativoSVVEET VALLEY 10,00 LA DOCTORA CLASE BUENOS DIAS 08,02 PROGRAMA MAS que resumen las11,00 HOMHECORAZONES QUINN 13,00 EQUIPO A 08,15 SHOOT O MENOS noticias más11,50 KUNG GU. 11,00 LA PELICULA DE Serie norteameri 08,40 TEKNOMAN MULTIPLICADO 0 destacadas,12,40 LOIS Y CLARK LA MAÑANA cana de acción, 09,05 ANA DE LAS DIVIDIDO acaecidas a fo largo 
del día de hoy.13,25 LA BOTICA DE LA «El honor de los protagonizada por TEJAS VERDES 09,30 SERIE INFANTILABUELA Mckay» unos ex 10,00 MATINAL DE CINE 10,11 DOCUMENTAL 10,30 CYBERCLUB14,00 INFORMATIVO {1985)-88 m. combatientes de la «Chicos Monster» 10,58 CINE: "Batman. Espacio infantil\

TERRITORIAL D‘ Robert Butler. guerra del Vietnam. 12,00 MATINAL DE Forever" presentado porI
14,30 CORAZON DE I: Daphne 14,00 COSAS DE CINE: "Suéltate el 13,00 PROGRAMA MAS Diana Lázaro yOTOÑO Ashbrook, Elli HERMANAS pelo" 0 MENOS Miguel Mota.Magazine. Wallach, Georgann 14,30 COSAS DE CASA 14,00 LA COCINA DE MULTIPLICADO 0 14,00 TELENOTICIAS15,00 TELEDIARIO-1

13,00
Johnson. Serie estadouniden KARLOS DIVIDIDO Informativo que 

- resumen las noticiasResumen CON MUCHA se de humor. ARGUIÑANO 13,30 LOS 40
informativo.

15,15
MARCHA 15,00 NOTICIAS 14,30 LAS NOTICIAS PRINCIPALES '-’rmás destacadas15,49 EL TIEMPO SABER Y GANAR Espacio informativo . •(1a. edición) 14,15 REDACCION. acaecidas a lo largoinformación 

meteorológica.
Concurso. Informativo. NOTICIAS , del día de hoy.

15,55 CALLE NUEVA 15,45 GRANDES 15,30 CINE 15,15 AL SALÍR DE 14,30 MAS DEPORTE 15,30 CON T DE TARDENovela.
16,30 ESMERALDA
18,00 DIGAN LO QUE

. DIGAN

17,15
17,45

DOCUMENTALES 
RUTA QUETZAL 
PARA NOSOTROS

«Ace ventura: Un 
detective diferente» 
1993. 82m.

CLASE 
1 Serie de

producciónpropia.

15,30 CINE: 
"El misterio de 
Roswell"

Espacio presentado 
por Terelu Campos.i

17,45 LA HORA DE MARI
19,00

19,30

Espacio infantil. Nacionalidad: 15,45 ¡QUE ME DICES! 17,18 CINE: PAU jJaime Bores 
presenta este 
nuevo debate sobre 

•temas sociales y

EN BUSCA DE 
CARMEN 
SANDIEGO 
YO Y EL MUNDO

Estados Unidos. 
D: Tom Shadyac.
I: Jim Carrey, y 
Seam Young.

Programa diario.
16,30 CINE 

VACACIONES 
"Aquel Oeste tan

19,04

"Sabrina" (y sus 
amores) 
DETRAS DE LA 
CAMARA

Espacio presentado’ 
por Mari Pau 
Domínguez.

19,00 MADRID DIRECTOLde actualidad.
18,55 NOTICIAS
19,00 EL FLECHAZO

Con Anabel Alonso.
20,00 GENTE

Magazine

20,00 INFORMATIVO 17,00 ESPECIAL EXTRA divertido" 19,31 DOCUMENTAL Presentadora:V

20,30

21,00

TERRITORIAL 
UN CHAPUZAS
EN CASA 
Serie.
QUATRO

ROSA.
Con Ana Rosa 
Quintana y Rosa 
Villacastín como 
presentadoras.

D: Stuart Margolin. 
k Mary Kate 
Olsen, y Ashley 
Olsen.

18,30 ANA

20,00

20,30

TELESERIE: 
"Friends" 
Serie de humor 
estadounidense. 
SERIE:

Inmaculada Galván.T|
20,30 TELENOTICIAS

Espacio informativo 
que resumen las 

•noticias máspresentado por Presentado por 18,50 ESPECIAL NOCHE 20,00 SPIN CITY, LOCA Buffy. destacadasPepa Bueno y Jose 
Toledo.

21.00 TELEDIARIO-2
21,34 EL TIEMPO 

Resumen 
informativo.

21,30
Paco Vegara. 
VIVIR CON MR. 
COOPER
Serie

DE ESTRELLAS 
21,00 NOTICIAS.

Espacio informativo

ALCALDIA 
Serie.

20,30 LAS NOTICIAS -
cazávampiros. 
Serie 
estadounidense.

acaecidas a lo largo 
del día de hoy. 
Presentado por

que resume la Resumen 21,30 ESPECIAL: "Lo Alfonso García yestadounidense de 
humor.

actualidad del día 
de hoy.

informativo de la 
jornada.

mejor de lo que el 
ojo no ve"

Lourdes Repiso.

21,40 MITOMANIA 
CANTA Y SE 
FELIZ

22,40 MARTES Y 
TRECE, ADIOS

22,00 SEPTIMA 21,30 EL SUEÑO DE 21,30 TELECUPON 22,00 ESPECIAL 21,15 MENSAJE DE j
MVtNIUA UNA NOCHE... En directo, sorteo CANAL+: «La llave ALBERTO RUIZI
«Seventh Avenue» 
{1977)-270' 
D: Richard Irving.

VIEJA
23,15 ESPECIAL 

CAMPANADAS.

del número de la 
ONCE.

21,35 TOMAS FALSAS 23,35

mágica». (1995) 
D: Frank Oz. 
ESPECIAL

GALLARDÓN,U 
PRESIDENTE DE { 
LA COMUNIDADIEspacio de humor I: Steven Keats, 00,05 TURRON Y 22,00 ESPECIAL CAIGA CANAL+: AUTONOMAEprotagonizado por 

este dúo.
23,45 SEGUIMOS 

SIENDO LA 
PRIMERA.

23,50 CAMPANADAS DE 
FIN DE AÑO 
DESDE LA 
PUERTA DE SOL 
DE MADRID.

00,05 SEGUIMOS 
SIENDO LA

23,50

00,10

03,15

Dori Brenner, 
Kristoffer Tabori.
CAMPANADAS DE 
FIN DE AÑO 
SEPTIMA 
AVENIDA 
{continuación) 
CINE CLUB. 
PIONEROS DEL 
CINE ESPAÑOL 
«Luis lucia la lupa»

CUENTA NUEVA.
03,50 TELEVENTA.
05,05 CINE.

«A mi las mujeres 
ni fu, ni fa».
I: Peret, y Conchita 
Bautista.
Nicolás, un 
eminente 
psiquiatra, recibe 
en su consulta a

QUIEN CAIGA 
Presentado por el 
Gran Wyoming, 
Javier Martín y 
Juan José de la 
Iglesia.

23,45 CAMPANADAS DE 
FIN DE AÑO

00,05 BURBUJAS EN LA 
5

03,30 CINE

00,06

00,36

02,41

«La nochevieja del 
guiñol». 
ESPECIAL 
CANAL+:
«Lo mejor del 
zapping». 
CINE: 
«Goldeneye». 
PIEZA EXTRA: 
«Especial 
Crapston Villas».

MADRILEÑAI
21,30 CINE:I

Título no facilitado
24,00 CAMPANADAS DE

FIN DE AÑO
Presentadores:

Inmaculada Galván
y Jacobo
Domínguez

00,10 CINE:I 
Título no facilitado((1955) - 85’57". Pedro. Un famoso «Miss Bikini II» 03,14 CINE: 02,30 CINE. SALA DErHlMEHA 

Continuación de
D: Luis Lucia.
I. Valeriano León,

cantante que , 
parece tener

D: Jeff Conaway 
i: Jessica Hahw. 04,52

«Delta de Venus». 
CINE:

MADRUGADA 
Título no facilitado.este Programa Antonio Riquelme, problemas con laas 05,00 EL SHERIFF «Asalto al tren del 04,00 INFORMACIONEspecial. Rafael Duran. mujeres. CHIFLADO. dinero». CULTURAL

"Din de Caridad"

Si eres solidario
Actúa contra el hambre. 
Tu respuesta es decisiva.

cumples.
Hoy, cumple. ^P

Cáritas
50 AÑOS 
trabajando por la justicia

BiRCi CintPil HKiini SacDPsal 1. CZC n* 8000-0

^022
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O La programación de mañana

no
ch

e I tard
en

 I mañ
an

a

La Primera tus! La2 cj Antena s '^^ Teles 1^ Canal + "tS’ Tele Madrid'
06,00 EURONEWS 06,00 EQUINOCCIO 06,20 GARDENIA 06,30 UN CHICO LISTO 07,30 ESPECIAL 07,30 CYBERCLUB
07,30 ESTAMOS DE 

VACACIONES
07,00 HISTORIA DEL 

ROCK AND ROLL
07,00 CINE INFANTIL: 

"Qué bello es vivir"
07,00 FORMULA UNO 
07,30 DOS EN EL AIRE

CANAL + COSAS 
DE NIÑOS. 12

Espacio infantil 
10,00 TELENOTICIAS

10,30 ESPECIAL
11,30 SERIE

08,00 LA EXPEDICION 
MALASPINA

07,30 CLUB MEGATRIX
11,25 CINE:

08,00 MI AMIGO 
MAPACHE

COSAS, 12 
VERBOS

Espacio informativo 
que resumen las

12,00 SERIE 09,00 BODAS Y BODAS "El libro de la selva" Dibujos animados. 08,02 PROGRAMA MAS noticias más
12,45 SERIE
13,30 SERIE

10,00 LA DOCTORA 
QUINN

12,30 SERIE SIN 
DETERMINAR

08,25 SUPERDAVID
08,50 SHOOT

0 MENOS 
MULTIPLICADO 0

destacadas 
acaecidas a lo largo

14,15 ESPECIAL 11,00 LA PELICULA DE 13,00 EL EQUIPO A 09,20 TEKNOMAN DIVIDIDO del día de hoy.
15,00 TELEDIARIO-1 LA MAÑANA Serie norteameri 10,50 MATINAL DE 10,00 FUTBOL PLAYA 10,30 CYBERCLUB

Espacio 
presentado por

«Beau Brumel» 
1954 106'56"

cana de acción, 
protagonizada por

CINE: 
"Masters del

10,50 CINE: 
«Decisión Critica»

Espacio infantil 
presentado por

Matías Prats y 
Almudena Ariza 
que ofrece un

D: Curtis Brenhardt 
I: Stewart Granger, 
Elizabeth Taylor

unos ex 
combatientes de la 
guerra del Vietnam.

universo"
11,30 MATINAL DE

CINE:

13,00 PROGRAMA MAS 
0 MENOS 
MULTIPLICADO 0

Diana Lázaro y 
Miguel Mota.

14,00 TELENOTICIAS
resumen de las 13,00 CON MUCHA 14,00 SERIE SIN Título sin facilitar DIVIDIDO Espacio informativo
noticias más 

- importantes
MARCHA 
Espacio infantil

DETERMINAR
14,30 COSAS DE CASA

12,30 ANA DE LAS 
TEJAS VERDES

13,30 LOS 40 
PRINCIPALES

que resumen las 
noticias más

ocurridas a lo largo 
de la jornada.

presentado por 
Leticia Sabater.

Serie estadouniden
se de humor.

Doble capítulo
14,30 LAS NOTICIAS

14,30 ESPECIAL 
CANAL + : LA

destacadas 
acaecidas a lo largo

15,25 EL TIEMPO 15.15 SABER Y GANAR 
Concurso.

15,00 NOTICIAS 
Informativo

Espacio 
informativo.

NOCHE VIEJA DE 
GUIÑOL

del día de hoy.

15,30 VACACIONES DE 
CINE 1

15,45 GRANDES 
DOCUMENTALES

15,30 TELECINE: 
"Cocoon: El

15,15 ¡QUE ME DICES! 
Espacio diario

15,00 TELESERIE: EL 
MUNDO DE DAVE

15,30 CINE: 
Titulo sin facilitar.

"El príncipe de 
Zamunda" 
El príncipe Akeen

- Los guepardos, la 
lucha por 
supervivencia

retorno" 
Los ancianos que 
abandonaron la

presentado por 
Belinda. 
Washington y

15,30 CINE: 
¡VAYA SANTA 
CLAUS!

Se ofrece la emisión 
17,45 de un largometraje

CINE:
del africano reino 
de Zamunda

- Shola.Ia selva 
pluvial de la india

tierra vuelven 
temporalmente a

Chapis.
15,45 CINE

17,04 CINE: 
AVENTURAS EN

Titulo sin facilitar.
Se ofrece la emisión

cumple 21 años. 17,15 PUEBLO DE DIOS sus lugares de VACACIONES: LA CORTE DEL de un largometraje 
19,00 MADRID DIRECTOSu futura esposa 17,45 PARA NOSOTROS origen. "El bueno, el feo y REY ARTURO

ha sido elegida por 
el rey y es

19,00 - El Chavo 
- Beetlejuice

17,45 CINE: 
"Proyecto Alf"

el malo" 
19,15 CIRCO DEL ARTE

18,30 CINE: UNAS 
NAVIDADES

Presentadora: 
Inmaculada Galván.

presentada en la 19,00 EN BUSCA DE En mitad del Espacio infantil INOLVIDABLES 20,30 TELENOTICIAS
corte, pero Akeen 
decide ir a

CARMEN 
SANDIEGO

desierto americano 
se esconde el

presentado por 
Miliki y Rita

20,00 TELESERIE: 
«Friends».

Espacio informativo 
que resumen las

Norteamérica pra 19,30 YO Y EL MUNDO proyecto más Iraseman 20,30 SERIE: noticias más
buscar una novia 
de su gusto.

20,00 INFORMATIVO 
TERRITORIAL

secreto del mundo; 
Alf.

20,30 LAS NOTICIAS 
Espacio

«Buffy, 
Cazavampiros»

destacadas 
acaecidas a lo largo

18,00 FIN DE AÑO 1997 
Repetición.

20,30 UN CHAPUZAS 
EN CASA

20,30 CRONICA DEL 
AÑO

informativo 
presentado por

21,30 REDACCION 
NOTICIAS

del día de hoy. 
Presentado por

21,00 TELEDIARIO-2 21,00 QUATRO Informativo Juan Ramón Resumen Alfonso García y
21,45 EL TIEMPO 21,30 VIVIR CON MR. 

COOPER
especial. Lucas. informativo de la 

jomada.
Lourdes Repiso.

22,00 LA PRIMERA EN 22,00 LA 2. NOTICIAS 21,30 MENUDO ES M1 21,30 CINE MIX: 22,00 ESTRENO EN 21,30 TOMBOLA.
LA FRENTE 
Protagonizado por 
el dúo de 
humoristas "Los 
Morancos"

22,30 QUE GRANDE ES 
EL CINE 
"Nostrodomo 11" 
Charles regresa a 
Costaguana a

PADRE
Serie de producción 
propia 
protagonizada por 
el Fari.

"Un par de 
Iseductores"
23.45 CINE:

"Bullit"
Un detective de la

CANAL+: THE 
QUEST. EN LA 
CIUDAD PERDIDA 
I: Jean-Cloude 
Van Damme.

LO MEJOR DEL 
AÑO
Espacio semanal 
presentado por 
Ximo Rovira, en el

23,30 JUEVES CINE 
"Conserje a su

hacerse cargo de la 
mina de San Tomé.

22,50 CINE: 
"Por fin solos"

policía recibe el 
encargo de

23,31 ESPECIAL CANAL 
+: VAN DAMME

que un grupo de 
periodistas

medida" 
Douge es el

01,00 CINE CLUB.
CLASICOS DEL

Arturo Galdós, un 
maduro gruñón

custodiar al testigo 
de un asesinato,

EL REY DEL 
CONTORSIONISMO

conversan con 
varios famosos.

conserje de un 
hotel de lujo, capaz

CINE 
"La teta y la luna"

escritor, lleva 
tiempo sin poder

cuya vida se 
encuentra

23,38 CINE: SUDDEN 
DEAHT (MUERTE

01,30 CINE. SALA DE 
MADRUGADA

de proporcionar 02,30 CINE: escribir una sóla seriamente SUBITA) Título no facilitado.
cualquier cosa que 
los clientes 
deseen.

"Solos en la 
madrugada"
Jose, a sus 37

línea coherente 
debido a sus 
cuatro hijos.

amenazada.
02,00 AVANCE 

NOTICIAS

01,24 MUSICA: 
ESPECIAL 
REVOLVER

Se ofrece la 
emisión de un 
largometraje.

01,15 CINE: "Los chicos 
de al lado"

años, es un 
periodista cuyo

00,55 CINE: "Alegre ma 
non troppo®^

02,05 CINE: 
"Noche de miedo

02,25 SOSTIENE 
PEREIRA /V.0/

04,00 INFORMACION 
CULTURAL DE LA

03,00 EL INCREIBLE 
HULK

programa de radio 
ha conseguido la

03,30 TELEVENTA
03,55 CINE:

11" 
03,30 CINE DE

04,05 FUTBOL 
AMERICANO

COMUNIDAD DE 
MADRID

03,50 LOS MEJORES mayor audiencia "Tres espías y MADRUGADA: 06,25 DOCUMENTAL Espacio
AÑOS del país. medio" "Karate Kimura 11" 07,18 PIEZAS informativo.

celebrar con Vd. la 
Fin de Año

Anticuario
Kcstauranfc

Nuestro Chef h

Ctra. de Á\ila. km. 2.75Ü (45005 Toledo) 
Teléfono: 925-222211 Telefax: 925-215865

E-mail: hbtoledo(< ¿Iander.es 'OLEDC
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Cuestión de 
números

Cada noche empieza un día. 
Cada treinta empieza un mes. 
Nadie se pone al revés 
ni demuestra su alegría.

Y cuando se cumplen siete, 
y comienza una semana 
¿Por qué no nos da la gana 
decentar ningún sainete?. 
Ya me ponen en un brete.

¿Por qué no celebra el mundo, 
que cada treinta segundos 
otro minuto acomete?. 
Este tema me devora.

¿Por qué no tiene importancia 
brindar por la nueva hora?. 
¿No es importante distancia?.

Pero hoy, no he de ser intruso, 
y en mi conciencia lo llevo. 
Les diré, como es de uso, 
¡Tengan feliz año nuevo!.

COSAS <b£ P^^4| 1!

V__________________________________/l

Los húngaros 
llaman a la 
suerte coaendo 
del rabo del 
cochinillo

Efe-Budapest

Los húngaros en Nochevie
ja partirán a la búsqueda de 
cochinillos vivosy los cogerán 
por el rabo para poder tener 
suerteen 1998, según la tradi
ción del país. Las solteras 
colocarán bajo su almohada un 
pantalón para saber con la 
ayuda del sueño el nombre del 
novio que todavía no tienen pero 
tendrán en 1998. Otras solte
ras. deberán cocinar unos bo
llos de patatas en los que se 
colocan en cada uno un pape
lito con un nombre para saber 
cómo se llamará el futuro 
novio.Para llegar a conocer el 
nombre es necesario esperar 
hasta que subael primer bollo 
a la superficie del agua, se saca, 
se abre y se lee el papelito.

ZOCODOVER
Toledo no se libra del vandalismo

Lamentablemente las vacaciones de invierno son aprovechadas por algunos 
para ‘'hacer gala” de su vocación por ser gamberro. En la fotografía de Y. SOFIIA 
se puede comprobar como la marquesina de una parada del autobús urbano ha 
sido utilizada como diana injustificada de alguien que no debía tener nada mejor 
que hacer y se entretiene en estropear el mobiliario urbano.___________

Hoy no habrá recosida de basuras en Toledo

El billete ordinario de 
autobús subirá 5 pesetas

La Tribuna

La última Comisión muni
cipal de Gobierno ha dado el 
visto bueno a la propuesta de 
revisión de tarifas del servicio 
de autobuses urbanos de Toledo 
para el año 98 y acordó dar 
traslado de la misma a la Co
misión regional de Precios para 
su aprobación.

Esta propuesta de revisión 
ha sido realizada por el Gabi
nete de Estudios Económicos- 
financieros del Ayuntamiento 
de Toledo. De acuerdo con la 
propuesta el billete ordinariode 
autobús urbano subirá cinco 
pesetas, lo que supone en tér
minos relativosel4,55 porcien- 
to, y en total 115 pesetas.

El bono ordinario y el bono 

del jubilado no suben y se 
mantienen en 670 y 360 pese
tas, respectivamente. El bille
te búho costará 155 pesetas, 
lo que supone también un au
mento de cinco pesetas, un 3,33 
por ciento.

La tarjeta general sube un 
2,14 por ciento y costará cuan
do la Comisión Regional de 
Precios dé su aprobación de
finitiva 3.575 pesetas. El bono 
especial del casco histórico 
costará 500 pesetas, lo que 
supone un 5,26 por ciento.

La tarjeta joven costará 
2.750 pesetas, lo que supone 
un incremento del 1,85 porcien
to.

La subvención municipal 
que la empresa concesionaria 
percibirá con la nueva regula

ción de tarifas y el número de 
usuarios previsto es de 182 
millones de pesetas.

Recogida de basuras
El Ayuntamiento de Toledo 

quiere recordar a los vecinos 
que, al igual que el pasado día 
24 de diciembre, mañana día 
31-Nochevieja- no habrá ser
vicio de recogida de basura, 
como, por otro lado, es habi
tual en este día.

Por ello, el Ayuntamiento 
de Toledo solicita la máxima 
colaboración de los ciudada
nos para que no saquen sus 
bolsas de basura hasta el día 1 
de enero, de nueva a once de 
la noche, tal y como ya se hizo 
la noche del día 24.

Tazos
* EI alcalde de Toledo 

parece que pierde las formas 
a medida que avanza el año.

* Ayer apenas dejó a los 
compañeros de la prensa grá- 
ficaunos veinte segundos para 
que le retrataran en su reunión 
con los minoristas.

* Menos mal que el año 
acaba, y con los mejores de
seos para el 98.

* A ver si se cumplen.

* Emiliano García Page 
invitó ayer a la prensa a una 
comida por aquello de que 
tocaba meterse con Conde, 
precisamente.

* EI consejero nos despis
ta: lo mismo visita obras y 
carreteras en provincia, que 
patea el casco histórico bus
cando "la chinita en el zapato 
de Conde", o la chinaza.

* No, no se trata de ningu
na turista oriental. 1

* A no ser que intente un ¡ 
doble objetivo: ser alcalde de i 
Toledo y presidente de la Di-; 
putación.

* Porque que está en ple
na campaña, diáfano como un 
día sin nubes.

* Ayer hubo poco públicoj 

en el festival en favor de las 
víctimas de la riada de 
Badajoz.Í

* Bueno está. Pero lo im
portante sigue siendo la fila 0, 
que para esta ocasión ha que
dado abierta en la Caja Rural 
de Toledo.

LA TRIBUNA
! no sale mañana: 
! a la calle

Como es ya tradicional en 
la prensa, mañana. 1 de ene
ro, LA TRIBUNA no saldrá 
a la calle y el número del pe
riódico que tiene en sus ma-1 
nos cubrirá el espacio infor-' 
mativo escrito durante el últi-■ 
mo día del año y el primero.1


